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На  ► 23 процента снизилась в области 
смертность от туберкулеза.

  ► 28 миллионов рублей дополнительно 
получат ульяновские сельхозпроизво-
дители молочной продукции.

  ► 100 пожарных напорных рукавов  
будет закуплено для нужд  
левобережных районов региона.

Более  ► 1 700 кубометров мусора 
было вывезено с территории  
садовых товариществ Ульяновска.

Трамвайная и автобусная остановки  ►
возле центрального автовокзала  
перенесены ближе к перекрестку  
улиц Полбина и Октябрьской.

новости одной строкойà

Под родным 
небом

незадолго до смерти летчик  
ряфагать Хабибуллин завещал родным  
похоронить его на родине  
рядом с могилой отца.
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ТВ-программа  
на Всю неделю!

В клинике и стены лечат
Как получить медицинскую помощь европейского уров-

ня, не выезжая из Ульяновска, рассказал главный врач 
новой клиники «Нева» Антон Малявин.  

будь здоров! à
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россиян подписали  
петицию о роспуске  

сборной России по футболу  
как не оправдавшей надежд.

цифра неделиà

Более

880 тысяч 

фотофактà

10 июля в Ульяновске прошла очередная 
традиционная фотовыставка «Забор». 
Местом ее проведения стал забор музея 
симбирской фотографии, на который все 
желающие могли вывесить свои снимки. 

СтатиСтикаà
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В День семьи, любви  
и верности в Ульяновской 
области подвели итоги акции 
«Роди патриота». 

Обладателями автомобиля 
УАЗ-Patriot, по традиции вручае-
мого победителям акции, стали 

димитровградцы Светлана и Дми-
трий Тротт. В этом году в их семье 
родился четвертый ребенок. 

Кроме них, по 300 тысяч руб- 
лей на улучшение жилищных 
условий было выделено семьям 
Лузиных и Григорьевых из Улья-
новска. 

Глава региона Сергей Морозов 
11 июля представил необхо-
димые документы и подписи 
муниципальных депутатов 
в избирательную комиссию 
Ульяновской области. Члены 
рабочей группы избиркома 
подсчитали листы поддержки  
и заверили их печатями.  
Всего было представлено  
178 подписей муниципальных 
депутатов.

На должность губернатора 
Ульяновской области свои кан-
дидатуры выдвинули семь кан-
дидатов. «Сегодня первый из 
кандидатов Сергей Морозов по-
дал документы для регистрации 
в качестве кандидата. В тече-
ние десяти дней избирательная 
комиссия рассматривает все 
представленные от кандидатов 
документы и принимает реше-
ние о регистрации или отказе 
в регистрации», - рассказал 
заместитель председателя из-
бирательной комиссии Георгий 
Селезнев.

Заявленным кандидатам не-
обходимо пройти процедуру 
регистрации до 16 июля. Кроме 
подписей депутатов, им также 
нужно представить сведения о 
кандидатурах в члены Совета 
Федерации РФ и их заявления о 

согласии, копию трудовой книж-
ки или справку с места работы, 
фотографии и первый финансо-
вый отчет.

В своем блоге Сергей Морозов 
поблагодарил однопартийцев за 
поддержку: «Хочу от всей души 
поблагодарить депутатов - моих 
однопартийцев в муниципальных 
образованиях региона, отдавших 
голоса за меня. Я был выдвинут 
«Единой Россией» и с самого 
начала предвыборной борьбы 
чувствую огромную поддержку 
партии». Кроме того, он отметил 
тот факт, что выборы в Ульянов-
ской области всегда проходят 
чисто и прозрачно.

«Ряд моих оппонентов обра-
тились к партийным структурам 
единороссов за поддержкой в 
прохождении муниципального 
фильтра, и, насколько я знаю, 
со стороны регионального по-
литсовета до всего депутатского 
корпуса доведена информация, 
что поддержка кандидатов от 
других партий не будет являться 
нарушением партийной дисци-
плины. Большинство кандидатов 
в губернаторы и сегодня еще 
работают «на земле», методично 
объезжая села и поселки, об-
щаясь с депутатами, обсуждая 
свою программу. И получают 
поддержку», - отметил врио  
губернатора.

Первый  
из кандидатов

погода на вСю неделюà
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короткоà

Капустный праздник
В субботу в 10.30 у ДК «Киндя-

ковка» откроется мини-ярмарка 
«День первого кочана». Свою про-
дукцию жителям города представят 
сельхозпроизводители со всей об-
ласти. Кроме торговли, на фести-
вале пройдет дегустация блюд из 
капусты и других овощей, заботливо 
выращенных местными аграриями. 
Деловой частью ярмарки станет 
обсуждение дальнейшего развития 
сельского хозяйства. Главные темы 
дискуссии - перспективы развития 
овощеводства.

Опасные карусели
Аттракционы в «Винновской роще» 

в скором времени могут быть за-
крыты на неопределенный срок. 
Прокуратура выявила во время 
проверки массу недостатков при их 
эксплуатации. 

Осмотрели сельчан
С начала июля 4,5 тысячи жителей 

малых населенных пунктов прошли 
профилактический медосмотр. Ре-
зультаты неутешительные - почти у по-
ловины из них обнаружены проблемы 
с сердечно-сосудистой системой.

получит более трех миллионов 
рублей из федерального бюджета, 
бюджетов областей, где служил 
герой, и от частных компаний.

Помимо этого, распоряжением 
врио губернатора полковник Ря-
фагать Хабибуллин посмертно на-
гражден орденом «За проявленное 
мужество», а его мама - почетным 
знаком Ульяновской области «За 
веру и добродетель».

Полковник Ряфагать Хабибуллин 
прошел практически все вооружен-
ные конфликты последних десяти-
летий: в 1993 - 1994 гг. он коман-
дирован в зону грузино-абхазского 
противостояния, принимал участие 
в первой чеченской кампании до 
1996 года. Получил звание майора. 
В Чечне в 1994 году Ряфагать Хаби-
буллин получил тяжелое ранение, 
но вернулся в строй.

В августе 2008 года он прини-
мал участие в операции в Южной 
Осетии, тогда же - в грузино-
южноосетинском вооруженном 
конфликте. Командовал 55-м от-
дельным вертолетным полком 
армейской авиации, который ба-
зировался в Кореновске Крас-
нодарского края. Имеет много 
боевых наград, в том числе орден 
«За заслуги перед Отечеством» 
IV степени, два ордена Мужества, 
орден «За военные заслуги».

Напомним, по сообщению Мини-
стерства обороны, 8 июля россий-
ские военные летчики-инструкторы 
Ряфагать Хабибуллин и Евгений 
Долгин совершали облет сирий-
ского вертолета Ми-25 в провинции 
Хомс. В это время крупный отряд 
боевиков атаковал позиции сирий-
ских войск восточнее Пальмиры и, 
прорвав оборону, стремительно 
продвигался в глубь района. Эки-
паж получил запрос от сирийского 
командования о помощи. Коман-
дир экипажа Ряфагать Хабибуллин 
принял решение атаковать терро-
ристов. Грамотными действиями 
российского экипажа наступление 
террористов было сорвано. Из-
расходовав боекомплект, вертолет 
развернулся на обратный курс, но 
был подбит террористами.

Редакция «Народной газеты» 
приносит соболезнования родным 
и близким героя, погибшего при 
выполнении боевого задания.

        www.ng73.ru
обсудить тему на сайте

- Мать героя Гольжиган 
Хабибуллина воспитала 
настоящего патриота, 
мужественно стоявшего 
на защите чести и 
интересов нашей Родины. 
Летчик совершил 
настоящий подвиг.  
Я выражаю искренние 
соболезнования родным 
героя и говорю спасибо  
его матери.

Врио губернатора  
Ульяновской области  
Сергей МорозоВ:

С 1 июля по 31 августа  
во всех почтовых отделениях страны 
проводится досрочная подписная 
кампания на периодические печатные 
издания на первое полугодие  
2017 года. Порядок подписки и та-
рифы остаются такими же, как и для 
второго полугодия 2016 года.

Подписаться на «Народную газе-
ту» можно за 83 рубля на 1 месяц и за  
498 рублей на полгода. Эта цена едина 
для всех четырех изданий:

- «НГ-Центр» (Ульяновск, Новоулья-
новск, Ульяновский, Чердаклинский, 

Цильнинский, Старомайнский, Майнский, 
Сенгилеевский, Тереньгульский районы). 
Индекс - 54495;

- «НГ-запад» (Барышский, Кузоватов-
ский, Карсунский, Вешкаймский, Сурский, 
Инзенский, Базарносызганский районы). 
Индекс - 54524;

- «НГ-Юг» (Новоспасский, Николаев-
ский, Радищевский, Павловский, Старо-
кулаткинский районы). Индекс - 54513;

- «НГ-Восток» (Димитровград, Мелекес-
ский, Новомалыклинский районы). Индекс -  
54525.

«Народная газета»: ближе к людям.
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Новая подписка  
по старым  
ценам

Родители поклялись  
беречь детей
Юлия ДЕГТЯрЕВА

В День семьи, любви и 
верности ульяновские 
мамы и папы впервые 
публично произнесли 
клятву перед своими 
малышами.

Родительскую присягу со 
сцены педагогического универ-
ситета зачитали шесть семей. 
К обещанию присоединились 
и зрители этого беспреце-
дентного события, произнося в 
один голос «Клянусь!». А дети, 
словно с замиранием, слушали 
и понимали слова родителей, 
не прерывая их речь своим 
плачем. 

Рафаэль и Екатерина Идрисо-
вы из Димитровграда, победи-
тели конкурса «Успешная семья 
Приволжья», воспитывают троих 
детей. Клятва ответственных ро-
дителей, по их мнению, побудит 
многие семьи задуматься о том, 
к чему нужно стремиться. 

- Это очень емкая по своему 
содержанию клятва закрепит 

ответственность родителей 
за жизнь, здоровье и будущее 
их детей, к ней даже добавить 
нечего, - отметила Екатерина 
Идрисова. А ее супруг счи-
тает, что клятва станет еще и 
полезным руководством для 
родителей в воспитании ма-
лышей.

- Чтение клятвы ответствен-
ных родителей в других субъ-
ектах ранее не практиковалось, 
мы первооткрыватели в этом 
деле, - отметила начальник заг-
са Ульяновской области Жанна 
Назарова. По ее словам, это 
клятвенное обещание может 
стать доброй традицией для 
нашей области. Но оно важно 
скорее для родителей, чтобы 
те в суете дней не забывали о 
том, какой ответственный шаг 
совершили, родив ребенка, и 
как много усилий им предстоит 
приложить, дабы вырастить до-
стойного члена общества. 

Время покажет, была ли эта 
клятва для родителей пустыми 
словами или искренним обеща-
нием ответственного отношения 
к своим детям. 

цитата неделиà
Министр образования и науки рФ 
Дмитрий ЛИВАНоВ:

- Устную часть единого 
государственного экзамена по русскому 
языку мы введем в пилотном режиме в 
следующем году. Когда технология будет 
отработана, ее станут использовать 
на экзаменах по истории, 
литературе, обществознанию. 
Устная часть необходима в ЕГЭ по 
предметам гуманитарного цикла.

клятва родителей
«Я, родитель, заявляю об от-

ветственности перед детьми, 
обществом, государством и 
клянусь любить и беречь своего 
ребенка, заботиться о нем, при-
нимать его таким, какой он есть. 
Клянусь! Обеспечивать ему до-
стойные условия для жизни, 
воспитания и развития ребен-
ка. Обеспечивать безопасность 
жизнедеятельности ребенка и 
учить его ценить свою жизнь и 
здоровье, сформировав у него 
потребность ведения здорового 
образа жизни. 

Клянусь! Радоваться обще-
нию с ребенком, уважать его 
интересы, быть помощником, 
наставником и другом для сво-
его ребенка, всегда поддержи-
вать его в начинаниях и стрем-
лениях. Клянусь! Воспитывать 
ребенка добрым и открытым 
человеком, который будет по-
могать окружающим, ближним, 
уважать старших и любить свою 
Родину. Я - ответственный ро-
дитель, клянусь быть примером 
для своих детей!»

В честь героя  
назовут улицу

Андрей ТВороГоВ

Уроженец Старокулаткинского района Ульяновской 
области летчик-инструктор Ряфагать Хабибуллин 
погиб в Сирии при исполнении воинского долга. 
По информации Министерства обороны России, 
вертолет Ми-25, который пилотировал наш земляк, 
был сбит террористами в провинции Хомс.

- Ряфагатя Хабибуллина похоро-
нили на родине, в селе Вязовый Гай 
Старокулаткинского района, там, 
где живет его мать, - рассказал 
«НГ» военный комиссар Ульянов-
ской области Петр Брыкин. - В наш 
регион в село тело летчика при-
было из Сызрани, где в его родном 
вертолетном училище состоялась 
церемония прощания.

Собеседник издания в совете 
безопасности Ульяновской об-
ласти сообщил, что прощание 
состоялось по мусульманским 
обычаям - до заката солнца.

Кстати, незадолго до своей тра-
гической гибели Ряфагать Хаби-
буллин навещал родину и попро-
сил родственников, если что-то 
случится, похоронить его здесь, 
рядом с отцом.

Глава Старокулаткинского района 
Эдуард Ганеев уточнил, что матери 
погибшего летчика будет оказана 
вся необходимая помощь. По его 
словам, в Старой Кулатке установят 
барельеф Ряфагатя Хабибуллина 
рядом с памятником землякам, 
погибшим в Чечне и Афганистане. 
Также в честь летчика назовут ули-
цу в селе Вязовый Гай, на которой 
он родился и вырос и школу.

Из регионального бюджета род-
ственникам Ряфагатя Хабибуллина 
в ближайшее время выделят сто 
тысяч рублей. Уже подписаны 
все необходимые документы. А 
в общей сложности семья героя 
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 В Ульяновской области появится отделение Национальной родительской ассоциации социальной поддержки   ►
семьи и защиты семейных ценностей. Крупнейшая организация объединяет родителей из 78 регионов.

* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

НОВОСТИ СОСЕДЕЙà

Льгота сохранится
Бывает так, что новации и улучшение 

деятельности не всегда приводят к 
увеличению дохода, а, наоборот, могут 
привести к финансовым затруднениям 
и проблемам. И связано это не только 
с деньгами, потраченными на переобо-
рудование и ремонт.

Весной аэропорт имени Н.М. Ка-
рамзина в Баратаевке закрылся для 
проведения восстановительных работ. 
До конца августа будет продолжать-
ся обновление взлетно-посадочной 
полосы, которую не ремонтировали 
почти четыре десятка лет. Все это 
в перспективе должно привести к 
увеличению пассажиропотока и ко-
личества перевозок. Однако одними 
плюсами дело не ограничится - вверх 
поползет и сумма выплат налога на 
имущество.

- По нашим подсчетам, после окон-
чания реконструкции аэровокзала 
среднегодовая стоимость облагаемого 
налогом имущества возрастет в 10 
раз. А прибыль от работы увеличится 
только в 3 раза, - обрисовал проблему 
министр промышленности, строитель-
ства, ЖКК и транспорта Александр 
Букин.

В итоге весь положительный эф-
фект от перестройки деятельности 
воздушных ворот города исчезнет. А 
в худшем варианте может привести и 
к банкротству аэропорта. Допустить 
такого исхода нельзя. 

Поэтому аэровокзалу должна быть 
предоставлена налоговая льгота, 
решили в областном правительстве. 
Ставка ее определена в размере 
0,15%. Финансовое послабление не 
нововведение - весь прошлый год 
аэропорт пользовался такой льготой. 
На этот раз 12 месяцами решили не 
ограничиваться и продлили ее дей-
ствие до 1 января 2019 года. Теперь 
законопроект остается утвердить 
Заксобранию.

Пассажиров же Александр Букин за-
верил, что на цене билетов это никак 
не отразится, а работать вокзал будет 
только лучше.

Подтянули русский 
и математику

Самая горячая пора для выпускников 
школ подходит к концу, и пришло самое 
время подвести первые итоги сдачи 
единого государственного экзамена.

На прошлый год выпало огромное 
количество новшеств в проведении 
итоговой аттестации. В этом году ре-
зультаты новаций закрепили. В первую 
очередь это касалось самой проце-
дуры сдачи экзамена. Чтобы меньше 
возникало спорных ситуаций, следить 
за выпускниками стали тщательнее. 
На 17% увеличилось количество пун-
ктов сдачи, оборудованных видеона-
блюдением. Но это не единственное 
усиление контроля - к отслеживанию 
экзамена стали привлекать федераль-
ных экспертов и наблюдателей. Мно-
гих из них вербуют из числа студентов 
ульяновских вузов.

Но, наверное, всех больше интере-
суют не технические стороны дела, а 
результаты.

- По сравнению с прошлым годом 
улучшились показатели по профиль-
ным предметам, - рассказала заме-
ститель министра образования и науки 
Ирина Балашова. - С 0,9% до 0,6% сни-
зилось количество не справившихся с 
сочинением, и с 15,5 до 10,7 процента 
- с базовой математикой.

Показанные результаты выше сред-
нероссийских - на 0,7% в первом 
случае и на 15,3% во втором держится 
отметка по стране.

Однако есть и не совсем оптимисти-
ческие итоги. Если по базовым дисци-
плинам уровень улучшился, то по ряду 
профильных, наоборот, ухудшился. К 
сожалению, наши школьники не в ла-
дах с географией, обществознанием, 
историей, биологией и химией. А вот с 
литературой, физикой и информатикой 
выпускники стали на ты.

Всего же на сегодняшний день, по 
предварительным подсчетам, 100 
баллов, то есть высшую отметку, 
сумели получить 379 ульяновских 
школьников.

Вышли в поле
В нескольких районах области сде-

лали первый заход на уборку урожая. 
Хотя на заседании штаба по подго-
товке к сельхозработам на прошлой 
неделе решили выйти в поля после 
10 июля, в Сурском и Чердаклинском 
районах начали жатву озимой пшеницы 
уже в пятницу.

Правда, страда продлилась недолго. 
Как напомнил министр сельского, лес-
ного хозяйства и природных ресурсов 
Александр Чепухин, в субботу заря-
дили дожди, и все работы пришлось 
отложить. Но это лишь временная за-
минка. Как только вновь установятся 
погожие деньки, аграрии приступят к 
основному этапу битвы за урожай. И 
поэтому сельхозпроизводители забо-
тятся о вопросах денежных.

- В настоящее время закупочная 
цена на пшеницу составляет от 9 
рублей за килограмм. Это много. Но 
рынок пока еще не сформировался, 
потому что уборка не началась. В даль-
нейшем ожидается корректировка цен, 
- отметил Александр Чепухин.

Посевная кампания прошла в обла-
сти на высоком уровне и закончилась 
раньше традиционных сроков. От-
радно, что, несмотря на возникавшие 
проблемы, весенний сев прошел с 
небольшим превышением плановых 
показателей. А значит, и урожай боль-
шой ожидается в этом году. Чтобы 
дары природы не пропали, их забот-
ливо уберут 1 628 зерноуборочных 
комбайнов. Именно столько находится 
в хозяйствах области. Практически вся 
техника на сегодняшний день готова 
приступить к сельскохозяйственным 
работам.

К слову, уборка урожая в Приволж-
ском федеральном округе уже кое-
где началась. Пионерами этого дела 
стала Саратовская область. В Южном 
и Крымском округах страда уже во-
шла в свои законные права. По оценке 
специалистов, в этом году уберут  
2 миллиона 579 тысяч тонн зерновых 
культур.

Подготовил Марк КРОЛЬСКИЙ

Ульяновцы обсуждают в соцсетях

Александр Яшин
@zibys

В УО 1 800 депутатов. 
Почти 0,2% населения?

Мария Лисицына
@loki_like_lokaine

В детстве мне рассказали поверье: если раздавить 
лягушку - на следующий день пойдет дождь... Судя 
по количеству осадков в Ульяновске, кто-то взорвал 
озеро с лягушками мешком карбида.

Ольга Лащенкова
@planta731

В сельском хозяйстве 
нет плохой погоды!!!

Алексей Шишов
Все-таки в красивом месте стоит наш Ульяновск. А 

велосипед позволяет еще раз, не торопясь, насладиться 
прекрасными видами.

Максим Терляев
@aliseman

Работа летом причиняет 
вред вашему лету:)

Наталья Мидончева
@midoncheva

На Черном озере в  
г. Димитровграде по пла-
нам к середине сентября 
проведут все очисти-
тельные работы.

ПОДСТЕлИлИ маТраС
 Второе рождение пережила пятилетняя девочка в Орен-

буржье, когда выпала из окна пятого этажа и мягко при-
землилась на матрас. Его в этот момент несли прохожие 
и, моментально среагировав, подставили, чтобы поймать 
ребенка. Девочка не получила ни ушибов, ни ссадин, ни 
царапин. А из окна она выпала потому, что осталась без 
присмотра родителей.

ПОлОСаТОЕ ПрИбаВлЕНИЕ
 В зоопарке Удмуртии улучшается демография. Несмо-

тря на непостоянные погодные условия, потомство здесь 
появляется с завидной регулярностью. В июне в акте о 
рождении новых обитателей появились свежие историче-
ские записи - родились малыши морского котика и амур-
ские тигрята. Первые уже испытывают с мамой бассейн 
и радуют посетителей зоопарка. А вот амурские тигрята, 
появление на свет которых - всегда долгожданное чудо в 
зоопарке, так как этот вид под особой охраной, находятся 
пока под наблюдением сотрудников. Кстати, это вторая 
полосатая двойня пары Марса и Урсулы. Первые малыши 
родились в зоопарке в 2011 году. Урсула вновь показала 
себя замечательной мамой - она оберегает и заботится о 
своих чадах. 

раСхИТИТЕльНИца урН
 Долгое время в Уфе не могли установить личность 

злоумышленника, неравнодушного к урнам для мусора. 
Забили тревогу работники одного из ЖЭУ, они обрати-
лись в полицию с заявлением о пропаже урн. Всего с улиц 
города исчезло семь емкостей для отходов. Одну из них 
стражи порядка обнаружили в местном пункте приема 
металла. Здесь-то они и вышли на след похитителя. Хо-
зяин пункта поведал полицейским, что подобные вещи 
регулярно к нему приносит некая женщина. Ею оказалась 
50-летняя местная жительница. Урны она присваивала 
себе по ночам, зарабатывая таким образом на свои лич-
ные нужды.

разВОДИТьСя НЕ мОДНО
 О хорошей тенденции - сокращении количества разво-

дов - заговорили в Саратовской области. Так, за послед-
ние три года число расторгнутых браков стало меньше на 
13%. В День семьи, любви и верности, который отмечался 
8 июля, здесь наградили медалью «За любовь и верность» 
31 супружескую пару из 22 муниципальных районов. Знаки 
почета в этот день получили три семьи, прожившие вме-
сте более 60 лет, и две пары, которые отметили золотую 
свадьбу.

ПОкИДалИСь лЕПЕшкамИ
 В выходние жители села Крылово в Пермском крае 

соревновались в умении метать коровьи лепешки. Этот 
необычный турнир под названием «Веселый коровяк» 
проходит на местном школьном стадионе не впервые. 
Фестиваль берет начало в 2009 году. Шесть лет назад 
мероприятие получило международный статус. Помимо 
состязания, его участники смотрели выступление рок-
группы, фейерверк и фаер-шоу.
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Ольга Коваленкова
@kovalenkova_o

Круглосуточный ка-
бинет стоматологиче-
ской помощи в городе 
У будет работать еже-
дневно с 21.00 до 7.00, 
контактный телефон 
8-937-2-76-21-50.

Олеана Кравцова
@olgaoleana

Внимание!
Побочные эффекты от занятий спортом:
1. Отличное самочувствие.
2. Привлекательность.
3. Восхищение окружающих.

Ирина Колонова
@irina.kolonova

Жук-усач повредил лапку и крылыш-
ки... Дети решили его спасти. Убрали с 
дороги и отнесли подальше на травку в 
естественную среду обитания. Заодно 
и познакомились с жуком-усачом, про-
явили сострадание и спасли от верной 
гибели на проезжей части дороги.

Даниил Намистник
@f__danny__f

Сегодня впервые в Ульяновске была запущена вы-
ставка «Эстетика городских окраин»!
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В ходе разработки проектной документа-
ции были определены расположение, этаж-
ность комплекса, приняты планировочные 
решения, разработаны конструктивные и 
инженерные разделы, проведены расчеты 
устойчивости склона и пройдены все экс-
пертизы...

- Так можно подробнее о расчете 
устойчивости склона?
- Главное, что хочу отметить, мы привлекли 

к выполнению этих работ московский про-
ектный институт «Гипрокоммунстрой», чтобы 
полностью быть уверенными в надежности и 
безопасности строительства. Специалисты 
этого учреждения с 1960-х годов «ведут» 
ульяновский волжский косогор и знают все 
его особенности. Для определения исходных 
данных для расчета устойчивости склона 
была назначена площадь геологических 
изысканий, которая включила в себя как пло-
щадку под строительство, так и весь склон 
от улицы Минаева до железной дороги. 
Инженерно-геологические изыскания выпол-
нил «УльяновскТИСИз». Им были сделаны 22 
геологические скважины глубиной до 30 м по 
трем створам (направлениям), как я уже ска-
зал, от стройплощадки вниз до линии желез-
ной дороги. Результаты этих всеобъемлющих  
изысканий легли в основу расчета, произ-
веденного «Гипрокоммунстроем». Модели-
ровалась устойчивость склона в различных 
состояниях, вплоть до возникновения 
оползневых процессов ниже по склону, что 
и случилось в начале апреля, подтвердив на 
самом деле правильность расчета - опол-
зень произошел, а площадка, на которой 
ведется строительство, находится в устой-
чивом состоянии.

В мае 2016 года Институтом геоэкологии 
им. Е.М. Сергеева Российской академии 
наук проведены повторные расчеты, кото-

рые выявили причины и механизмы произо-
шедшего оползня и подтвердили выводы о 
безопасности строящегося объекта. Строи-
тельство «Пионер парка» на активизацию 
оползневого процесса не повлияло. В свою 
очередь оползень не оказал влияния на 
стройплощадку, так как она расположена на 
материковой части. 

- Валерий Львович, поясните, что это 
значит «коэффициент устойчивости 
склона»?
- Постараюсь избежать сложных терминов 

и объяснить языком обывателя. Здесь отправ-
ная точка «1» - «условно устойчив». Меньше 
единицы - «неустойчив», соответственно, 
больше единицы - «уверенно устойчив». В 
нашем случае - больше единицы, то есть «уве-
ренно устойчив». 

- Все-таки со своей стороны вы до-
полнительно какие-то специальные 
решения приняли?
- Да, проработали и внедрили. По всему 

периметру жилого комплекса сделано за-
щитное гидротехническое сооружение - 
дренаж отводит грунтовые воды в городскую 
штольню, затем в Волгу. Мы используем 
разные типы фундаментов.

Это, во-первых, связано с надежностью 
строительства, а во-вторых, с естественным 
направлением движения грунтовых вод. 
8 - 11-этажные секции строятся на свайном 
фундаменте, высотные - на фундаментной 
плите.

За поведением грунтовых вод мы наблю-
даем с помощью двух гидрорежимных сква-
жин, в которых фиксируются отметки уровня 
грунтовых вод. Наблюдения показывают, 
что уровень грунтовых вод остается на тех 
отметках, которые были отмечены при гео-
логических изысканиях, т.е. уровень воды не 
поднялся. Это говорит о том, что дренажная 
система правильно рассчитана и выполнена, 
вода не попадает в котлован, а впоследствии 
и в подвал здания, а организованно отводит-
ся в городскую штольню.

- Совсем для меня дебри. Разъясните, 
пожалуйста.
- С целью наименьшего воздействия на 

грунт геологи рекомендовали делать фун-
дамент на буронабивных сваях, а не на сбор-
ных. В ходе проектирования было принято 
другое решение. Почему? Буронабивные 
сваи более тяжелые, в 4 раза больше по объ-
ему бетона. Кроме того, при производстве 
буронабивных свай вибрация не исключена. 
Они обладают меньшей несущей способно-
стью, поэтому их требуется больше. За счет 
большого диаметра и количества они созда-
ли бы настоящую «стену» в грунте и стали бы 
препятствием для движения воды.

Поэтому было принято решение перейти 
на сборные сваи со щадящим способом 
погружения: лидерным бурением бурилась 
скважина на половину длины сваи, остальная 
часть погружалась с помощью современного 
гидромолота с минимальной амплитудой 
удара 15 - 20 см, а не 2 - 3 метра, как у тра-
диционного сваебойного копра. Минимум 
вибраций, шума и воздействий на грунт. 
Затухание вибраций происходит на 30 м от 
погружаемой сваи, а расстояние до бровки 
оползневого склона составляет 200 м. Это 
подтвердили замеры при эксперимен-
тальном погружении свай в мае 2016 года, 
проведенные специалистами ФГБУ «Всерос-
сийский научно-исследовательский институт 
по проблемам гражданской обороны и чрез-
вычайных ситуаций МЧС России».

Кроме того, сама конструкция фунда-
мента «учитывает» естественное состояние 
склона и движение грунтовых вод. 1-я, 2-я, 
3-я, 7-я, 8-я секции выполнены на свайных 
фундаментах, а центральные высотные 4-я, 
5-я, 6-я - на монолитной плите без свай, что 
не препятствует естественному движению 
грунтовых вод.

- Иногда читаю специализированную 
строительную литературу, перед на-
шим разговором - про монолитно-
каркасное строительство...
- Монолитно-каркасное строительство - 

это один из современных методов капиталь-
ного строительства. Каркас здания обладает 
повышенной прочностью. При всем этом 
конструкция достаточно легкая, позволяет 
создавать сооружения любой этажности с 
разнообразной внутренней планировкой в 
любом архитектурном стиле.

- Чем вы заполняете каркас?
- Наружные стены - газобетонными бло-

ками автоклавного твердения «Теплон», 
которые изготавливаем сами. В 2012 году 
«КПД-2» построил завод «Теплон». Строи-
тельные материалы производятся на не-
мецкой линии фирмы WEHRHAHN. Это 
современная автоматизированная линия, 
где максимально исключен человеческий 
фактор в производственном процессе. Блок 
экологически чистый, состоит из песка, 
цемента и извести. Все материалы - природ-
ные, инертные, ничего не выделяющие, не 
поглощающие. Материал легкий, негорючий, 
дышащий, имеет хорошие звукоизоляцион-
ные свойства. Работает, как дерево.

- Говорят, что срок службы монолитно-
каркасных домов очень высокий. А 
сколько составляет гарантия застрой-
щика при заключении договора на про-
дажу квартиры?
- На конструкцию - бессрочная гарантия. 

Согласно ФЗ № 214 «Об участии в долевом 
строительстве многоквартирных домов»  
5 лет действует гарантия на эксплуатацион-
ные элементы (фасад, кровлю и т.д.) и 3 года 
- на инженерные коммуникации.

- Когда планируется завершение стро-
ительства и сдача дома в эксплуата-
цию?
- Темпы мы взяли хорошие и строительство 

планируем завершить уже к концу 2017 года. 
Дальше начнется внутренняя отделка поме-
щений, прокладка коммуникаций, подготовка 
квартир под финишную отделку. То есть до 
передачи ключей мы должны будем сделать 
электрическую и слаботочную разводку, систе-
мы отопления, водоснабжения, канализации, 
штукатурку и шпатлевку всех стен в квартире; 
установить окна, остеклить лоджии; сделать 
стяжку. Одним словом, чтобы у владельца 
квартиры ремонт затянулся не на месяцы 
(одна только стяжка по технологии должна 
сохнуть от 20 дней), а прошел как можно бы-
стрее. Передавать квартиры собственникам 
запланировано летом 2018 года.

Михаил АфАнАСьеВ

Валерий ДаВиДзон: 

Мы не входим в когорту  
бесстрашных застройщиков

Жилой комплекс «Пионер парк» 
на ул. Минаева ежемесячно 
прирастает тремя новыми 
этажами. Строительство 
квартир идет полным ходом, 
на площадке - полный порядок. 
Сами работники говорят, что у 
них строго соблюдается культура 
производства. Действительно, 
на построенных этажах все 
чисто и гладко, заметно, что 
очень стараются, и вид на Волгу 
замечательный! Генеральный 
директор строительной 
компании «КПД-2» Валерий 
Давидзон в беседе с нашим 
корреспондентом сказал, что 
в 2016 году исполняется 5 лет с 
начала разработки проекта.

- Посвятите в строительную «кухню»?
- Конечно. Все расскажу.
- начнем с создания проекта, разно-
этажность секций жилого комплекса, 
неполный «овал» расположения - эта 
начальная идея сейчас воплощается?
- Создание проекта - самый ответствен-

ный этап, так как от правильности при-
нятых решений зависят сроки реализации 
и надежность объекта при эксплуатации. 
Разработка ЖК «Пионер парк» началась 
5 лет назад - в 2011 году. Проектов было 
несколько, например, предусматривались 
секции одинаковой этажности, под за-
стройку рассматривалась вся территория... 
Учитывая близость волжского склона, после 
проведенных расчетов было принято реше-
ние вести строительство только на его ста-
бильном плато. Проработанные варианты 
были отклонены, и начата разработка ново-
го проекта, воплощение которого вы сейчас 
и видите на строительной площадке.

- Интересно узнать подробнее, если 
можно, конечно, о технической сторо-
не проекта...
- Сразу скажу, мы не относимся к когор-

те бесстрашных застройщиков. Компания 
«КПД-2» - это коллектив профессиональных 
строителей с профильным образованием и 
опытом работы. Мы соблюдаем все техноло-
гии капитального строительства, не удешев-
ляем работы, от которых зависит качество 
дальнейшей эксплуатации дома. Мы никогда 
не возьмемся за проект, который вызовет 
малейшее сомнение хотя бы у одного из на-
ших специалистов. В разработку ЖК «Пионер 
парк» мы вложили все свои знания, опыт и 
лучшие практики современного строитель-
ства, когда дом становится не просто местом 
проживания, а комфортной средой обитания 
- безопасной, красивой и полезной.

Так, в 2011 году мы взялись за довольно 
сложную площадку для строительства - на 
перекрестке улиц Минаева и Железной Ди-
визии. Это близость склона, перепады высот, 
прилегающие участки с насыпным грунтом. 
Вся территория в течение трех лет была де-
тально исследована - проведены различные 
геологические, геодезические и экологиче-
ские изыскания, получены согласования. И в 
целях исключения всяческих потенциальных 
рисков строительство ограничено только 
устойчивым участком.
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ВЫВОД
По итогам нашей проверки мы выносим отрицательный вердикт. Жители 
любят свой дом: тихое уютное местечко, высокие потолки в квартирах и 
хорошие планировки. «Живем как в деревне. Машины проезжают редко, 
поэтому здесь не шумно и не загазовано», - рассказывают они. Но само зда-
ние уже солидного возраста и не выдерживает резких погодных изменений.

сОстОяние 
кОнструкций

Сквозная трещина на межэтажной 
стене, разваливающаяся входная дверь в 
единственном подъезде - дому явно нужен 
кап ремонт. Жильцы дома не могут припомнить 
даже дату последних проведенных работ. 

По их словам, года четыре назад дом 
вообще хотели сносить и расселить всех в 
новый многоквартирный дом на соседней 
улице. Сейчас об этом уже никто не говорит. 
Отчаявшись, люди давно оставили мечту о 
новоселье, занявшись капитальным ремон-
том своих квартир.

Сейчас главная проблема для жителей 
дома - протекающая кровля. Хотя часть 
крыши уже перекрывали, лучше от этого 
не стало. 

- Очевидно, ветка дерева пробила дыру в 
крыше дома, так как растущие рядом старые 
тополя во время сильного ветра сбрасывают 
большие и опасные ветки, - предполагает 
Галина Кондратьева. 

Общий вид и чистОта  
в пОдъездах

В подъездах чисто. Жители сами наводят по-
рядок в двухэтажном доме. А вот косметический ремонт 
зданию, несомненно, требуется. Жители вспоминают, что 
в последний раз он проводился лет десять назад.

Освещение и 
кОммуникации

В плане освещения мы 
ставим плюс. Свою «крепость» 
жители осветили сами - устано-
вили «умные» световые прибо-
ры, реагирующие на движение. 
Теперь с этим все разумно и 
экономно.

Не все так хорошо с коммуника-
циями. Старые трубы в подъезде 
протекают, на них образовалась 
ржавчина.

В подвал нам не удалось 
пройти, но жители первого эта-
жа жалуются на постоянную 
сырость. Последствия дождей 
- потопы - никто не ликвиди-
рует. Как рассказала старшая 
по дому Галина Махортова, в 
подвале недавно был пожар, и 
сейчас там валяются обгорев-
шие предметы. 

мусОр
Дом не оборудован мусоропроводом. Жильцы 

относят отходы в контейнеры, установленные неда-
леко от дома. По их словам, мусор вывозится регулярно. 

сОстОяние 
двОра

О состоянии 
двора говорить не при-
ходится, ибо двор как 
таковой и вовсе отсут-
ствует - нет ни парко-
вочных мест, ни детских 
и спортивных площадок. 
Но небольшую придомо-
вую территорию жильцы 
стараются содержать в 
чистоте.

если вы хотите, чтобы ваш дом стал участником нашего 
проекта, расскажите о нем по электронной почте: glavrednar-
od@mail.ru, по телефону 30-17-00 или на странице «народная 
газета» «вконтакте». ведущая рубрики - елена Лифт.
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У природы  
нет плохой погоды? 
Фраза из известной песни верна 
далеко не всегда. Сезон дождей 
для жителей дома № 49 по улице 
Ростовской в Ульяновске всегда 
критичный. После очередного 
ливня в редакцию «НГ» поступил 
звонок от Галины Кондратьевой  
с просьбой проверить их дом.  
80-летняя пенсионерка жаловалась 
на протекающую крышу 
двухэтажного дома. Невеселая 
история тянется уже с 2012 года.

Галина Кондратьева, жительница дома:
- После сильного ливня летом 2012 года в на-

шем доме стала протекать крыша. Вода лилась 
с потолка как из ведра, на лестничную площадку 
рухнул огромный кусок штукатурки. Влага подо-
шла вплотную к стене моей квартиры, мне при-
шлось делать ремонт. Представляете, что значит 
ремонт в мои-то годы!

кОрОткО О дОме:
P Месторасположение: 
     Засвияжский район. 
P Год постройки: 1957.
P Этажность: 2.
P Количество подъездов: 1.
P Количество квартир: 8.
P Лифты: отсутствуют.
P Общая площадь: 461,42 кв. м.
P  Управляющая организация: 
ОАО «ГУК Засвияжского района» 
(ул. Октябрьская, 36).
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мы остановились на сельхозакадемии? Это 
хороший вуз, со своими наработками, выво-
дящими на новые высокие технологии. Кро-
ме того, нам нужно и жить, и организовывать 
командную работу в мастерских, и отдыхать, 
и заниматься спортом в одном месте.

Просторный актовый зал, благоустроен-
ные общежития и современные учебные 
корпуса - все это есть на территории сту-
денческого кампуса УГСХА. Поднабраться 
сил и позаботиться о здоровье можно в 
спорткомплексе с бассейном и на открытом 
стадионе «Олимп-Агро» с искусственным 
покрытием футбольного поля. И все эти 
удобства буквально в шаговой доступности. 
Радуются школьники и Wi-Fi, стабильно по-
крывающему всю территорию студгородка. 
Ведь что может быть приятнее работы на 
травке под раскидистыми ветвями деревьев 
в жаркий полдень для юных ученых?

Литература до науки 
доведет

По праву принимающей стороны ульянов-
ская делегация в кампусе «Нанограда» была 
многочисленной - больше 30 участников. Мно-
го ребят из Октябрьского сельского лицея, 
расположенного неподалеку от места прове-
дения летней школы и имеющего многолетние 
плодотворные связи с УГСХА. К слову, учебное 
заведение - единственное в области! - числит-
ся в качестве федеральной инновационной 
площадки «Школьной лиги Роснано».

Виталий Фролов и Николай Ридинский во 
второй раз на «Нанограде», в прошлом году 
ездили на всероссийскую школу, проходив-
шую в Саранске. Оба перешли в выпускной 

класс лицея, оба любят химию и физику. 
Этим, вероятно, сходство мальчиков за-
канчивается.

Немногословный Виталий мечтает связать 
свою жизнь с медициной, этим-то и объясня-
ются его успехи в химии. Николай, наоборот, 
словоохотлив, что совсем неудивительно. 
Кажется, школьнику удалось решить из-
вечный спор физиков и лириков - помимо 
естественных наук, он увлекается литера-
турой. И не просто увлекается, а считает, 
что гуманитарное образование помогает 
продвигать открытия в массы. В нынешние 
времена без грамотного маркетинга - нику-
да. Наверное, я слегка погорячился, описы-
вая сходство ребят. Есть еще одно общее у 
них - они благодарны сельхозакадемии, по-
отечески следящей за лицеистами. Ученики 
наперебой рассказывали, как много знаний 
они почерпнули на занятиях и из лекций, ко-
торые проходят в стенах вуза в молодежной 
академии современного агробизнеса.

СбывшиеСя мечты
Каждый день в «Нанограде» особенный 

и организован так, чтобы запомниться 
участникам летней школы на всю жизнь. Со-
гласитесь, где и когда еще увидишь машину, 
которая едет… без водителя? Показательное 
выступление автопилотируемого транспорт-
ного средства проходило в прошлую пятни-
цу. «Лада-Калина» наворачивала круги, пар-
ковалась и пропускала пешеходов, и делала 
все это без человеческого управления.

А жизнь сельскохозяйственной академии 
меж тем шла своим чередом. В день, когда 
«наноградцы» охали и ахали при каждом пово-
роте машины без шофера, в одной из учебных 

аудиторий вручали дипломы об окончании 
вуза студентам заочного отделения факуль-
тета агротехнологий, земельных ресурсов и 
пищевых производств. Дипломированными 
аграриями стали выпускники специальностей 
«Агрономия», «Агроэкология» и направления 
подготовки бакалавриата «Агрономия». В 
их числе - и.о. директора ОГУСП «Совхоз 
Ульяновский плодопитомнический» Руслан 
Кантемиров и первый заместитель предсе-
дателя правительства  Ульяновской области 
- министр сельского, лесного хозяйства и 
природных ресурсов Александр Чепухин.

Для Руслана Кантемирова это уже второе 
высшее образование. Первое, экономиче-
ское, он также получил в сельхозакадемии.

- Моя альма-матер славится своими тра-
дициями, которые я очень люблю и всячески 
поддерживаю. Выпускники академии на 
сегодняшний день одни из самых лучших 
и самых востребованных специалистов не 
только в масштабах области, но и России, - 
отметил Руслан Кантемиров.

Своей радостью поделился и министр 
Александр Чепухин в социальных сетях: 
«Сбылась мечта моего детства и юности. Я 
окончил УГСХА. Сегодня защитил диплом. 
Теперь я счастлив!».

И, наверное, сбывшиеся детские мечты 
подпадают под все то же высказывание, 
приведенное в самом начале. Как раз-таки 
образование помогает нам увидеть, сколько 
всяких возможностей существует в мире и как 
можно их воплотить в жизнь. И если машина 
без водителя сейчас кажется чем-то необыч-
ным, то, кто знает, может, через пару десяти-
летий она станет привычной на дорогах, как и 
транспорт под управлением человека.

Высокие технологии  
под силу детям

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
А

Л
А

ГИ
Н

А

- Организаторы 
«Нанограда» сумели 
создать в Ульяновске 
отличную атмосферу.  
Мне здесь очень нравится. 
На занятиях школы 
собрались ребята, 
которые прекрасно 
понимают всю специфику 
научной работы.

Заместитель министра 
промышленности  
и торговли РФ  
Александр МоРоЗов:

Марк КРоЛЬСКИЙ

«Там, внизу, еще много места». 
Этот афоризм американского 
физика Ричарда Фейнмана стал 
девизом всероссийской летней 
школы «Наноград», впервые 
прошедшей на Ульяновской 
земле. Принимала гостей и 
экспертов под своими сводами 
Ульяновская государственная 
сельскохозяйственная академия 
имени П.А. Столыпина.

Слова ученого - это прямое обращение к 
талантливой молодежи: дерзайте и творите, 
перед вами множество путей и возможно-
стей совершить революционный переворот в 
науке. И участники «Нанограда» не оплошали 
и вовсю оправдывали напутствие Нобелев-
ского лауреата и известного острослова.

Почти как в Лагере
В 8 утра подъем, зарядка, четырехразовое 

питание, развлекательная программа - быт 
«наноградцев» вполне подходит под тради-
ционное расписание летней смены в детских 
оздоровительных лагерях. Живут на лоне при-
роды, в поселке Октябрьский Чердаклинского 
района, где располагается студенческий 
городок сельхозакадемии, дышат свежим 
воздухом и общаются со сверстниками. Если 
бы не одно но. Большая часть дня школьников 
из 21 региона страны уделена решению про-
изводственных задач, да еще каких! Как ни 
бьются на высокотехнологичных предприяти-
ях лучшие умы, никак не могут их решить. Вот 
потому и решили лидеры индустрии обра-
титься за помощью к молодой поросли.

Важно отметить, что все технические 
задания, входящие в выдаваемые ребя-
там бизнес-кейсы, связаны с практикой. 
А лучшие решения могут впоследствии 
применяться на производстве. О серьез-
ной заинтересованности отечественных 
промышленников и предпринимателей в 
детских ответах на недетские вопросы го-
ворит то, что в защите кейсов участвовал 
по видеосвязи знаменитый глава «Роснано» 
Анатолий Чубайс.

кейСы от уЛьяновцев
Придумать эффективный способ нане-

сения карбоновой краски, которую можно 
класть как на корпус техники, так и на одеж-
ду. Разработать новый вид полупроводников 
элементов питания. Среди десятка предло-
женных задач можно найти на любой техни-
ческий вкус. Кстати, большая часть кейсов 
поступила от местных производителей, так 
что в скором времени мы, вполне возможно, 
воочию увидим их плоды работы школяров 
на нашей земле.

Не случаен и выбор площадки проведения 
смены. Об этом рассказал глава «Школьной 
лиги Роснано», организующей летнее ин-
новационное обучение, выполняющий роль 
мэра «Нанограда», Александр Селянин:

- К проведению «Нанограда» есть ряд 
определенных требований. Каждый день у 
нас почти двенадцатичасовой график на-
пряженной активной деятельности. Почему 
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Ульяновские  
крылья в Англии
Иван ПОРФИРЬЕВ

На авиасалоне в Англии будут представлены 
самолеты, к которым имеют непосредствен-
ное отношение ульяновские авиастроители.

Позавчера в английском городе Фарнборо 
стартовал один из старейших и крупнейших 
авиасалонов, сравнить который можно, пожа-
луй, с его прямым конкурентом - французским 
Ле Бурже. Проходит английский авиасалон раз 
в два года. И каждый раз Фарнборо становится 
площадкой, где заключаются договоры на мил-
лионы долларов и евро.

Россия приезжает на этот авиасалон со 
своей продукцией уже более 30 лет. Впервые 
советская продукция там была представлена в 
1984 году. Однако с презентацией отечествен-
ной авиации на прошлом салоне в 2014 году у 
россиян возникли проблемы. К счастью, в этом 
году все проблемы решены, и наша делегация 
готова похвалиться своими достижениями. 
На сей раз Объединенная авиастроительная 
корпорация представит в Англии два новых 
российских гражданских самолета - это МС-21 
и Sukhoi Superjet 100. К обеим этим машинам 
имеют отношение ульяновские предприятия из 
сферы авиастроения.

Пассажирский лайнер МС-21, сборка кото-
рого началась в этом году, в готовом виде вы-
ходит из сборочных цехов в Иркутске. Именно 
там 8 июня этого года в присутствии премьер-
министра Дмитрия Медведева из ангара был 
вывезен первый образец новой машины. Но 
едва ли не больше половины его составляющих 
производится в Ульяновске. В том числе и та 
его часть, которая выделяет МС-21 на фоне 
других современных пассажирских самолетов. 
Речь идет об удлиненном крыле, созданном из 
композитных материалов. Так что про МС-21 
можно с уверенностью сказать, что если бы не 
ульяновцы, он бы не полетел.

Иркутско-ульяновский самолет представ-
лен в Фарнборо неспроста. Это ближне-
среднемагистральный самолет с вместимо-
стью 180 человек. По мнению специалистов, 
представители именно этого семейства будут 
наиболее популярны в мире в ближайшие 20 - 
25 лет. Если данные прогнозы сбудутся, то это 
положительно скажется и на загруженности 
ульяновских авиапроизводителей.

Самолет Sukhoi Superjet 100 тоже не произ-
водится в Ульяновске, но наши специалисты 
занимаются его кастомизацией. За этим не-
понятным для большинства людей словом 
подразумевается индивидуальная доработка 
машин под конкретного заказчика. Сейчас в 
мире уже используется около 80 самолетов 
марки SSJ 100. И присутствие SSJ 100 на ан-
глийском авиасалоне вполне может принести 
ульяновским предприятиям новые заказы. Дело 
в том, что лайнер КБ Сухого будет представлять 
компания CityJet - первый европейский авиапе-
ревозчик, сделавший выбор в пользу этого са-
молета. До 2019 года он должен будет получить 
15 самолетов SSJ 100. Учитывая, что многие 
европейцы с недоверием относятся ко всему 
новому, приходящему из-за пределов Европы, 
презентация SSJ 100 местной компанией может 
растопить холодные европейские сердца. А ста-
ло быть, потенциально иностранные компании 
могут заключить договоры на производство для 
них этого лайнера. Дорабатывать же под себя 
они смогут здесь, в Ульяновске. На что очень 
хочется надеяться.

Также, как сообщают федеральные издания, 
на выставке в Фарнборо ОАК покажет особенную 
модификацию Sukhoi Superjet 100 - Sportjet. Этот 
вариант пассажирского лайнера приспособ- 
лен специально для перевозки спортсменов. 

Обсуждать решили муниципальный 
фильтр. По закону каждый из семи пре-
тендентов, пожелавших участвовать в 
выборах губернатора Ульяновской об-
ласти, должен в срок до 16 июля лично 
посетить не менее 18 районов области, 
чтобы заручиться поддержкой 170 му-
ниципальных депутатов. Всего в обла-
сти насчитывается 1 826 действующих 
муниципальных депутатов плюс два 
избранных главы. Среди них есть пред-
ставители всех парламентских партий, 
«Гражданской платформы», много бес-
партийных и самовыдвиженцев. Получа-
ется, что собрать 170 подписей несложно 
любому из претендентов. Однако быстро 
выяснилось, что процесс сбора подписей 
и география поездок прельщают далеко 
не всех участников выборов.

Прогноз Куринного
Тема муниципального фильтра стала 

скандальной буквально через несколько 
часов после выдвижения кандидата от 
КПРФ Алексея Куринного. Едва сдав 
документы, руководитель областной 
партийной организации и по совмести-
тельству кандидат в губернаторы громко 
заявил о невозможности собрать требуе-
мые по закону 170 подписей. «С помо-
щью административного давления этот 
сбор может быть существенно затруднен. 
А может быть и просто невозможен*1», - 
спрогнозировал Куринный наутро после 
выдвижения, еще до начала консультаций 
с муниципальными депутатами.

Пару часов спустя секретаря обкома 
Куринного поддержал сам председатель 
ЦК КПРФ Геннадий Зюганов. «Начинают 
перекрывать нам возможности зареги-
стрировать наших губернаторов на мест-
ных выборах*2», - сказал он журналистам, 
правда, не указав на конкретные факты 
нарушений.

А то, что в предвыборном общении с 
журналистами формулируется так лег-
ко, иногда оказывается так трудно до-
казуемым. И такое впечатление, что на 
следующее утро Куринный потребовал 
от избиркома собрать глав муниципаль-
ных образований просто для того, чтобы 

доказать всем, а прежде всего самому 
себе, что нарушения все-таки были, а 
если и не было, то обязательно и вопреки 
всему будут. И собрать на просторах об-
ласти 170 подписей в такой невыносимой 
жаре и духоте поди попробуй.

По крайней мере, в хмуром взгляде 

кандидата Куринного перед началом 
заседания явственно читалась готов-
ность к одной из тех выходок, которыми 
его обычно попрекают оппоненты. Бук-
вально накануне пресс-секретарь главы 
региона Антон Грищенко напомнил всем 
через аккаунт в Facebook, что: «когда 
Алексей Владимирович по-настоящему 
хочет высказаться публично, он до-
бивается своего любыми способами: 
может себе позволить ворваться на 
совещание, выломать двери, даже вы-
рвать микрофон у губернатора, как он 
и сделал в прошлом году на выборах в 
городскую думу. Когда депутат Курин-
ный хочет по-настоящему, чтобы его 
услышали, он действует нахраписто и 
буйно*3».

По воле инициатора 
совещания

Главы муниципальных образований 
между тем демонстрировали друг дру-
гу свои административные навыки. То 
есть они сидели за столом и с надеждой 
смотрели то на председателя областной 
избирательной комиссии Юрия Андри-
енко, то вообще на уполномоченную по 
правам человека в Ульяновской области 
Людмилу Крутилину. Причем было вид-
но, что приехали все издалека, встали 
засветло и сидят тут не по своей воле, а 
по воле обстоятельств. Точнее, по воле 
инициатора совещания.

Для начала председатель облизбир-
кома Юрий Андриенко призвал всех 
глав муниципалитетов к честным и про-
зрачным выборам. Главы ответили ему 
полным согласием, в котором ясно 
читалась мольба о помощи и скорей-
шем завершении лекции по выборному 
законодательству*5.

Без Примеров,  
Без фамилий

Впрочем, у всех были подозрения, 
что взявший вслед за ним слово кан-
дидат Куринный никуда не торопится. 
Так и вышло. Сначала представитель 
КПРФ решил показать собравшимся 
видео, снятое во время его поездки в 
прилегающий к городу Сенгилеевский 
район. Не то чтобы видео получилось 
увлекательным. Медитативные кадры с 
Алексеем Куринным за рулем дорогого 
внедорожника оттеняли динамизм сцен, 
где он же ломится в закрытые двери 
или требует от растерянного главы 
районной администрации Олега Мана-
ковского предоставить персональные 
данные всех муниципальных депутатов. 
Собравшимся пришлось узнать, как 
ловко кандидат умеет допрашивать за-
хваченных врасплох сельских пенсио-
нерок, секретарш и даже одну женщину-
библиотекаря.

Уже и главы муниципальных обра-
зований, откровенно не понимавшие, 
зачем их оторвали от работы, устали 
ерзать на стульях. Уже и глава Ульянов-
ска Сергей Панчин находчиво принялся 
работать с какими-то прихваченными с 

собою документами. Уже и две сороки 
на подоконнике, изрядно повеселившие 
собравшихся своим вниманием к до-
кладу товарища Куринного, подустали, 
заскучали и в конце концов разлетелись 
куда не надо.

По завершении просмотра всеобщее 
недоумение высказал председатель 
совета муниципальных образований 
Ульяновской области Николай Горше-
нин: «Мы по приглашению председателя 
обл избиркома Юрия Андриенко сегодня 
собрались, чтобы выяснить, почему 
кандидат Куринный заявляет, что мы 
запрещаем депутатам общаться с ним. 
Но он не привел ни одного примера, не 
назвал ни одной фамилии, кто бы отка-
зался общаться с ним. Все его обвинения 
голословны*4».
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Нарушений  

*1 http://ulnovosti.ru/content/1/Oficialnoe_obraschenie_kandidata_v_gubernatory_Ulyanovskoy_oblasti_Alekseya_Kurinnogo_k_deputatam_
predstavitelnyh_organov_Ulyanovskoy_oblasti/

*2 http://ulnovosti.ru/content/1/Zyuganov_zayavil_o_prepyatstviyah_pri_registracii_kandidata_KPRF_v_gubernatory_Ulyanovskoy_oblasti/
*3  http://ulpressa.ru/2016/07/07/anton-grishhenko/
*4 http://media73.ru/2016/84619-oblizbirkom-rassmotrel-zhaloby-deputata-kurinnogo-faktov-narusheniya-zakonodatelstva-poka-ne-vyyavleno
*5 http://media73.ru/2016/84619-oblizbirkom-rassmotrel-zhaloby-deputata-kurinnogo-faktov-narusheniya-zakonodatelstva-poka-ne-vyyavleno
*6 https://twitter.com/kprf_ul?lang=ru

В пятницу в Ульяновске прошло внеочередное заседание 
областной избирательной комиссии. На него по требованию 
кандидата в губернаторы от КПРФ собрались главы 
муниципальных образований со всей области.



Чубайс не обманул
Недавно, разгребая на балконе старый хлам, 
натолкнулся на интересную находку. На по-
желтевшей, похожей на денежную купюру 
бумажке красовалось гордое название 
«Приватизационный чек» и обозначен номи-
нал в 10 000 рублей.

Большинство чи-
тателей, вероятно, 
догадались, что речь 
пойдет о ценной бу-
маге, прозванной в на-
роде на английский манер 
ваучером. И вместе с тем предчувствую, что 
мало кто вспомнит, как сложилась судьба по-
лученного на руки приватизационного чека. Еще 
бы! Ведь даже сами молодые реформаторы за-
памятовали, что стало с их билетами в славное 
капиталистическое будущее. Ирина Хакамада: 
«В идею ваучеров я сразу не поверила, поэтому 
скинула свой по номиналу в какой-то ларек. 
То ли 20 рублей получила, то ли 40 - сейчас не 
вспомню».

А идея ваучеров меж тем практически соот-
ветствовала большевистскому лозунгу времен 
Октябрьской революции: «Фабрики - рабочим!». 
Только пролетарий в итоге проводимой при-
ватизации должен был мигом превратиться 
в преуспевающего капиталиста. Причем не 
прилагая особых усилий. Шутка ли - производ-
ственные активы предприятий раздавали почти 
бесплатно, грубо говоря, на халяву.

Откуда взялась номинальная стоимость вауче-
ра в 10 тысяч рублей? Ее появление объясняется 
просто. Активы всех предприятий страны в 1992 
году были оценены в 4 триллиона советских 
рублей, 35% их решено было передать непо-
средственно народу. Делим полтора триллиона 
рублей активов на 150 миллионов населения 
России и получаем заветный червонец.

Но скупать на выдаваемые с 1 октября 1992 
года в сберкассах приватизационные чеки акти-
вы родного завода было вовсе не обязательно; 
распоряжаться ваучером каждый мог по своему 
усмотрению. Хочешь - меняй на акции чековых 
инвестиционных фондов (ЧИФ) и получай еже-
годный пассивный доход, хочешь - жди публич-
ных торгов, а хочешь - продавай скупщикам 
в подземном переходе. Недаром же плотно 
засели в народную память слова тогдашнего 
руководителя Госкомимущества Анатолия Чу-
байса о том, что один ваучер можно обменять 
на две автомашины «Волга».

Но, как обычно, гладко было на бумаге, да за-
были про овраги. В стране бушевала страшней-
шая гиперинфляция, и вместо обещанных двух 
«Волг» на 10 тысяч в те времена можно было 
приобрести разве что две бутылки водки.

Можно было поступить и умнее. Больше всего 
дивидендов сумели получить те, кто вложил 
свои ваучеры в акции крупных госкомпаний. 
К примеру, в Нижегородской области в 1994 
году за один приватизационный чек давали две 
тысячи ценных бумаг «Газпрома». В нынешние 
времена их рыночная стоимость составляет 
больше миллиона рублей, аккурат на два недо-
рогих автомобиля хватит.

Так что не стоит возводить напраслину на 
главного отечественного реформатора - его 
обещание сбылось. Нужно было только подо-
ждать и правильно распорядиться своей даре-
ной бумагой. Не зря же вместе с ваучером раз-
давалась памятка, в которой черным по белому 
указывалось: «Приватизационный чек - шанс на 
успех, который дается каждому. Рубль подвер-
жен инфляции, а имущество, если им правильно 
распорядиться, не обесценивается, напротив, 
будет приносить вам доход. Помните: покупаю-
щий чеки расширяет свои возможности, тот, кто 
продает, лишается перспектив».

И по сей день могут получить доход те, кто от-
нес свои ваучеры в ЧИФы. Большинство из них, 
естественно, разорились в эпоху экономических 
неурядиц, но часть переоформились в акционер-
ные общества и паевые инвестиционные фонды 
и продолжают выживать в бушующем капита-
листическом море. Правда, с учетом инфляции 
дивиденды выходят микроскопическими.

…Родители же мои поступили неразумно, 
вопреки полученной памятке, и обменяли вау-
черы на пылесос. Откуда взялся найденный на 
балконе чек, мне так и не удалось выяснить. Но 
я не жалею, что купить на него уже ничего не 
выйдет. Пусть так и остается напоминанием о 
тех далеких недавних годах.

Историю приватизации вспоминал
Данила НОЗДРЯКОВ
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За полтора-два года 
Заранее

С плохо скрываемым возмущением 
Горшенина поддержал председатель ко-
митета Законодательного собрания Улья-
новской области по государственному 
строительству, местному самоуправле-
нию и развитию гражданского общества 
Василий Гвоздев: «Многие потенциаль-
ные кандидаты выстраивать отношения 
с муниципальными депутатами начали 
заранее. «Справедливая Россия» и ЛДПР 
проводили такую работу за полтора, 
даже за два года. Но пока одни кандида-
ты встречались с депутатами и собирали 
подписи, другие - скандалили*5».

«Сами понимаете, депутатов доста-
точно большое число, и за двадцать 
дней охватить их достаточно сложно*6», 
- неожиданно принялся оправдываться 
Куринный. И поскольку за пару дней раз-
мышлений о сложностях предстоящего 
сбора подписей кандидат в губернато-
ры успел посетить только ближайший 
Сенгилеевский район, на нем и решили 
сосредоточиться.

Пояснения главы района Олега Мана-

ковского вмиг оживили в памяти недоб-
рые воспоминания о прошлых подвигах 
энергичного коммуниста. Свою скандаль-
ную встречу с кандидатом в губернаторы 
глава Сенгилеевского района описал так: 
«Он ворвался в нашу администрацию с 
угрозами, и меня срочно вызвала сотруд-
ница диспетчерской службы. Я вынужден 
был прервать рабочую встречу, приехать 
в администрацию.

Куринный требовал от диспетчера 
телефоны и персональные данные де-
путатов. Также мне известно, что он в 
ультимативной форме требовал, чтобы 
депутаты предоставили информацию 
об административном давлении. Я этим 
вообще не занимаюсь, не занимаюсь 
сбором подписей, не провожу встреч с 
депутатами. Это чистой воды ложь. И я 
буду вынужден написать заявление в из-
бирком. Мы с этим будем бороться. Все 
в рамках законодательства».

на равных условиях
В поддержку коллеги выступила глава 

Сурского района Нина Беззубенкова. Она 
пояснила, что главы районов на равных 
условиях работают с депутатами и кандида-

тами всех партий: «Мы прекрасно работаем 
со всеми, на равных условиях. К нам не-
давно приезжал депутат Госдумы от КПРФ 
Юрий Синельщиков. Так мы ему встречу в 
районном Доме культуры организовывали. 
Никаких проблем не было. Теперь ждем 
в гости Владислава Третьяка от «Единой 
России». Мне кажется, у коммунистов не 
должно быть никаких обид на нас».

Завершая внеочередное заседание 
Ульяновской областной избирательной 
комиссии, ее председатель Юрий Андри-
енко отметил, что комиссия готова опера-
тивно реагировать на любые конкретные 
факты нарушения избирательного зако-
нодательства. Но для этого кандидатам 
необходимо вместо эмоциональных за-
явлений приводить конкретные примеры 
и факты, желательно в письменном виде. 
Кандидат Куринный заверил, что уже «в 
ближайшее время» конкретные факты им 
будут найдены и предоставлены.

Выйдя из здания облизбиркома, канди-
дат в губернаторы еще некоторое время 
стоял возле машины в белой рубашке, 
держа в руках пиджак. Как будто решал, 
что ему делать дальше. То ли подписи со-
бирать, то ли «факты нарушений».
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не нашли
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В Ульяновске первые нарушения перевозки детей после вступления в силу изменений были зарегистрированы   ►
в ночь на 25 июня, когда городские школы развозили своих учеников со «Взлетной полосы».

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять через 
форму обратной связи на сайте право73.рф, по 
электронной почте pravo.sovet73@yandex.ru, в 
блоге начальника государственно-правового 
управления администрации губернатора Улья-
новской области Алексея Преображенского 
alekseyzazakon.livejournal.com либо на адрес 
Ульяновского регионального отделения Ассо-
циации юристов России: 432063, г. Ульяновск, 
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру  
8-800-100-13-84 (с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 17.00).

вопрос юристуà

Среда / 13 июля 2016 / № 28

Моя квартира или не Моя?
Купили квартиру в двухквартирном доме. 
Квартира оформлена на меня, ребенка обе-
щают прописать только с согласия соседей, 
мужа отказываются прописывать вообще. 
Квартиры, естественно, приватизированы. Что 
это за закон? Я не понимаю: квартира моя или 
не моя?

Мария А., Майнский район
В вашей ситуации речь идет об общей до-

левой собственности, и ваша доля в жилом 
доме не выделена в натуре. 

В соответствии со статьями 246, 247 Граж-
данского кодекса Российской Федерации, 
порядок владения, пользования и распоря-
жения имуществом, находящимся в общей 
долевой собственности, осуществляется по 
соглашению всех ее участников. Таким обра-
зом, вы не можете единолично распоряжать-
ся общим имуществом без согласия второго 
собственника.

Что касается прописки ваших родствен-
ников, то на это вам необходимо получить 
согласие соседей.

Вы имеете право обратиться в суд с за-
явлением о выделении вашей доли в жилом 
доме в натуре, тогда вам будет присвоен 
другой адрес. После регистрации вашей 
доли в натуре право общей долевой соб-
ственности прекращается и согласия со-
седей на прописку ваших родственников не 
потребуется. 

Докажите в суДе
Мне нужно использовать расписку как до-
казательство в суде. Нужно ли заверять у 
нотариуса расписку о возврате долга? 

Матвей И., Ульяновский район
В суде имеют силу любые письменные 

доказательства, подтверждающие факт на-
личия или отсутствия претензий. Расписка 
также является одним из таких документов, 
дополнительного заверения тут не требу-
ется. Главное, чтобы в расписке были ука-
заны фамилия, имя, отчество, паспортные 
данные, адрес, дата составления расписки, 
поставлена подпись. 

При этом в случае сомнения в подлин-
ности такой расписки суд вправе назначить 
почерковедческую экспертизу.

с Другой фаМилией
Подскажите, можно ли и как сменить фами-
лию ребенку? Мы с супругом давно в разводе, 
у меня фамилия девичья, а вот у сына - мужа. 
Сейчас это неудобно. За границей, например, 
пристальнее изучают наши документы из-за 
разных фамилий. 

Ирина К., Инза
Если родители проживают раздельно и 

родитель, с которым проживает ребенок, 
желает дать ему свою фамилию, то орган 
опеки и попечительства разрешает этот во-
прос в зависимости от интересов ребенка и 
с учетом мнения другого родителя. 

Если невозможно установить местонахож-
дение второго родителя или родитель лишен 
родительских прав, признан недееспособ-
ным, а также в случаях уклонения родителя 
без уважительных причин от воспитания и 
содержания ребенка, то мнение второго 
родителя не учитывается.

В сентябре в Ульяновске начнется цикл 
обучающих семинаров «Все, что нужно 
знать о правах заемщиков».

Последнее время мы часто слышим 
о том, как «работают» коллекторы: из-
бивают должников, портят имущество, 
угрожают, шантажируют и даже доводят 
до самоубийства... Как правило, в силу 
недостаточной финансовой, правовой 
грамотности и стрессовых ситуаций до-
бросовестные заемщики не способны без 
дополнительных подсказок выбраться из 
долговой ямы. Потребителям кредитных 

продуктов необходимы разъяснения и 
сравнительный анализ условий рефи-
нансирования, чтобы принять адекватное 
решение и не стать недобросовестными 
клиентами. Особенно это необходимо 
разъяснять молодежи.

Помочь усвоить правила правильного, 
а самое главное, законопослушного по-
ведения в сфере финансовой грамотности 
призван проект «Все, что нужно знать о 
правах заемщиков». Его реализация стала 
возможной благодаря победе Ульяновско-
го регионального отделения «Ассоциации 
юристов России» в конкурсном отборе со-

циально ориентированных некоммерческих 
организаций для предоставления субсидий 
из бюджета Ульяновска.

Цель семинаров - повысить информиро-
ванность о механизмах защиты своих прав 
и помочь приобрести навыки правового 
поведения в сфере финансовой грамот-
ности и защиты своих прав от незаконных 
действий коллекторов, а также привить 
навыки правильного правового поведения 
студентам профессиональных образова-
тельных организаций и образовательных 
организаций высшего образования.

Подготовила Арина СОКОЛОВА

Помогут стать грамотным

Чтобы дети 
ехали спокойно
за нарушение правил перевозки детей, 
установленных правилами дорожного 
движения, водителя оштрафуют на 3 000 
рублей, должностное лицо - на 25 000, а 
юридическое - на 100 000. Такие же штра-
фы предусмотрены еще за ряд других 
нарушений. Например, если детей везут 
на автобусе, не соответствующем требо-
ваниям перевозки, допустим, в нем нет 
тахографа. Если их везет водитель с несо-
ответствующей квалификацией. Или если 
нет договора фрахта, программы поездки, 
списка детей и сопровождающих. 

Еще более строгое наказание грозит за 

нарушение требований в ночное время. 
Водителя за это либо оштрафуют на 5 000 
рублей, либо лишат прав на полгода. Долж-
ностное лицо поплатится 50 000 рублей, 
юридическое - 200 000. 

- Самый простой способ не нарушать 
правила перевозки детей в ночное время 
- не возить их по ночам, - считает Юрий 
Носырев. - Даже если вам нужно попасть 
в аэропорт, а самолет в час ночи. Лучше 
приехать за три-четыре часа до вылета. 
Администрация вокзала или аэропорта 
обязана будет разместить вашу группу, 
например, в комнате матери и ребенка. 
Главное - заранее их оповестить о своем 
прибытии. 

Есть в новых правилах и послабления, 
и касаются они опять же ночных пере-
возок. До вокзалов и аэропортов детей 
в ночь теперь можно возить не на 50 
километров, а на 100. Условно говоря, 
если раньше детей из Радищева нельзя 
было везти на ночной поезд в Сызрань, 
так как до него почти 100 километров, то 
теперь можно. 

В процедуре подачи заявки на сопро-
вождение сотрудниками ГИБДД тоже 
есть изменения. По словам заместителя 
начальника отдела надзора регионально-
го управления ГИБДД Павла Мулянова, 
сейчас ее можно оставить на сайте их 
управления. 

 Иван СОНИН

С июня в России действуют 
новые правила перевозки групп 
детей. Что изменилось  
в них и кого будут наказывать  
за нарушения?

В прошлом году одна из моих знакомых 
рассказывала о том, как они двумя класса-
ми ездили в Казань. На мой вопрос, сложно 
ли было организовать поездку, собеседни-
ца ответила:

- Нет, мы же через своих - три маршрутки 
наняли и туда-сюда на денек смотались. А 
то там гаишники нужны, еще куча вопросов. 
Зачем оно нам?

Знала бы моя знакомая, сколько правил 
перевозки детей они тогда нарушили. А 
если они соберутся так же поехать в этом 
году, то их ждет еще и штраф на круглень-
кую сумму. Потому что 1 мая были приняты 
изменения в соответствующий Феде-
ральный закон, а 22 июня его дополнили 
комментариями. Они заметно ужесточили 
наказания за нарушение правил перевозки 
детей в автобусах. 

опасная эконоМия
Правила перевозки детей и до того 

были не самые простые. Например, если 
дорога более 500 километров, то все 
пассажиры должны быть обеспечены го-
рячим питанием. В автобусе обязаны на-
ходиться по одному сопровождающему-
взрослому на каждую дверь. С 22.00 до 
6.00 детей возить было нельзя, если это 
не железнодорожный вокзал или аэро-
порт, на расстояние не более 50 киломе-
тров. Колонну из трех и более автобусов 
обязательно должна сопровождать ма-
шина ГИБДД.

По словам директора Ульяновского цен-
тра организации отдыха и оздоровления 
Юрия Носырева, в принципе, большинство 
родителей, особенно активных, все эти 
правила знают. Однако...

- У нас ни одни каникулы не проходят без 
того, чтобы правила перевозки детей на ав-
тобусах не были нарушены, - констатирует 
факт Юрий Николаевич. 

Иногда родители идут на эти наруше-
ния осознанно. Кто-то - из-за экономии 
времени, потому что заявку в ГИБДД 
нужно подавать за 10 дней. Кто-то стара-
ется как можно меньше потратить денег. 
Наказать же до 1 мая могли только во-
дителей автобусов, чем и пользовались 
организаторы поездок. Но теперь и им 
придется задуматься, стоит ли игнори-
ровать правила. 

отвечать - так вМесте
Теперь за нарушение правил перевозки 

маленьких пассажиров будут отвечать 
не только водители, но и должностные 
и юридические лица. То есть, условно 
говоря, и родительские комитеты, и руко-
водство школ, и туроператоры. Штрафы 
предусмотрены весьма серьезные. Так, 

Кстати
Довезут ли До школы? 

С 1 января 2017 года с подвозом сель-
ских учеников в школы могут начаться 
большие проблемы. С этого дня в России 
вступает в силу закон, согласно которому 
детей можно транспортировать только 
на автобусах не старше 10 лет. А про-
грамма поставок транспорта в школы 
началась как раз около 10 лет назад. По 
словам Юрия Носырева, эта проблема 
сейчас стоит на уровне страны. И вроде 
бы на новые закупки автобусов даже на-
ходят деньги. Но смущает определение 
«вроде бы». 
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Почти 100 миллионов рублей выделено из бюджета Ульяновской области на социальную  ►
поддержку населения на прошлой неделе, из них 3 миллиона - на поддержку многодетных семей.
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В дни летних каникул у детей появляется 
больше свободного времени, они чаще гу-
ляют на улице, уезжают в лагеря, за город, 
остаются без присмотра взрослых. В этот 
период особенно актуальной становится 
проблема травм и несчастных случаев, вы-
званных неосторожным поведением вблизи 
энергообъектов и неправильным обращением 
с электричеством. Сотрудники филиала ПАО 
«МРСК Волги» (входит в группу «Россети») 
- «Ульяновские распределительные сети» 
обращаются к жителям области с настоя-
тельной просьбой - проявлять бдительность 
и внимание в вопросах детской безопас-
ности. Расскажите детям о правилах обра-
щения с электричеством и необходимости 
соблюдения мер предосторожности вблизи 
энергообъектов!

Если рЕбЕнок на улицЕ:
P Категорически запрещается заходить в 
трансформаторные и распределительные 
пункты, проникать на огороженные терри-
тории энергообъектов, прикасаться к обо-
рудованию и проводам.
P Ни в коем случае нельзя разжигать костры 
под воздушными линиями или пытаться 
снять с них запутавшийся воздушный змей, 
квадрокоптер или любой другой предмет.

P Смертельно опасно приближать-
ся к провисшей или оборванной 
линии электропередачи. Про-
ходя по участку вокруг провода, 
человек может оказаться под 
«шаговым напряжением». Под 
действием тока в ногах возни-
кают судороги, человек падает, 
и цепь тока замыкается вдоль его 
тела через дыхательные мышцы и 
сердце. Поэтому, увидев оборванный 
провод, лежащий на земле, ни в коем случае 
не приближайтесь к нему на расстояние 
ближе 8 метров (20 шагов). Если вы все-таки 
попали в зону «шагового напряжения», нельзя 
отрывать подошвы от поверхности земли. 
Передвигаться следует в сторону удаления от 
провода «гусиным шагом» - пятка шагающей 
ноги, не отрываясь от земли, приставляется к 
носку другой ноги.
P Опасно использовать селфи-палку и ло-
вить рыбу вблизи линий электропередачи и 
электрооборудования.

Если рЕбЕнок  
дома:

P  Нельзя прикасаться к 
электроприборам и про-
водам от них мокрыми 
руками. Не используйте 

электроприборы в ванной 
комнате. А в случае пожара 

ни в коем случае нельзя ту-
шить находящиеся под напряже-

нием приборы водой.
P Ни в коем случае нельзя использовать не-
исправные и поврежденные выключатели и 
электроприборы, пытаться самостоятельно 
их починить.
P Опасно оставлять включенные приборы 
рядом с легковоспламеняющимися пред-
метами без присмотра.
P Нельзя закрывать вентиляционные отвер-
стия в корпусе электроприбора, допускать 
попадания внутрь корпуса жидкостей и 
металлических предметов.

Энергетики напоминают о правилах безопасности  
в обращении с электричеством

Памятка родитЕлям и дЕтямà

Убедитесь, что ваш ребенок знает телефон службы спасения - 112.

И не забывайте, что взрослым необходимо не только знать основные правила электро-
безопасности, но и постоянно напоминать о них детям, а самое главное, подавать им 
личный пример безопасного поведения.

P
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Самый низкий  
в ПФО
Юлия ДЕГТЯРЕВА

С 1 июля в России произошло ежегодное 
повышение цен на услуги ЖКХ.  
Индекс роста тарифов в Ульяновской 
области составил 4,4%, что в два раза 
меньше, чем в 2015 году. 

Этот показатель стал одним из самых 
низких среди субъектов в ПФО. Для срав-
нения: наибольший рост зафиксирован в 
Пензенской области - 5,9%, в Республике 
Башкортостан - 5,8%, в Нижегородской об-
ласти - 5,5%.

По словам директора департамента по 
регулированию цен и тарифов министерства 
развития конкуренции и экономики Ульянов-
ской области Сергея Ципровского, если рас-
сматривать повышение цен в разрезе услуг, 
то по электроэнергии рост составил 6,2%, 
по холодному водоснабжению и водоотве-
дению - 4,3%, по теплоснабжению - 3,3%, 
на газ - 2,6%.

Ежегодный пересмотр тарифов на ком-
мунальные услуги обусловлен ростом цен 
на энергоносители, горюче-смазочные 
материалы, строительные материалы, 
услуги сторонних организаций по обслу-
живанию оборудования, увеличением 
ставок оплаты труда для работников со-
ответствующих отраслей ЖКХ и другими 
объективными причинами. Ульяновцы, в 
свою очередь, могут самостоятельно со-
кратить расходы на «коммуналку». Один 
из вариантов экономии: счетчик на воду 
и газ. С ним жильцы будут платить только 
за реально использованную воду, а не за 
всех, кто прописан в квартире. В квитан-
ции на ЖКУ наиболее затратной услугой 
является электроэнергия. Снизить на нее 
расходы позволят не только разумное 
использование электроприборов, но и 
энергосберегающие лампочки, которые 
за счет высокой световой отдачи эконо-
мят электроэнергию. Существует еще 
множество способов экономии на услугах 
ЖКХ: датчики погодного регулирования, 
датчики движения, тепловизоры.

С единовременной выплатой 
никаких вопросов не возникает; 
а вот у семей, имеющих детей с 
ограниченными возможностя-
ми, вопросов накопилось мно-
го. Найти на них ответ «НГ» по-
мог управляющий отделением 
Пенсионного фонда России по 
Ульяновской области Александр 
Чернышов.

Перво-наперво: за какой то-
вар придет компенсация, а за 
какой нет? Это решает медико-
социальная экспертиза. Она 
вносит в индивидуальную про-
грамму реабилитации или аби-
литации ребенка рекомендации 
по приобретению определенных 
товаров и услуг, и только после 
этого родители покупают этот то-
вар (услугу). С полным перечнем 
того, что полагается ребенку-
инвалиду, можно ознакомиться 
на сайте структуры. Есть там и 
необычные вещи - например, 

услуги чтеца для незрячих ребят. 
А вот личного автотранспорта в 
перечне пока нет - о его покупке 
чаще всего задумываются роди-
тели с детьми, которым тяжело 
двигаться. Сейчас специалисты 
ПФР совместно с общественны-
ми организациями будут высту-
пать с инициативой о включении 
автотранспорта в перечень това-
ров для детей-инвалидов.

Покупать специальные товары 
семьям этой категории перво-
начально придется все-таки за 
свой счет. Затем органы соци-
альной защиты проверят факт 
наличия товара или оказания 
услуги, а после нужно будет 
в максимально сжатые сроки 
написать заявление на компен-
сацию расходов в Пенсионный 
фонд. На этом процедура закон-
чена - остается ждать. Компен-
сация придет в течение пары ме-
сяцев - быстрее не получается, 

поскольку, по словам управляю-
щего ПФР, деньги они получают 
из федерального бюджета, а это 
процедура длительная.

- Сейчас схема получения ка-
питала на покупку товаров для 
детей-инвалидов действитель-
но очень сложная и многосту-
пенчатая, - признался он. - Так 
что, чтобы помочь родителям 
разобраться в ней, мы приняли 
решение работать индивиду-
ально с каждой из 454 семей. К 
каждой будет приставлен инди-
видуальный менеджер.

Этот менеджер будет запи-
сывать семью в очередь, разъ-
яснять порядок и процедуру 

получения капитала, а также 
осуществлять необходимую 
юридическую помощь. Искать 
его не придется - сейчас менед-
жеры сами обзванивают семьи 
соответствующей категории и 
предлагают свои бесплатные 
услуги. Если после общения с 
менеджером вопросы все-таки 
останутся, в ПФР работает спе-
циальный справочный телефон 
- горячая линия - 44-23-81.

Обслуживание во всех учреж-
дениях, имеющих отношение 
к покупке товаров для детей-
инвалидов на материнский 
капитал, будет осуществляться 
без очереди.

Каждой семье - личный менеджер

Тот ли вес на весах?
цсм информируЕтà

Все мы ходим за покупками в магазины и на рынки,  
где происходит взвешивание покупаемых нами продуктов. 
Используемые при этом весы в соответствии с Федеральным 
законом «Об обеспечении единства измерений»  
должны быть своевременно поверены. 

И если крупные торговые сети еще добросовестно поверяют 
весы, то в мелких торговых точках и на рынке картина менее 
радостная. Делая покупки, вы вправе поинтересоваться у про-
давца, соответствуют ли весы установленным требованиям 
по погрешности взвешивания. Если весы действительно по-

верялись и признаны пригодными к дальнейшему применению, 
на них должна быть голограмма со знаком и датой поверки, 
а место доступа к регулировке опломбировано. В противном 
случае сказать, правильно ли вы рассчитываетесь за покупку, 
невозможно. Ведь, по статистике, 15% весов, поверяемых в ФБУ 
«Ульяновский ЦСМ», бракуются и подлежат ремонту либо заме-
не. А сколько их совсем неповеренных! Следует отметить, что 
используемые в торговле гири также подлежат поверке через 
определенные сроки. В основном поверять весы и гири следует 
один раз в год. Остается надеяться на честность продавцов и 
исправность оборудования.
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Андрей ТВОРОГОВ

С этого года у семей Ульяновской области появилось 
еще два способа потратить материнский капитал: 
они могут единовременно обналичить 25 000 рублей 
на текущие расходы или пустить капитал на покупку 
товаров для детей-инвалидов.
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Ловись, карась
День рыбака, который в России отмечается 10 июля,  
в этом году для любителей посидеть с удочкой  
сложился как нельзя лучше. 

Во-первых, это было воскресенье. А во-вторых, 
небесная канцелярия, вылив всю воду за субботу, на 
следующий день подарила прекрасную летнюю по-
году. Поэтому удить карасей, окуней и судаков можно 
было при ярком солнышке. 

По уже давно сложившейся традиции День рыба-
ка в Ульяновской области отмечали соревнования-
ми по спортивной рыбалке. Правда, в этом году в 
традиционный формат были внесены изменения 
- рыбачили ульяновцы в двух местах. Тем, кто пред-
почитает спиннинги, было отведено место на спу-
ске Рылеева в Ульяновске. Так как сюда добраться 
проще, желающих здесь собралось больше - около 
40 человек. Ловили они судака и леща. Примерно 
в два раза меньше любителей рыбалки приехали 
в село Озерки Чердаклинского района. Здесь на 
местном пруду проходили соревнования по ловле 
на поплавковую удочку. Они, в свою очередь, тя-
гали карася и карпа. Организаторы соревнований 
отмечали: особенно приятен тот факт, что люди 
приехали в основном не только ради самого сорев-
нования, но и ради общения с природой. Многие 
привезли с собой семьи. 

По словам заместителя министра сельского, лес-
ного хозяйства и природных ресурсов Ульяновской 
области Дмитрия Федорова, не исключено, что на 
следующий год формат соревнований на День ры-
бака продолжит меняться. 

- От рыболовов поступило предложение про-
водить состязания на разных водоемах. Вполне 
возможно, что через год одна точка будет рас-
полагаться на Куйбышевском водохранилище, 
вторая - на одной из малых рек, например, на 
Суре или на Черемшане. А третья - на одном из 
озер или прудов области, - рассказал Дмитрий 
Васильевич. 

Также, по словам замминистра, возможно, что 
на следующий год ульяновский День рыбака может 
стать мероприятием межрегионального масштаба. 
Потому что уже в этом году свое желание принять в 
нем участие высказывали рыбаки из Самарской об-
ласти и Чувашии. 

Народная газета

новостиà

ПроисШЕствиЯà
смЕрть на мокрой дорогЕ

Ужасная авария произошла в минувшую субботу  
на трассе Ульяновск - Димитровград в Чердаклинском 
районе. В результате ДТП столкнулись сразу четыре  
автомобиля, три человека погибли, еще трое,  
в том числе годовалый ребенок, оказались в больнице. 

По версии ГИБДД, виновником аварии был  
28-летний водитель автомобиля «Форд-Фокус». 
Он решил пойти на обгон, но сделать ему это не 
удалось - на большой скорости «Форд» врезался 
во встречную «Киа-Рио». Затем с «Рио», также 
почти не успев сбросить газ, сталкиваются «Киа-
Спортейдж» и «Шкода-Октавия». Последняя еще 
и съезжает в левый кювет. За несколько секунд на 
дороге образовалось настоящее месиво из искоре-
женных машин. 

Первыми, кто погиб в аварии, стали две пассажир-
ки «Форда» - женщины 28 и 64 лет. Водителя этого 
авто успели достать из того, что осталось от кузова, 
еще живым. Но по дороге в больницу парень скончал-
ся. Единственным выжившим в американской ино-
марке стал годовалый мальчик, которого доставили в 
больницу. Также медицинская помощь потребовалась 
28-летнему водителю «Киа-Рио» и 56-летней пасса-
жирке «Шкоды». 

Косвенной причиной аварии мог стать дождь, 
который лил в субботу весь день, в том числе и в 
Чердаклинском районе. 

Подготовил Иван СонИн

Среда / 13 июля 2016 / № 28

Готовьте школы 
летом
Марк КРоЛЬСКИЙ

В пятницу официально начнется приемка образо-
вательных учреждений к новому учебному году.

Со стороны кажется, что летом на заслуженном 
отдыхе находятся и ученики, и их преподаватели. 
Однако это не так. Во всяком случае, для последних 
стоят жаркие деньки, и связано это отнюдь не с по-
годными условиями. Идет комплексная подготовка 
школ к новому учебному году - начиная от ремонта 
и закупки учебников и заканчивая противопожарной 
безопасностью и обеспечением школяров горячим 
питанием.

Как сообщила министр образования и науки Екате-
рина Уба, в этом году на начало учебного процесса 
нужно потратить около 170 миллионов рублей. Почти 
100 миллионов из областной казны уже выделено.

- Мы планируем, что приемка продлится до двад-
цатых чисел августа. На сегодняшний день только 
10 процентов школ полностью готовы к началу учеб-
ного года. Но никаких сбоев не должно произойти, 
и 1 сентября во всех образовательных учреждениях 
занятия начнутся по расписанию, - подчеркнула 
Екатерина Уба.

Больше всего средств выделено Чердаклинскому 
району, в среднем получается по 679 тысяч рублей на 
школу. На втором месте стоит областной центр (547 
тыс. руб.), далее следуют Сурский район (407 тыс. 
руб.) и Новоульяновск (334 тыс. руб.). Меньше 100 
тысяч рублей на школу запросили для себя Староку-
латкинский, Майнский, Сенгилеевский, Павловский, 
Барышский, Старомайнский, Новоспасский, Ново-
малыклинский, Инзенский и Ульяновский районы. Ко-
нечно, много уже сделано за прошлые годы, но разве 
можно, даже учитывая предшествующую работу, 
подготовить школу на 20 тысяч рублей (показатели 
Старокулаткинского муниципалитета)? На эти деньги 
даже косметический ремонт не сделаешь, не говоря 
уже о более значительных вещах.

Продолжаются крупные ремонтные работы в 
ряде учебных заведений. В Выровской школе 
(Майнский район) восстановлена кровля здания 
и теперь ведется переоборудование спортзала. 
В Барышской школе происходит замена оконных 
блоков, по плану проходят ремонтные работы в 
Жадовской школе.

Не так радужно обстоят дела в многострадальной 
Шиловской школе, что в Сенгилеевском районе. 
Меняются окна, но вот с внутренней отделкой зда-
ния дела двигаются очень медленно. На минувшей 
неделе образовательное учреждение посетила 
представительная делегация во главе с первым за-
местителем губернатора Александром Якуниным и 
потребовала активизировать проведение ремонта. 
Также медленно идут работы, несмотря на большое 
количество выделенных средств, в новоульяновской 
школе № 1 и Криушинской СОШ. Но, тем не менее, 
ко Дню знаний весь запланированный ремонт обязан 
завершиться.

Большинство учебного времени приходится на 
холодные сезоны года, поэтому проблема под-
готовки к отопительному сезону значится в числе 
самых важных. На решение этой задачи выделено 
105 миллионов рублей. Лучшие успехи в подготов-
ке демонстрируют Димитровград и Николаевский 
район, в числе худших же - Павловское и Чердак-
линское муниципальные образования. Существует 
еще одна беда, характерная для всех бюджетных 
организаций, в том числе и для школ, которую 
необходимо решать, - это долги за поставленное 
топливо.

Областные школьные маршруты прирастут еще 
четырьмя новыми, всего их 397. Чтобы ребята 
смогли вовремя попасть к месту учебы, решается 
вопрос по закупке шести школьных автобусов. А вот 
со следующего года транспорта понадобится боль-
ше - согласно правительственному постановлению, 
начнется замена десятилетних автобусов. В 2017 
году предстоит загнать подальше в гаражи 33 маши-
ны, в 18-м - 69, а в 19-м - аж целых 70. Однако жизнь 
и безопасность детей - это не тот пункт, на котором 
нужно экономить.

Цифра 
На 3% увеличится количество учащихся, 
получающих горячее питание в школах.

Андрей ТВоРоГоВ

Ночные клубы и сериалы 
дома, вечеринки с друзьями и 
компьютерные игры - думаете, 
ульяновцы проводят выходные 
только так? Ошибаетесь! Уже 
больше года православная 
молодежь Ульяновской области 
в свободное от учебы и работы 
время восстанавливает храмы 
региона. За это время ребята 
не только реконструировали 
несколько святынь, но и стали 
свидетелями настоящих чудес.

Первая трудовая поездка в село Еделево Майн-
ского района запомнится ребятам надолго. Едва 
они выехали из Ульяновска, пошел ливень с грозой 
и шквальным ветром. Как тут работать? К тому же 
к заброшенному храму святых апостолов Петра 
и Павла - в советские годы он был превращен в 
зернохранилище - можно проехать только по про-
селочной дороге, а ее, наверняка, размыло! Руко-
водитель группы Евгений Симонов позвонил в село, 
выяснить, идет ли ливень и там? Идет. И все-таки 
решили ехать.

Дождь кончился, как только ребята подъехали к 
селу. Дорогу к храму не размыло - так что начали 
работать. Вкалывали весь день - небо было покрыто 
черными тучами, гремел гром, но храм непогода как 
будто обходила стороной. А под вечер труженики 
увидели в небе двойную радугу.

- Участник нашего движения Денис, - расска-
зал Евгений, - сразу вспомнил слова из Ветхого 
Завета: «Бог благословил Ноя и сыновей его и 
сказал им: «Вот, Я поставлю завет Мой с вами и 
с потомством вашим после вас... что не будет 
более истреблена всякая плоть водами потопа и 
не будет уже потопа на опустошение земли... Я 
полагаю радугу Мою в облаке, чтобы она была зна-
мением завета между Мною и между землею...». 
Словно Господь вспомнил свой завет и не навел 
на нас потоп, а позволил сделать то, для чего мы 
приехали!

ЗавЕщаниЕ вЛадыки ПрокЛа
Внимание к храму в Еделеве приковано не просто 

так: задачу возродить святыню и создать на при-
легающей территории мужской монашеский скит 
поставил в 2012 году еще покойный владыка Прокл. 
Исполнять ее начали в 2015 году, когда собралось 
достаточное количество активистов.

Обычно в трудовых поездках участвуют неболь-
шие группы из православных молодежных клубов 
города. Иногда к ним присоединяются воспитан-
ники детского дома «Гнездышко» под руководством 
своих опытных наставников из числа ульяновских 
казаков.

Во время поездок ребята подготавливают храмы 
к дальнейшим строительным работам, к консерва-
ции и богослужению. Убирают мусор, складывают 
кирпичи в кучи, вырубают кусты на кровле, белят 
стены, косят траву у храма, отчищают фундамент 
от наслоений земли.

Кому-то достается отвечать и за организацию 
быта! Прямо возле храма вырастает палаточный 

лагерь: здесь разводят костер, девушки готовят 
еду. В Еделеве в свободное от работ время члены 
православных молодежных клубов купались в речке 
Иерусалимке - она протекает рядом со святыней, 
ходили на пруд, делились впечатлениями и исто-
риями, играли на гитаре.

Храм будЕт жить
За год работы в церкви удалось завершить, так 

что во время выезда 2 - 3 июля Евгений и его ребята 
только доделывали дощатый настил, а в этот втор-
ник на настил были установлены аналои с иконами 
и подсвечники. Для чего? Чтобы провести первую 
со времен революции службу.

Молебен в престольный праздник 12 июля воз-
главил владыка Анастасий. К приезду священно-
служителей и гостей Евгений и его команда успели 
украсить храм и подготовить его к богослужению 
- они приехали на несколько часов раньше.

- Это богослужение стало отправной точкой в 
становлении монашеской общины при храме Петра 
и Павла и одновременно началом строительства  

монастырского скита в Еделеве, - поделился Евгений 
Симонов. - Мы надеемся, что и в дальнейшем будем 
помогать этому храму и вновь созданной общине.

ПосЛЕ работ - в Хор
Святыня в Еделеве не единственная, которую 

взялись восстанавливать ребята из православных 
молодежных клубов. Сейчас они возрождают храмы 
р.п. Сурское и села Новая Ханинеевка.

- Мы периодически выезжаем в самые разные 
уголки области, - рассказал Евгений. - Недавно в 
Инзенском районе в селе Пятино был возрожден 
храм Живоначальной Троицы, в нем 20 июня со-
стоялась первая с 1918 года литургия. Во время 
литургии пел хор из нашей православной молоде-
жи, те самые хрупкие девушки, которые незадолго 
до этого наравне с ребятами носили кирпичи и 
строительный мусор из храма.

В планах Евгения с ребятами - спасти храм По-
крова Пресвятой Богородицы в селе Козловка 
Майнского района. Работы много, но молодые люди 
говорят: «Бог поможет».

Господь отвел потоп

Евгений  
СИМоноВ:

- Мы периодически 
выезжаем в самые 
разные уголки области. 
Недавно в Инзенском 
районе в селе Пятино 
был возрожден храм 
Живоначальной 
Троицы, в нем 20 июня 
состоялась первая с 
1918 года литургия.
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Кино в кино

Один из самых колоритных и харизматич-
ных персонажей сериала, безусловно, майор 
ГРУ Сергей Майский, за плечами которого 
было серьезное боевое прошлое. Он про-
шел Афган, две чеченские кампании и кучу 
спецопераций. Мастер перевоплощений и 
любитель поработать под прикрытием. Об-
ладает отличным чувством юмора, «живчик» 
и озорной хулиган в одном лице, при этом 
умеет быть жестким. Очень любит свою 
работу.

В роли Майского - актер Павел Шуваев.

Куда пойти учиться?
Он коренной москвич. Родился в 1977 

году в интеллигентной семье. В школе 
учился хорошо, предпочитал точные науки. 
До 4-го класса, пока жил вместе с мамой, 
был прилежным пай-мальчиком и приносил 
хорошие отметки из школы с литературным 
уклоном. Все изменилось, когда Шуваев 
переехал жить к отцу. Он начал посещать 
обычную школу. Но уроки вскоре были за-
брошены, и прилежный мальчик превра-
тился в прогульщика, в основном бренчал 
на гитаре.

Правда, от отца, заслуженного мастера 
спорта по гимнастике, Павел перенял при-
страстие к спорту (что потом ему пригодит-
ся во многих профессиях). К выпускному 
классу всерьез занялся силовым троебо-
рьем, стал выступать на соревнованиях 
культуристов.

В 11 лет Павел упал с дерева и получил 
серьезную травму позвоночника. В армию 
его не взяли. Но Шуваев отправился в Фе-
деральную службу охраны, где подписал 
трехлетний контракт и работал в подраз-
делении «Альфа-Эгида». После службы под 
давлением родителей отправился получать 
высшее образование. Поступил в МГУ на 
юридический факультет. Но учеба там по-
казалась ему слишком скучной. И он отпра-
вился в институт физкультуры, чем очень 
расстроил родителей. Пришлось снова 
сменить «профиль»: он опять становится 
студентом МГУ, где получил высшее эконо-
мическое образование, но по профессии 
никогда не работал.

охранниК, певец, 
модель...

Потом Павел окон-
чил курсы вокала 
при Московской 
консерватории 
и театральную 
студию, кото-
рой руководи-
ла Алена Ро-
женко. Подаю-
щего надежды 
актера приняли 
в труппу театра «Новый 
Адам», где он успешно 
проработал несколько 
лет. В 1999 году Павел с 
друзьями организовал 
группу «ОддисС», в ко-
торой стал вокалистом. В 2008 году вышел 
первый альбом коллектива, названный «Мо-
лодые боги».

Дальше - больше! Охранник, телохрани-
тель, водитель, электромонтажник, каскадер, 
видеоинженер, один из самых высокоопла-
чиваемых мужчин-моделей Москвы - это еще 
далеко не весь его послужной список. Но 
заработки были нерегулярными. «Случалось, 
мой дневной рацион состоял из двух банок 
кильки, луковицы и четвертинки черного хле-
ба, - вспоминает актер. - Если подворачива-
лась халтура, не отказывался. Делал ремон-
ты в детских садах, оснащал видеокамерами 
терминалы в Шереметьево-2. Стабильные 
заработки пошли, когда пришел на телеви-
дение. В программе «Москва: инструкция по 
применению» переиграл в сюжетах всех - от 
альфонсов до маньяков. Снялся в одной из 
серий «Адвоката». Ну и, конечно, хорошим 
подспорьем стал телепроект «Понять. Про-
стить». А потом запустили «След»...

Вообще-то в кино Павел снимался и до 
«Следа». Первая его работа - «День дураков» 
(2002) Андрея Кончаловского. В это время 
Павел работал в модельном агентстве. Из 
всех отобранных претендентов только Шу-
ваев согласился постричься налысо. Кон-
чаловский оценил поступок Павла. Позже 

снимался в фильмах «Безмолвный свиде-
тель», «Круиз».

Но настоящий успех, конечно, принес акте-
ру «След». Пройдя пробы, Павел заявил, что 
не хочет расставаться со своим певческим 
образом, в который входили куртка-«косуха», 
серьга и длинные волосы, и продюсеры раз-
решили ему все это оставить. На съемках 
богатый опыт артиста пришелся очень 
кстати. Например, сцены драк и задержания 
преступников Шуваев, работавший каскаде-
ром в «Ночном дозоре» и других фильмах, 
ставил самостоятельно. Гримеры, колдуя 
над внешним видом очередного экранного 
трупа, частенько обращались к Паше за со-
ветом. Слышали, что он в студенческие годы 
подрабатывал санитаром в морге...

не дай бог, сердце разобью!
Шувалов признается, что он человек хо-

зяйственный - в холодильнике всегда держит 
запас еды и выпивки для большой компании. 
Он не признает социальные сети. Любит пивка 
с друзьями попить, на дачу с мамой и братом 
съездить. «А еще у меня есть кот по кличке 
Пых-Пых, - рассказывает актер. - Он с детства 
мяукать не может. Когда эмоции выражает, 
лишь пыхтит! Не ест ничего, кроме сосисок за 
300 рублей, и спит сутками. Снимает стресс 
и собака по имени Скамейка - рыжая, низкая, 
широкая и такая длинная, что легче перепрыг-
нуть, чем обойти. Весит килограммов 60!».

Что касается личной жизни... Павел утверж-
дает, что находится в поисках единственной. 
При этом объясняет: «Женщинам нужно вре-
мя, которого у меня сейчас немного. Заме-
чаю, что с годами стал более ответственным. 
Встречу иногда какое-нибудь чудо дивное. 
Что-то внутри загорится... Но ведь знаю 
себя: поматрошу и брошу! Не дай бог, сердце 
разобью. Лучше остановиться. Живу пока, как 
полинезийский папуас: о вчерашнем не со-
жалею, а о завтрашнем не думаю! Хочу, чтобы 
моя будущая жена была хорошей хозяйкой. А 
современные девушки, к сожалению, просто 
хотят красивой жизни. Идеальных нет, в этом 
я давно убедился. А в отношениях мне важно 
лишь одно - есть между нами «химия» или 
нет. Если нет, то не получится ничего, одно 
мучение будет. А если есть, то отношения на-
ладятся сами и без проблем».

Подготовила Ольга САВЕЛЬЕВА

«Синема Парк»
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)
«Ледниковый период: Столкновение не-
избежно» (анимация, 6+), «Проклятые. 
Противостояние» (хоррор, 16+), «Рав-
ные» (фантастическая драма, 16+), «В 
поисках Дори» (анимация, 6+), «Иллюзия 
обмана-2» (триллер, 12+), «День неза-
висимости: возрождение» (фантастика, 
12+), «Большой и добрый Великан» 
(фэнтези, 6+), «Тарзан. Легенда» (при-
ключенческий боевик, 12+), «До встречи 
с тобой» (драма, 16+), «Отмель» (триллер, 
16+), «Свадебный угар» (комедия, 18+). 
«Полтора шпиона» (комедия, 16+).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Ледниковый период: Столкновение не-
избежно» (анимация, 6+), «Мобильник» 
(ужасы, 18+), «День независимости: воз-
рождение» (фантастика, 12+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Мобильник» (ужасы, 18+), «Ледниковый 
период: Столкновение неизбежно» (ани-
мация, 6+).
Программа кинопоказов «Учусь с 
кино»: «Сказка о потерянном времени» 
(сказка, 0+), «Чудак из 5 «Б» (семейная 
комедия, 0+), «Повесть о настоящем 
человеке» (военная драма, 0+), «Ромео 
и Джульетта» (драма, 12+), «Маугли» 
(мульт фильм, 0+), «Белый клык» (при-
ключения, 0+), «Горячий снег» (военная 
драма, 6+), «Несколько дней из жизни 
И.И. Обломова» (мелодрама, 0+).

Полинезийский 
папуас

Кадр из сериала «След».  

Российский криминальный сериал «След» снимают  
с 2007 года. Ежедневно он идет на Пятом канале.  
Уже снято 1 380 серий - за год не пересмотришь!
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«Ледниковый 
период: 
Столкновение 
неизбежно»

«Равные»
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Владимир Путин подписал закон, согласно которому военнослужащие и гражданский персонал,  ►
проходившие службу в Сирии, с 30 сентября 2016 года получат статус ветеранов боевых действий. 
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«Нам у вас очень  
понравилось!»
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гам, у которых, как выразился один 
из гостей, крепкая организация. 
Подробно интересовались пен-
зенцы и организацией лекторской 
группы, и областным законом 
о детях войны, и механизмами 
оказания различных видов соци-
альной поддержки в Ульяновской 
области. А когда оказалось, что 
Ульяновский совет возглавляет 
бывший мэр областного центра, 
хорошо знающий коридоры вла-
сти и входящий в правительство 
Ульяновской области, стали ло-
вить буквально каждое слово С. 
Ермакова. Сергей Николаевич не 
скупился на информацию. Пензен-
скому коллеге Ермакова Сергею 
Цигвинцеву, возглавившему совет 
лишь год назад, было полезно по-
слушать, как взаимодействовать с 
губернатором и министрами об-
ластного правительства, решая те 
или иные вопросы. Гости признали 
большой масштаб деятельности 
Ульяновского областного совета, в 

чем немалая заслуга С. Морозова, 
который живо откликается на ини-
циативы ветеранов региона. 

Город «всеГо 
большоГо»

 Программа поездки была весьма 
насыщенной. Прежде чем присту-
пить к официальной части, гостям 
предложили совершить прогулку по 
Ульяновску. Первая остановка - на 
площади 30-летия Победы, где де-
легация возложила цветы к Вечному 
огню и памятнику «Дети войны», ко-
торый гостей просто поразил.

Из-за ливня на «Авиастар-СП» 
автобус прибыл с явным опозда-
нием, что, впрочем, не помешало 
провести полноценную познава-
тельную экскурсию по цеху, где 
стоят гиганты «Русланы». Несмотря 
на то что большинство приехавших 
ранее занимали различные долж-
ности в органах власти и немало 
поездили по миру, увиденное впе-
чатлило. Размеры цехов, площадь 
всего предприятия, уникальность 
производства и оборудования. 
Попутно гости поинтересовались, 
какова стоимость экскурсий. Когда 
оказалось, что «Авиастар-СП» про-
водит ежегодный день открытых 
дверей для всех желающих с по-
казом площадок, с демонстраци-
онными полетами, причем совер-
шенно бесплатно, были приятно 
удивлены. 

Поразил гостей и Президентский 
мост, по которому пролегал обрат-
ный маршрут из Заволжья. Длина 
перехода, 70-метровая высота над 
уровнем воды, сама ширь Волги… 
Пензенские ветераны отметили 
Ульяновск как город уникальных 
сооружений и производств, город, 

где все «очень большое и непов-
торимое». 

Живой диалоГ
На следующий день погода сме-

нилась на солнечную и жаркую, 
утренний пеший поход по Венцу 
доставил много приятных впечатле-
ний. Зелень, цветы, разнообразие 
памятников. Фотографировались на 
фоне моста, возле памятников Бог-
дану Хитрово и Дмитрию Разумов-
скому, искали букву «ё», лакомились 
ульяновским мороженым. Затем 
последовал переход в музей Мемо-
риального центра, где состоялась 
обстоятельная экскурсия-лекция 
о жизни Ульяновых в Симбирске, 
о становлении советской власти в 
Поволжье, о развитии Ульяновска 
и превращении его в крупный про-
мышленный и научно-культурный 
центр Поволжья. Показаны уни-
кальные исторические экспонаты 
- к примеру, пуля, извлеченная из 
тела Ленина. Так как подобного 
музейного комплекса нет не только 
в Пензе, но и во всей России, гости 
признали, что на осмысление уви-
денного и услышанного потребует-
ся не один день. 

 Завершало программу двух-
дневного пребывания в Ульяновске 
совместное заседание в Доме 
советов, на котором стороны об-
менялись мнениями по органи-
зации и дальнейшему развитию 
ветеранского движения, которое 
является самым массовым в Рос-
сии. Говорили о задачах, о том 
бесценном ресурсе, который пред-
ставляют собой живые участники 
войн и вооруженных конфликтов. 
Всякая встреча с их участием в 
школьном классе, в студенческой 
аудитории несет колоссальный 

воспитательный заряд, является 
настоящим уроком патриотизма и 
служения своей Родине. В процес-
се обсуждения доминировала тема 
единения и сплочения народов 
России, сохранения и укрепления 
государства. В этой связи ветераны 
призваны сыграть связующую роль. 
Участники сошлись во мнении, что 
такие акции, как «Бессмертный 
полк», укрепляют связь поколений, 
делают страну единой. Диалог по-
лучился живым и заинтересован-
ным, никто не смотрел на время, 
слово было предоставлено всем 
желающим. От Ульяновского совета 
выступили члены президиума об-
ластного совета ветеранов войны 
и труда В. Салин и Ю. Поляков, 
члены областного совета - зампред 
татарской национально-культурной 
автономии Р. Ахмедуллов и пред-
седатель Ульяновского городского 
совета ветеранов Г. Слюсаренко, Н. 
Усенко. Вел заседание С. Ермаков, 
который предложил другой стороне 
подписать соглашение о сотруд-
ничестве. Предложение было еди-
нодушно поддержано и скреплено 
подписями председателей советов 
- С. Ермакова и С. Цигвинцева.

Участники встречи пришли к вы-
воду о необходимости дальнейшего 
межрегионального взаимодействия 
и объединения усилий в проведе-
нии информационной, социальной 
и патриотической работы.

 Помимо слов благодарности, со 
стороны гостей последовало при-
глашение посетить в августе Пен-
зенский край. И, конечно, перед 
самым отъездом гости не могли 
отказать себе в удовольствии по-
сидеть на диване Обломова возле 
памятника И. Гончарову. У памятника  Дмитрию Разумовскому.  

В музее Мемориального комплекса.  

Делегация активистов 
ветеранского движения 
из Пензы два дня провела 
в Ульяновске.
Влад МИХАЙЛОВ

 Почему к нам? 
5 - 6 июля члены Ульяновско-

го областного совета ветеранов 
войны, труда, Вооруженных сил и 
правоохранительных органов при-
нимали своих друзей и единомыш-
ленников из Пензенской области. 
Делегация, в состав которой вош-
ли представители самой активной 
части пожилых людей, прибыла как 
для знакомства с нашим городом, 
так и для обсуждения важнейших 
задач ветеранского движения.

И хотя наш город не был пер-
вым в плане поездок пензенцев, 
ульяновские встречи оказались 
для них наиболее полезными и 
интересными. Наши регионы, 
являясь соседними, почти равны 
и территориально, и по числен-
ности населения. Ветераны сразу 
вспомнили времена, когда между 
нашими областями шло самое 
настоящее соревнование в плане 
социально-экономических по-
казателей, с регулярными публи-
кациями в СМИ и подведением 
итогов на партийном уровне. С тех 
пор многое изменилось, но нас по-
прежнему связывает очень многое. 
Мы входим в один федеральный 
округ - Приволжский, постоянно 
сравниваем результаты друг друга, 
боремся за рейтинговые места. И, 
конечно, не осталось без внима-
ния то, что нынешний пензенский 
губернатор И. Белозерцев учился 
в Ульяновске, а родители вождя 
мирового пролетариата, прожив-
шие в Симбирске большую часть 
жизни, заключили семейный союз 
именно в Пензе. 

 было что сравнивать…
Ветеран Военно-морского фло-

та, капитан 1 ранга запаса Сергей 
Цигвинцев, возглавивший деле-
гацию, основной целью визита 
назвал обмен опытом ведения 
общественной и патриотической 
работы. Посмотреть, чем живут и 
дышат ульяновцы, поделиться про-
блемами и наработками - словом, 
все было интересно.

Сейчас, когда участников войны 
становится все меньше, вопрос 
патриотического воспитания моло-
дежи приобретает особую остроту. 
Вот почему так важна деятельность 
пенсионеров с твердой граждан-
ской позицией. Знакомясь с но-
выми эффективными методами 
работы, пензенцы по-хорошему 
позавидовали ульяновским колле-
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Это комета?  
Это самолет? Это НЛО!

ТОП-10 мест  
в России,  
где чаще всего  
видели НЛО:
8 Село Молебка, Пермский край
8 Зеленый остров, Ростов-на-Дону
8 Медведицкая гряда, граница Саратов-
ской и Волгоградской областей
8 Деревня Окунево, Омская область
8 Город Сасово, Рязанская область
8 Дальнегорск, Приморский край
8 Самарская лука, Самарская область
8 Озеро Байкал, Бурятия и Иркутская 
область
8 Окрестности Екатеринбурга, Свердлов-
ская область
8 Город Новокубанск, Краснодарский 
край

Игорь УЛИТИН

А вы знали, что у исследователей фено-
мена неопознанных летающих объектов 
есть профессиональный праздник? Во всем 
мире 2 июля отмечался День уфолога. Для 
справки, уфолог - это не человек, изучаю-
щий Уфу, а специалист по НЛО. Собственно, 
от английского варианта этой аббревиатуры 
- UFO (Unidentified Flying Object) и проис-
ходит слово «уфолог». Изучают эти люди 
все, что так или иначе связано с якобы ино-
планетными цивилизациями. В Ульяновской 
области они тоже могли бы отыскать для 
себя немало интересного. 

ЮЛОвский свеТ 
Не все из рассказов об НЛО от жителей 

нашего региона удается записать. Но и те, 
что есть, тянут на целый сборник фантасти-
ческих историй. Так, одну историю записал 
наш коллега, известный путешественник 
Дмитрий Илюшин, общаясь с жителями 
села Юлово Инзенского района. Это место 
вообще таинственное: там и ящеры в озере 
живут, и аномальные зоны в лесу наблюда-
ются... Правда, большинство этих историй 

- страшилки для желающих побродить в 
лесу по ночам мальчишек и девчонок, вы-
думанные вожатыми местного детского 
лагеря. 

Но историю об НЛО поведали не детям и 
не вожатая. Произошла она лет восемь или 
20 назад - рассказчица и ее подсказчик-
мужчина расходятся во мнении. По словам 
женщины, сначала появление НЛО было 
принято ими за свет фар трактора, кото-
рый выезжал из леса. Но когда луч стал 
подниматься вверх, они поняли, что это не 
трактор. Свет превратился в шар с двумя 
огнями внутри. Как говорит рассказчица, 
она и другие односельчане наблюдали за 
этим явлением около пятнадцати минут, по-
сле чего непонятное свечение пропало. 

Действительно ли это было НЛО или 
какое-то земное природное явление - увы, 
сказать точно нельзя. 

Беги ОТ звезды
С чем-то непонятным светящимся в небе 

столкнулись жители Базарносызганского 
района. Было этого около 10 лет назад. В 
одну из летних ночей пятеро друзей в здра-
вом уме и трезвой памяти возвращались 
из села Юрловка в родной поселок Черный 
Ключ. Проходя мимо лесополосы, парни об-
ратили внимание на чересчур яркую звезду, 
светящуюся за деревьями. Друзья еще по-
шутили насчет того, что это самолет идет 
на посадку. Но каково было их удивление, 
когда звезда очень быстро поднялась над 
лесополосой, а потом еще и над лесом, 
прилегающим к поселку, а поле возле леса 
было залито бледным светом. 

Тут уж парни дали такого стрекача, что 
на физкультуре им поставили бы пятерки с 
плюсом. Звезда, меж тем, повисла аккурат 
над лесом и продолжала сиять. 

- Конечно, тогда мы все решили, что за 
нами следили инопланетяне. Но сейчас я 
не исключаю того, что это мог быть вовсе не 
НЛО, а, например, самолет-беспилотник. 
Конечно, тогда они были распространены 
куда меньше, чем сейчас. Но если прики-
нуться агентом Малдером, то можно пред-
положить, что беспилотник могли запустить 

военные. Благо примерно в тех краях есть 
пара воинских частей, - говорит один из 
друзей Андрей.

МесТа ПОсадки?
Связывают с НЛО и ямы почти правиль-

ной круглой формы, время от времени 
появляющиеся в лесах и на полях области. 
Больше всего их в левобережье. 

В принципе, для людей несведущих такие 
места действительно выглядят загадочно. 
Первоначально края у них бывают обрыви-
стые, глубиной по несколько метров. Явно 
след от двигателя летающей тарелки, ска-
жут уфологи. А вот и нет! В этом случае все 
объясняется с точки зрения геологии. 

«Самородные ямы», как их называют в 
народе (потому что их не копали, они сами 
«родились»), появляются из-за того, что под 
грунтом находится рыхлая, например, песча-
ная, порода. В течение многих лет она вымы-
вается водой, и в какой-то момент верхний 
слой просто обрушивается в образовав-
шуюся пустоту. Естественно, происходит это 
не на глазах у людей. Потому и появляются 
байки про места приземления НЛО. 

КСТАТИ
Самым известным НЛО на сегодняшний день 
можно назвать спутник земли «Черный ры-
царь». Этот объект уже много лет находится 
на орбите нашей планеты. Но ни одно госу-
дарство до сих пор не признало его своей 
собственностью. Ученые считают, что это 
может быть кусок космического мусора. Уфо-
логи же склонны верить, что это не что иное, 
как инопланетный космический корабль. 

Байки об НЛО  
в XX веке 
потеснили  
истории  
о чертовщине 
и привидениях. 
и чего про них 
только  
не рассказывают 
до сих пор. 

Не исключено, что и многие 
факты наблюдения летающих 
тарелок можно объяснить зако-
нами физики или с точки зрения 
природных явлений. Просто мы 
еще многого не знаем о нашей 
планете. 

Модная наука
Игорь УЛИТИН

В России набирают популярность  
научные лекции за пределами стен вузов. 
Добрались они и до Ульяновска.  
В том числе от лица научного журналиста 
Аси Казанцевой.

Ася Казанцева - молодой, но довольно из-
вестный в стране популяризатор науки. Она 
ездит по городам и рассказывает о физио-
логии человека и в первую очередь - о рабо-
те мозга. Послушать лекции на такие, надо 
сказать, не самые простые темы собираются 
десятки, а то и сотни людей. 

- Ася, мы живем в обществе, в котором 
и так много информации. Зачем нужны 
ваши лекции?
- Научных знаний с каждым годом стано-

вится все больше, и простому человеку в них 
становится все сложнее ориентироваться. 
В итоге возникает большой разрыв между 
наукой и обществом. Чтобы этот разрыв со-
кратить, требуются научные журналисты, ко-
торые простым языком могут рассказать об 
интересных достижениях современной нау-
ки. Аудитории это нужно, чтобы, во-первых, 
благодаря полученным знаниям принимать 
более разумные решения. Во-вторых, с по-
мощью этих же знаний можно произвести 
впечатление, например, на коллег или на де-
вушку, за которой ухаживаешь. А в-третьих, 
научно-популярные лекции играют роль 
некой тусовки, куда можно прийти и пови-
даться со знакомыми. 

- То есть много знающего человека 
можно назвать модным?
- Да, потому что такой человек находится 

в более выгодном положении, он принимает 
более здравые решения по разным вопро-
сам и даже может благодаря этому больше 
зарабатывать. 

- К сожалению, вместе с наукой разви-
вается и лженаука. Приходится людей 
переубеждать?
- Приходится. Так происходит потому, 

что у людей есть свое собственное, хорошо 
обоснованное мнение далеко не по всем 
вопросам. В остальных случаях они прини-
мают на веру то, что есть в окружающем их 
информационном пространстве. Конечно, 
есть убежденные креационисты, считающие, 
что мир создал Бог. Есть эволюционные био-
логи, которые понимают, что эволюция - это 
факт. А большинство людей находятся посе-
редине между этими крайними позициями. 
Они об эволюции никогда не задумывались. 
И их отношение к ней будет зависеть от того, 
кто их окружает или какими источниками они 
пользуются - попадется ли им популярная 
книга по биологии или же креационистская 
пропаганда. 

К а к  ч е л о в е к , 
изучавший нейро-
биологию, я инте-
ресуюсь тем, какие 
о ш и б к и  м ы ш л е -
ния делают людей 
восприимчивыми 
к лженауке.  Моя 
книга «В Интернете 
кто-то не прав» по-
священа в том чис-
ле этим вопросам. 
Например, я пред-
полагаю, что отри-
цание ВИЧ может 
быть вызвано обыч-
ным страхом. Люди 
в 1990-е услышали, 
что СПИД неизле-
чим, и настолько напуганы, что начинают 
просто отрицать существование вируса. 
Хотя на самом-то деле современные лекар-
ства позволяют десятилетиями удерживать 
болезнь под контролем. В итоге получается, 
что отрицание ВИЧ - это на сегодня самая 
смертоносная в мире лженаука. Страш-
нее, чем антипрививочное движение или 
гомеопатия. 
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Мы привыкли, что 
исторические фестивали 
- это в первую очередь 
блеск мечей, звон кольчуг, 
битвы дружин и поединки 
отдельных воинов. И 
складывается впечатление, 
что наши предки только и 
делали, что воевали. Но 
ведь это не так. Они так 
же, как и мы, чаще вели 
мирный образ жизни - 
сеяли, пахали, ковали, 
растили детей, готовили 
еду и обедали дружными 
семьями за широкими 
столами. Заглянуть в 
мирный быт средневековой 
деревни в минувшую субботу 
позволил… дождь, который 
обрушился на фестиваль 
«Волжский путь» и не пустил 
воинов в бой. 

Тихое средневековье

Фото Владимира ЛАМЗИНА и Игоря УЛИТИНА
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«Дети на прогулке» были на-
писаны в сталинские годы по 
заказу правительства в «целях 
прославления культа личности 
вождя». Художественной цен-
ности картина от этого, правда, 
не потеряла. Экспрессивные по 
цвету, выполненные мощными, 
пластовскими мазками «Дети...» 
долгое время выставлялись в 
Москве... до прихода Никиты 
Хрущева: в рамках борьбы с 
культом личности Сталина кар-
тину сослали в Ульяновск, где 
она выставляется и поныне.

- Всего у нас выставляет-
ся около 50 подлинных работ, 
среди них есть настоящие ше-
девры, - рассказал Антон Дол-
матов. - Другая известнейшая 
картина - «Деревенский март», 
это полотно даже получило 
Ленинскую премию. Есть и ком-
пьютерные копии картин, вы-
ставленных в Третьяковской 
галерее. Репродукции, конеч-
но, уменьшенные, но масштаб 
творческого гения Пластова 
вполне передают.

Вместо галереи... 
казино

История Пластовской гале-
реи в Ульяновске непростая: 
создана она была в перестрой-
ку, в 1986 году, по решению 
Ульяновского областного коми-
тета КПСС и исполнительного 
комитета Ульяновского совета 
депутатов. Создана и спустя 
несколько лет закрыта.

- В 1994 году, через год после 
столетия художника, галерея 

была ликвидирована, - продол-
жил научный сотрудник, - Как 
было принято такое решение 
- для нас загадка. Случай уди-
вительный, потому что картины, 
которые тут выставлялись, со-
ставили бы славу любому на-
учному музею, и закрыть такое 
- безумие!

Вожди лихих 90-х имели свое 
представление о культуре: на 
месте закрытой галереи рас-
положилось казино. Картины 
в запасники не убрали - их вы-
ставляли в музее на Льва Тол-
стого, 51. Историческая спра-
ведливость была востановлена 
только в этом тысячелетии.

- Все произошло благодаря 
председателю Счетной палаты 
России Сергею Степашину, гла-
ве региона Сергею Морозову и 
внуку художника - они сделали 
все возможное для восстанов-
ления музея, - заявил Антон. - И 
в 2008 году вышло долгождан-

ное постановление о восста-
новлении Пластовской галереи. 
Открылся музей в 2010 году.

ПластоВ ПротиВ 
Постмодернизма
Пластов - это не только одно 

из самых известных имен со-
ветской живописи. Это яркий 
пример того, как русское ис-
кусство XX века отличается от 
западноевропейского. «Это 
оазис наших национальных ис-
токов», - так назвал художника 
научный сотрудник картинной 
галереи, и вернее, пожалуй, не 
скажешь.

- К нам приезжает очень мно-
го туристов, особенно сейчас, 
в июле - это самый жаркий 
для музеев месяц, - рассказал 
Антон Долматов. - Китайским 
гостям, иностранцам, Пластов 
интересен потому, что он яркий 
представитель реалистиче-
ской школы живописи. В иных 
странах такого не увидеть - за-
падное искусство пошло по 
другому направлению - у них 
был постмодернизм. У нас - 
очень сильная школа рисова-
ния, изображения подлинной 
действительности.

Ориентируется картинная 
галерея не только на гостей из 
других стран, но и на школь-
ников, учащихся детских са-
дов, институтов. Сотрудничает 
Пластовская галерея с Ма-
риинской, лингвистической 
гимназиями, со многими до-
школьными образовательными 
учреждениями.

- Прежде всего, детям инте-
ресны темы, связанные с при-
родой, животными, - поделился 
научный сотрудник. - Яркие, 
экспрессивные, с интерес-
ными цветовыми и световы-
ми решениями, динамичной 

композицией, живые полотна 
художника не оставляют их 
равнодушными.

Ждем 2018 год?
Планов у Пластовской галереи 

много: сейчас учреждение куль-
туры готовится к сентябрю: к 60-
летию внука Аркадия Пластова 
здесь будут выставляться его ра-
боты. Да и «Пластовская осень» 
обещает много сюрпризов! А что 
в дальней перспективе?

- В первую очередь мы на-
целены на то, что в 2018 году 
будет 125-летие художника, 
- рассказал научный работник, 
- и мы хотели бы, чтобы здесь 
были выставлены работы Пла-
стова из Третьяковской галереи 
- «Фашист пролетел» и многие 
другие, известные каждому 
по школьным учебникам. На 
это требуются миллионы, на-
деемся, деньги будут найдены. 
Еще у нас выставляется много 
современных художников и за-
рубежных классиков. Надеемся, 
что министерство искусства и 
культурной политики продолжит 
оказывать нам помощь во всех 
наших начинаниях.

На самом юбилее галереи, 
кстати, присутствовали краеве-
ды, деятели культуры, журнали-
сты. Среди них краевед Юрий 
Козлов - автор самой капиталь-
ной биографии художника, исто-
рик Антон Шабалкин, который 
многие годы сотрудничает с кар-
тинной галереей... Летом, когда 
театры, филармония и многие 
другие учреждения культуры за-
крыты, картинная галерея - это 
практически единственный спо-
соб прикоснуться к искусству. Так 
что если вы еще не успели позна-
комиться с полотнами Пластова 
- наверстывайте упущенное.

Картину   
в «ссылку»  
за Сталина
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Андрей ТВОРОГОВ

А вы знали, что одна из 
самых известных картин 
Пластова - «Дети на прогулке» 
- оказалась в ульяновской 
галерее из-за хрущевской 
ссылки? Эту и многие другие 
истории нам рассказал Антон 
Долматов (на фото) - научный 
сотрудник музея Аркадия 
Пластова. В честь 30-летия 
Пластовской галереи Антон 
показал «НГ» наиболее 
значимые полотна художника, 
а также поведал о прошлом  
и будущем галереи.

Китайским гостям, иностранцам, Пластов интересен 
потому, что он яркий представитель реалистической 
школы живописи. В иных странах такого не увидеть.

Межрегиональный фестиваль песни имени Героя Советского Союза Юрия Алашеева «Юловские зори-2016»   ►
на берегу озера Юлово Инзенского района собрал более трех тысяч зрителей.

В мире кукольных 
страстей
Выставка под таким названием откроется  
уже 14 июля в музее «Симбирское купечество» 
(ул. Ленина, д.75а). Она будет посвящена  
250-летию Карамзина. Вот только традицион-
ных и скучных экспонатов не ждите   
эта карамзинская выставка будет целиком...
кукольной. Как это?

Вниманию посетителей будут представ-
лены эскизы, декорации, куклы-персонажи и 
элементы костюмов спектаклей по сказкам 
Карамзина! Премьера последнего - «Пре-
красная царевна и счастливый карла»  -  со-
стоялась совсем недавно. Автор кукол  - член 
Союза художников России, главный художник 
Ульяновского областного театра кукол Дми-
трий Бобрович. 

Куклы в этом спектакле небольшие, но очень 
выразительные, подробно прорисованные. 
Кстати, не изменяя себе, мастер-кукольник 
не удержался от того, чтобы в очередной раз 
не воплотить в одной из кукол образ своего 
коллеги. На этот раз он создал дружеский 
шарж на художественного руководителя теа-
тра Владимира Бирюкова - его можно узнать 
в Астрологе. 

Эстетика... окраин?
Открытие еще одной выставки - она называет-
ся «Эстетика городских окраин» - состоялось  
в минувшее воскресенье в креативном  
пространстве «Квартал». 

На деле эта выставка - обыкновенная, одна-
ко не лишенная шарма фотоэкспозиция, по-
священная, собственно, городским окраинам 
города Ульяновска. Вас они не привлекают? 
Вряд ли! В этом и цель экспозиции - показать 
приевшееся через художественную призму.

Кстати, пополнить экспозицию может 
любой желающий. Свои работы можно бу-
дет присылать до 1 августа - то есть до дня 
закрытия «Эстетики...». Фотографии можно 
приносить совершенно любого формата 
- главное, чтобы на них были запечатлены 
интересные, но на первый взгляд ничем не 
примечательные места нашего города. 

- Выставка получилась довольно инте-
ресной, каждый принес в нее свое видение 
Ульяновска, - рассказала Светлана Иванова, 
организатор «Эстетики...». - Надеюсь, что 
экспозиция еще будет пополняться новыми 
фотографиями, ведь почти у каждого из нас 
есть любимый укромный уголок города. 

Вначале  
было «Слово»...
Запомнившийся жителям города литератур-
ный фестиваль «Слово» в этом году, похоже, 
получит продолжение - он выиграл грант  
президента России. 

Так что фонд «Ульяновск - культурная сто-
лица» в партнерстве с Карамзинским фондом 
поддержки культурно-исторического наследия 
получили финансовую поддержку на проведе-
ние мероприятия в размере 1,5 млн рублей.

Продолжений литературного фестива-
ля будет сразу два: «Слово. Том второй» 
пройдет с 4 по 11 сентября в статусе специ-
ального мероприятия VI Международного 
культурного форума, а «Слово. Том третий» 
состоится с 6 по 12 декабря в качестве спец-
мероприятия Года 250-летия со дня рожде-
ния Н.М. Карамзина. 

Помимо фестиваля «Слово», финансовую 
поддержку получили еще два проекта из 
Ульяновской области: «Бряндино - перепутье 
истории», нацеленный на развитие в регионе 
поискового движения и проведение поиско-
вых работ по событиям Гражданской войны 
в Поволжье 1918 года, а также «Наследие 
мастера Репки», предусматривающий соз-
дание лозоплетельческой мастерской в селе 
Акшуат Барышского района.

Подготовил Андрей ТВОРОГОВИменно эта картина была отправлена в ссылку.  

ВыстаВкиà
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13 июля с 14.00 до 17.00 Главное управление труда, занятости и соцблагополучия проводит прямую линию   ►
по вопросам задолженности по зарплате. Обратиться в ведомство можно по телефону (8422) 41-72-09.
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автовыкуп. 
тел.: 89510927070, 

89278335464.

Среда / 13 июля 2016 / № 28

Продаются срубы бани. 
Комплектация. Доставка. 

89372710350, 89084707502
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Организатор торгов - Ульяновская ТПП (ОГРН 1027300004137, ИНН 
7325019166, СНИЛС 058-549-813 09, КПП 732501001, местонахожде-
ние: 432063, г. Ульяновск, ул. Энгельса, 19) сообщает об изменении 
объявления в номере № 27 от 06.07.2016: вместо слов «Прием заявок 
на участие в торгах осуществляется с 9.00 мск 11.07.2016 г. до 8.59 мск  
07.08.2016 г.» читать «прием заявок на участие в торгах осуществля-
ется с 9.00 мск 12.08.2016 г. до 08.59 мск 09.09.2016 г».

обЪяВЛЕниЕ
 В соответствии с Законом РФ «О статусе судей в Российской 

Федерации» квалификационная коллегия судей Ульяновской 
области объявляет об открытии вакансий на должность

 - мирового судьи судебного участка  
Старомайнского района Чердаклинского судебного 

района ульяновской области - 1 ед.
Заявления от претендентов на должность судьи будут при-

ниматься в рабочие дни с 14.00 до 17.00 по 27 июля 2016 
года включительно по адресу: г. Ульяновск, ул. К. Маркса, 
д. 3, каб. 8.

Кроме заявления, в квалификационную коллегию представ-
ляются документы, указанные в п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе 
судей в Российской Федерации». Заявления и документы, 
поступившие после указанного срока, к рассмотрению не при-
нимаются.

 Поступившие заявления будут рассматриваться квалифика-
ционной коллегией судей Ульяновской области на заседании  
28 сентября 2016 года в 15.00.

телефон для справок - 8 (8422) 44-47-12.
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ИЗвЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта межевания

Кадастровым инженером ООО «Поволжское агентство землеустройства» 
Косовым Сергеем Ивановичем подготовлен проект межевания земельных 
участков, образуемых путем выдела в счет земельных долей из земельного 
участка с кадастровым номером 73:20:040101:1, адрес (местоположение): 
Ульяновская область, Цильнинский район, СПК «Рассвет».

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельных участков 
является Мерлушкин Юрий Петрович, почтовый адрес: 433621, Россия, Улья-
новская область, Цильнинский район, пос. Орловка, тел. 8-937-872-64-96.

С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться в течение 
тридцати дней со дня публикации настоящего извещения по адресу: 433610, 
Ульяновская область, Цильнинский район, с. Большое Нагаткино, пл. Рево-
люции, д. 12, муниципальное учреждение администрация муниципального 
образования «Большенагаткинское сельское поселение», тел. (84245) 2-17-82, 
электронный адрес: b.nagatkino@mail.ru.

 Обоснованные возражения относительно размера и местоположения 
границ образуемых земельных участков, выделяемых в счет земельных 
долей, направлять в письменной форме в течение тридцати дней со дня 
публикации настоящего извещения по адресам: 443076, Россия, г. Самара, 
ул. Аэродромная, д. 65а, комн. 206, Косову Сергею Ивановичу, электронный 
адрес: kosov_s_i@mail.ru, тел. 8-927-602-26-90, и 432044, Россия, г. Ульяновск,  
ул. Кольцевая, д. 50, корп. 1, ФГБУ «ФКП Росреестра» по Ульяновской области, 
тел.: 8 (8422) 36-41-00, 36-45-58.

организатор торгов - ульяновская торгово-промышленная палата сообщает о проведении 19 августа 2016 г. в 10.00 
мск по адресу: г. ульяновск, ул. Энгельса, 19 (конференц-зал) вторичных торгов в форме аукциона имуществом,  

принадлежащим оао «павловскавтотранс»:

№ 
лота

Наименование
Год  

выпуска
Начальная 
цена, руб.

1
Автобус ПАЗ 32053,VIN №: Х1М3205Е070006331, модель, № двигателя: 523400 71016019, Шасси 
(рама) №: б/н, кузов №: Х1М3205Е070006331, ПТС: 52 МО 322215.
Дополнительное оборудование: тахограф, ремни безопасности, газовое оборудование

2007 102 699

2
Автобус ПАЗ 32053,VIN №: Х1М32053050004356, модель, № двигателя: 523400 51012333, шасси 
(рама) №: б/н, кузов №: 50004365, ПТС: 52 КХ 759083.
Дополнительное оборудование: ремни безопасности, газовое оборудование

2005 102 699

3
Автобус ПАЗ 32053,VIN №: Х1М3205С0С0007102, модель, № двигателя: 523400 С1009574, 
шасси (рама) №: б/н, кузов №: Х1М3205С0С0007102, ПТС: 52 НР 109227.
Дополнительное оборудование: ремни безопасности, газовое оборудование

2012 479 434

4
Автобус ГАЗ-32212,VIN №: Х96322120А0680657, модель, № двигателя: *421600*А0905547, 
шасси (рама) №: б/н, кузов №: 322100А0457104, ПТС: 52 НВ 253595.
Дополнительное оборудование: ремни безопасности, газовое оборудование

2010 214 705

5
Автобус КАВЗ 4235-02 «Аврора», VIN №: Х1Е42350270000030, модель, № двигателя: ISBE150.31 
21786822, шасси (рама) №: б/н, кузов №: Х1Е42350270000030, ПТС: 45 МН 445493.
Дополнительное оборудование: ремни безопасности, тахограф

2007 440 555

Å

Все имущество принадлежит на праве собственности ОАО 
«Павловскавтотранс», не обременено и не является предметом 
залога.

Участником торгов может быть любое юридическое лицо 
независимо от организационно-правовой формы, формы соб-
ственности, местонахождения или любое физическое лицо, в 
том числе индивидуальный предприниматель, претендующее 
на заключение договора.

Претендент на участие в торгах имеет право после разме-
щения извещения о проведении торгов производить осмотр 
имущества, получать по нему необходимые консультации, 
привлекая для этого за свой счет необходимые организации 
или экспертов, знакомиться с аукционной документацией, 
получать от организатора торгов разъяснения по условиям и 
порядку проведения торгов.

Для участия в торгах претенденты  
представляют в срок до 9.00 мск 19 августа 2016 г.  

следующие документы:
� заявку на участие в торгах;
� копии учредительных документов (для юридических лиц), 

а также изменений и дополнений к ним, зарегистрированных 
на момент подачи заявки;
�  копию свидетельства о государственной регистрации 

юридического лица или свидетельства о государственной 
регистрации физического лица в качестве индивидуального 
предпринимателя;
� выписку из ЕГРЮЛ (для юридических лиц) либо выписку из 

ЕГРИП (для индивидуальных предпринимателей), полученную 
не ранее чем за три месяца до даты подачи заявки на участие 
в торгах;
� копию паспорта (для физических лиц и ИП);
� документы, подтверждающие полномочия лица на под-

писание заявки (для юридических лиц);
� копию решения об одобрении или о совершении крупной 

сделки, если требование о необходимости наличия такого 
решения для совершения крупной сделки установлено законо-
дательством Российской Федерации и (или) учредительными 
документами юридического лица и если для участника торгов 
приобретение имущества (предприятия) или внесение денеж-
ных средств в качестве задатка являются крупной сделкой;

� копию свидетельства ИНН;
� копию документа об оплате задатка на участие в торгах.
Заявитель вправе подать только одну заявку на участие в 

торгах.
Шаг аукциона устанавливается в размере пяти процентов 

начальной (минимальной) цены лота, указанной в извещении 
о проведении аукциона. В случае если после троекратного 
объявления последнего предложения о цене лота ни один из 
участников аукциона не заявил о своем намерении предложить 
более высокую цену лота, аукционист обязан снизить шаг аук-
циона на 0,5 процента начальной (минимальной) цены лота, но 
не ниже 0,5 процента начальной (минимальной) цены лота.

Победителем торгов на аукционе признается лицо, пред-
ложившее наиболее высокую цену.

Задаток 20% от начальной цены перечисляется по сле-
дующим реквизитам: получатель: Ульяновская торгово-
промышленная палата, ИНН 7325019166 / КПП 732501001, 
р/с 40703810700230000092 в Ульяновском филиале 
ПАО АКБ «Связь-банка» г. Ульяновск, БИК 047308864,  
к/с 30101810000000000864.

Организатор торгов объявляет торги несостоявшимися, 
если:

1) заявки на участие в торгах подали менее двух лиц;
2) на торги не явились участники торгов либо явился один 

участник торгов;
3) из явившихся участников торгов никто не сделал надбавки 

к начальной цене имущества;
4) лицо, выигравшее торги, в течение пяти дней со дня про-

ведения торгов не оплатило стоимость имущества в полном 
объеме.

Продажа имущества оформляется договором купли-
продажи, который заключает председатель ликвидационной 
комиссии ОАО «Павловскавтотранс» с победителем торгов.

Оплата в соответствии с договором купли-продажи должна 
быть осуществлена покупателем в течение пяти дней со дня 
подписания этого договора.

Ознакомиться с условиями торгов, а также иными сведе-
ниями можно по рабочим дням с 10.00 по 16.00 по адресу: 
г. Ульяновск, ул. Энгельса, 19, каб. 38, Ульяновская торгово-
промышленная палата, тел. +78422410361, Димитрий Григо-
рьевич Кумунджиев, e-mail dg@ulekso.ru .
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Решением Заволжского районного 
суда г. Ульяновска по делу № 2-2995/16 от 
16.06.2016 г. были удовлетворены исковые 
требования управления Федеральной 
службы по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека 
по Ульяновской области к акционерному 
обществу «Алев» о признании противо-
правными в отношении неопределенного 
круга потребителей действий акционер-
ного общества «Алев» по производству и 
реализации пищевой продукции (сметана 
«Кошкинское выбор хозяйки» с массовой 
долей жира 15% в упаковке изготовителя 
- пластиковый стакан объемом 350 грам-
мов; молоко «Кошкинское» с массовой до-
лей жира 3,2%; сметана с массовой долей 
жира 20% «Кошкинское выбор хозяйки», 
упакованная в финпак, массой нетто 200 
граммов; сметана с массовой долей жира 
25% «Кошкинское выбор хозяйки», упа-
кованная в пластиковый стакан, массой 
нетто 350 граммов), не соответствующей 
обязательным требованиям законода-
тельства - Технического регламента Тамо-
женного союза «О безопасности молока 
и молочной продукции» (ТР ТС 033/2013) 
и ГОСТ 31452-2012, ГОСТ Р 52253-2004. 
Суд обязал акционерное общество «Алев» 
прекратить противоправные действия по 
производству и реализации указанной в 
судебном решении пищевой продукции.
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ИНформацИоННоЕ  
СообЩЕНИЕ

о прИЕмЕ ЗаявлЕНИй  
о прЕДоСтавлЕНИИ  

ЗЕмЕльНоГо уЧаСтка
В соответствии со ст. 10 Фе-

дерального закона «Об обороте 
земель сельскохозяйственного 
назначения» комитет по управле-
нию муниципальным имуществом 
и земельным отношениям адми-
нистрации муниципального об-
разования «Николаевский район» 
Ульяновской области предостав-
ляет в аренду сроком на 49 лет 
земельный участок с кадастровым 
номером 73:09:012101:1202, 
площадью 1 060 000 кв. м, рас-
положенный по адресу: рф, улья-
новская область, Николаевский 
район, категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначе-
ния, с разрешенным использова-
нием - для сельскохозяйственного 
производства.

Заявления принимаются в пись-
менной форме по адресу: улья-
новская область, Николаевский 
район, р.п. Николаевка, пл. 
ленина, дом 1, каб. 210, в ра-
бочие дни с 14.00 до 16.00, тел.: 
688424723139, 88424721730.

Р
е

кл
ам

а

операторы, осуществляющие обработку  
персональных данных,  

обязаны направить в уполномоченный орган  
по защите прав субъектов  

персональных данных уведомление  
об обработке персональных данных  

(информационное письмо) 
Роскомнадзор напоминает, что операторы, осущест-

вляющие обработку персональных данных, обязаны 
направить в уполномоченный орган по защите прав 
субъектов персональных данных уведомление об 
обработке персональных данных (информационное 
письмо о внесении изменений в сведения об операто-
ре в реестре операторов, осуществляющих обработку 
персональных данных).

Рекомендации о порядке заполнения уведомления 
об обработке (о намерении осуществлять обработку) 
персональных данных, в том числе и в электронной 
форме, формы уведомлений (информационного 
письма) размещены на интернет-странице управления 
Роскомнадзора по Ульяновской области (http://73.rkn.
gov.ru) и на сайте Роскомнадзора на портале персо-
нальных данных (http://pd.rkn.gov.ru).

Прием уведомлений об обработке персональных 
данных (информационных писем) осуществляется по 
адресу: 432071, г. ульяновск, ул. карла маркса,   
д. 33/2, управление роскомнадзора по ульянов-
ской области. 

Дополнительную информацию можно получить  
по телефону (8422) 44-69-89.
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Полотно  
восстановят
Юлия ДЕГтярЕва

В Ульяновске планируется заменить 
порядка пяти километров  
магистральных трубопроводов  
и основных ветвей, питающих  
большие микрорайоны. 

На улице Матросова с 23 июня нача-
лись земляные работы по демонтажу 
465 погонных метров трубопровода. 
Уже выполнено более 50% от намечен-
ного плана. Но жителей сейчас - пока 
до зимы еще далеко - волнует вопрос 
благоустройства по окончании демон-
тажных работ. Раскуроченный асфальт 
и рытвины стали бы слишком высокой 
платой за отремонтированный трубо-
провод. Директор территориального 
управления по теплоснабжению в 
городе Ульяновске Ульяновского 
филиала «Т Плюс» Марат Феткуллов 
заверяет, что в завершение земля-
ных работ дорожное полотно будет 
полностью восстановлено. «Посыпка 
песком, щебнем, новое асфальтовое 
покрытие - все предусмотрено», -  
поясняет он. 
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Самый большой торт в мире был испечен в октябре 2015 года в Италии. Он был выполнен в виде карты страны   ►
вместе с островами Сицилия и Сардиния. Весил десерт более тонны. 

Игорь УЛИТИН

Бывают в журналистских 
буднях и сладкие 
репортажи, когда 
попадаешь в такое 
место, где от ароматов 
кружится голова, а 
глазами хочется съесть 
все. Корреспондент 
«Народной газеты» 
на один день сменил 
профессию и стал 
кондитером.

Вкусные пинетки  
и башмаки

Учиться делать торты я отпра-
вился в Ишеевку. Здесь 7 июля 
уже второй год подряд прохо-
дил областной фестиваль торта 
«Сладкое чудо». На площади 
рабочего поселка поставили 
сцену, где пели, танцевали ар-
тисты, поздравляли ишеевцев 
с наступающим Днем семьи, 
любви и верности. Но все-таки 
главное действо было не на 
площади, а в кафе поблизости. 
Пока на площади настраивали 
микрофоны, здесь суетились 
женщины в белых халатах и кол-
паках - кондитеры расставляли 
на столы десятки тортов самых 
разных видов и форм. Тут вам и 
торт в виде книги, и в виде по-
душки, и в виде цифры 60 - на 
соответствующий юбилей, и с 
пинетками, и с башмачками. В 
общем, мастера вкусных дел 
дали полную волю фантазии. 
Периодически в зал кафе за-
ходят люди и мучают поваров 
одними и теми же вопросами: 
когда начнутся дегустация и 
мастер-класс. Второй вопрос 
интересует и меня.

- Все начнется вместе со сце-
ной, - старается успокоить всех 
начальник кондитерского цеха 
Дамиря Латыпова.

Наконец с улицы доносятся 

поздравления, и я снова вопро-
шаю про мастер-класс:

- Я к вам приехал учиться 
торты готовить. Так что, пожа-
луйста, научите.

Повара сдаются, и Дамиря 
Латыпова вверяет меня в руки 
одному из мастеров - Елене 
Трофимовой.

крема не жалей
Сразу оговорюсь - коржи, 

кремы и взбитые сливки мы не 
готовили. Они уже были акку-
ратно разложены на столе до 
начала праздника. Мне пору-
чили только финальную, но в то 
же время самую важную стадию 
- укладку начинки и создание 
рисунка для одного из любимых 
тортов - «Чудо».

- С самого начала будешь де-
лать все сам, а я подскажу, как 
надо, - говорит моя строгая на 

вид, но на самом деле добрая 
наставница.

Я, как мне кажется, беру пол-
ную ложку крема из сгущен-
ки, но Елена с усмешкой меня 
упрекает:

- Ну ты и взял. Крема не жалей! 
Бери много и мажь на коржи.

Не жалеть так не жалеть! Беру 
по полной, за что получаю по-
хвалу. Дальше нужно обмазать 
торт по бокам сливками. Когда 
это надо делать ложкой, конди-
теры, наблюдающие за процес-
сом, восклицают: «Ты смотри, 
как у него хорошо получается». 
Но стоит мне взять кондитер-
ский мешок, как руки начинают 
трястись - все-таки первый 
раз держу столь хитрый пред-
мет. Своеобразный «забор» из 
сливок идет вкривь и вкось, но 
Елена все быстро исправляет, 
просто… сгладив все лопаткой. 

Оказывается, это была своего 
рода грунтовка.

- Сейчас рисунок будем рисо-
вать. Не самый сложный - сме-
шарика. Я контур обведу, а ты 
его будешь закрашивать.

Во время рисования портрета 
Кроша я узнаю, что корнетик - 
это не только военный царской 
армии маленького роста, а еще 
и кулечек из пергамента, кото-
рым рисуют на тортах. Мне все-
таки доверяют обвести им часть 
контура. Опять новый инстру-
мент! Стараюсь поровнее, но 
выходит все наоборот. В итоге 
Крош получается с «мохнатыми» 
ушами. Дальше проще - нужно 
всего лишь зарисовать кремом 
всего персонажа мультика. Это 
у меня получается хорошо. К 
тому же на помощь вызывается 
одна из зрительниц, маленькая 
девочка Аня. С ней на пару мы и 
«одеваем» Кроша.

Наконец большая часть ра-
боты сделана! Осталось дори-
совать травку, солнце, цветы. 
Тут работаем то я, то мастер, то 
девочка Аня. И вот торт готов! 
Смотришь на него со стороны, 
и будто бы и уши у мультяшки 
в порядке, и не такой уж он и 
«мохнатый». Елена глядит на 
торт оценивающим взглядом:

- Хорошо получилось, - ис-
кренне говорит она и подмигива-
ет: - Может к нам, в кондитеры?

ГлаВный инГредиент
По словам Елены Трофимо-

вой, тот торт, что делали мы, с 
одной стороны, не такой уж и 
сложный, но с другой, созда-
ние любого художественного 
рисунка или фигурки на торте 
отнимает куда больше времени, 
чем, например, создание про-
стой розочки из крема.

- На обычный торт у таких ма-
стеров, как я, уходит минут пять, 
не больше. Есть, конечно, те, 
кто делает помедленнее, но все 
равно розочку поставить - это не-
долго, - рассказывает кондитер.

Для того чтобы нарисовать 
даже такого простого персона-
жа, как Крош из «Смешариков», 
мастеру нужно быть не только 
поваром, но еще и художни-
ком. Когда я говорю «немного 
художником», Елена улыбается 
и поправляет - «много худож-
ником».

А по мнению Дамири Ла-
тыповой, даже если кондитер 
талантлив, то для того, чтобы 
получился хороший торт, нужно 
в него добавить еще один са-
мый важный ингредиент:

- В любое дело нужно вкла-
дывать душу - строишь ли ты 
дом или делаешь торты. Мы 
в свое дело каждый раз душу 
вкладываем.

Душа у ишеевских кондите-
ров широкая, потому что каж-
дый день они делают десятки 
тортов. Сколько именно, никто 
из них ответить так и не смог - 
давно сбились со счета.

Пять минут на торт
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Своеобразный «забор» из сливок идет вкривь и вкось, но Елена все быстро исправляет, 
просто… сгладив все лопаткой. Оказывается, это была своего рода грунтовка. 

Пора  
закатывать

Июль - время, когда пора заготовок  
на зиму переходит в активную фазу.  
Люди массово солят и маринуют  
овощи с грибами, варят компоты  
и варенья. «НГ» поинтересовалась  
у ульяновцев, какие запасы на зиму  
они предпочитают делать.

Дмитрий Русин,  
преподаватель  
университета:

- Мы на зиму квасим 
капусту, сушим укроп, 
закупаем репчатый 
лук. А еще сушим и 
солим грибы. Только 
до зимы они редко до-
живают.

Мария Сайгина, журналист:
- Серьезных запасов 

не делаю, потому что 
не дачник. Из того, что 
покупаю у бабушек на 
рынке или ярмарках, 
делаю заготовки для 
борща и других блюд: 
замораживаю поре-
занную зелень, смесь 
свеклы и моркови, капусту. Хватает до весны 
и еще остается. Удобно, когда не хочется 
возиться с продуктами.

Максим Хохрин, 
вэб-дизайнер:

- Конечно, делаем 
запасы на зиму… де-
нежные, чтобы зимой в 
магазинах не скучать. 
А если серьезно, то 
парадом заготовок у 

нас правят родные бабушки.
Анна Гурьянова, 
домохозяйка:
-  М о и  з а г о т о в к и 

хранятся в основном в 
замороженном виде. 
Замораживаю ягоды, 
фрукты, овощи. А еще 
делаю чай.

Александра Дергунова, 
сотрудник музея:

- Я не делаю, потому 
что делает наша мама. 
Огурцы, варенья, со-
ленья и прочее. В по-
следнее время стали 
делать меньше за-
круток и варенья, но 
больше замораживать 
и сохранять на зиму в 
таком виде. Так храним 
ягоды, цветную капу-
сту, брокколи, грибы, 

даже смеси для супов из перца, зелени и 
моркови у нас замороженные.

Дмитрий Ситников, 
системный 
администратор:
-  З а г о т а в л и в а е м 

стандартные огурцы 
и помидоры. Еще де-
лаем соки - томат-
ный и яблочный и за-
мораживаем ягоды и 
грибы.

Николай Ермошкин, 
пожарный:

- Делаем запасы ва-
ренья, меда, грибов и 
ягод замороженных. 
Также различные тра-
вы и коренья храним. 
Только вот запасы де-
нег сделать не полу-
чается.

Подготовил Иван СОНИН
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Как рассказал чемпион мира по кикбоксингу Алексей Трифонов, в Ульяновске планируют   ►
открыть Всероссийский тренировочный центр по этому виду спорта.
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Со Светланой корреспон-
дент «НГ» встретился в УлГУ: 
девушка подавала документы 
на второе высшее. В беседе 
она рассказала о том, почему 
занималась в мужской секции 
бокса, и о том, какие уроки ей 
преподал спорт.

СпортСменка, юриСт 
и краСавица

- И все-таки, Светлана, как 
связаны бокс и юриспру-
денция?
- Никак не связаны! Стать 

юристом - это была моя дет-
ская мечта. Я поступила и, хотя 
профессия меня несколько 
разочаровала, образование я не 
бросила. Теперь поступаю сно-
ва - хочу все-таки связать свою 
жизнь с физической культурой, 
поэтому подаю документы на 
соответствующий факультет.

- Девушки, занимающи-
еся танцами, музыкой,  
живописью, -  явление 
распространенное. А вот 
девушек-боксеров мне 
встречать пока не прихо-
дилось... Что тобой двига-
ло, когда ты пришла в этот 
спорт?
- Девушка в боксе - это только 

в России нераспространенное 
явление! А я начала заниматься 
восемь лет назад. В бокс меня 
привел двоюродный брат. В 
итоге он ушел, а я осталась. 
Мне нравилось, что ко мне было 
приковано внимание. Там были 
одни мальчишки и я, девчонка! 
В какой-то момент стало по-
лучаться. Замечу - с самого 
начала со мной занимался не 
«женский» тренер - я была в 
мужской группе.

- Драться училась на юно-
шах?
- Да, с самого начала я зани-

малась и стояла в спаррингах с 
парнями. Сначала было неловко! 
Я стеснялась делать какие-то 
упражнения, но в течение трех 
лет влилась в коллектив и начала 
ездить на соревнования.

- Наверное, неловко было 
и парням. Мне было бы не-
приятно бить девушку...
- Если бы вас девушка била, 

вам бы тоже неприятно было? 
Да, сначала все стеснялись, 
пытались сачковать - не бить 
меня и так далее. Потом полу-
чали, начинали злиться. Я была 
ничуть не слабее и не хуже их. 

Сейчас, правда, я уже не стою 
в спаррингах с парнями - у 
меня уровень другой. Страшно 
за них! Занимаюсь с другими 
боксершами.

ЖенСкий бокС -  
в маССы

- Есть ли принципиальная 
разница между женским и 
мужским боксом?
- В самом боксе разницы нет 

никакой. Есть разница в силе 
удара и быстроте бойца. А по 
зрелищности, по красоте со-
стязания - женский бокс ничуть 
не уступает мужскому.

- Почему же он не так по-
пулярен?
- Опять-таки, женский бокс 

не так популярен в России! В 
других странах девушки, ко-
торые занимаются боксом, 
известны. А у нас спросишь: 
«Кто из боксерш представлял 
Россию на Олимпиаде?» - и все! 
Вы знаете?

- Нет...
- И никто не знает! Я хочу по-

пуляризировать этот вид спор-
та. В других странах гордятся 
женщинами в боксе. Я хочу 
внести ясность и для своих со-
отечественников: есть девушки 
- не страшные и не юродивые! 
- которые занимаются боксом 
и преуспевают. Нормальные, 
активные, физически здоро-
вые девушки. Пусть системная 

работа в этом направлении и 
не ведется - девушек в боксе 
много!

воля помоЖет 
«вывезти» вСе

- Как тебе удается совме-
щать бокс и учебу?
- Боксом я занимаюсь в Ди-

митровграде с моим неизмен-
ным тренером Богдановым, а 
учусь в Ульяновске. Совмещать 
такие разные виды деятельно-

сти помогают преподаватели 
- они идут навстречу, потому 
что понимают: я не просто про-
гуливаю, а занимаюсь нелегким 
делом. Входят в положение! Я в 
свою очередь стараюсь брать 
больше заданий, чтобы трени-
ровки не шли во вред учебе. На 
факультете физической культу-
ры - это будет мое второе выс-
шее, - конечно, будет проще.

- Чему может научить де-
вушку бокс?
- Меня бокс научил воле. 

Если чего-то не могу сделать... 
я сделаю это усилием воли,  
все «вывезу»! Еще бокс научил 
дисциплине. Мне очень трудно 
давались поначалу две тре-
нировки в день. Я просыпала, 
опаздывала, но общими уси-
лиями мой тренер и домашние 
сделали из меня настоящего 
спортсмена. Я старалась себя 
держать в руках и не пропускала 
ни одной тренировки. И - до-
стигла успеха.

- Останавливаться на до-
стигнутом, конечно, не 
планируешь.
- Разумеется, я буду про-

должать спортивную карьеру. 
Есть много высот, которые еще 
не покорены! Главная мечта - 
Олимпиада, и я попытаюсь как 
можно ближе к ней подойти. 
Помимо этого,  хочу заниматься 
просветительской деятельно-
стью. Популяризировать жен-
ский бокс, сделать его узнавае-
мым. Думаю, все получится!

Парней - 
жалко!

Светлана Солуянова прошла отборочный  
тур к международным соревнованиям среди  
студентов в Таиланде. Сейчас она проходит дополни-
тельные курсы физической подготовки,  
а также ездит на сборы. 
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Андрей ТВОРОГОВ

Как вы представляете себе девушку-боксера? 
Вряд ли как изящную студентку-юриста, 
блондинку с приятным голосом и большими 
глазами... Хотя именно такова Светлана 
Солуянова, боксер из Димитровграда, которая 
будет защищать честь России на международных 
соревнованиях в Таиланде.

Победить свои 
возможности...  
и стихию!
Андрей ТВОРОГОВ

Шквальный ливень, ледяной воздух и 
суровые течения Волги не остановили 
участников заплыва «Соединяя берега»: 
дистанцию 3 200 метров в минувшую суб-
боту взяли более сотни спортсменов со 
всего Поволжья... и даже из-за границы!

Планировалось, что заплыв состоится в 
рамках фестиваля пляжных видов спорта, 
однако из-за капризов погоды сами игры 
- спортивные и танцевальные - пришлось 
отменить. «Марафонская дистанция» на от-
крытой воде для пловцов отменена не была 
- правда, в итоге ее все-таки сократили на 
километр и немного изменили маршрут - он 
проходил вдоль берега.

- Плыть в такую погоду, естественно, 
сложнее, - рассказал «НГ» гость «Соединяя 
берега», четырехкратный олимпийский чем-
пион, многократный чемпион мира, Европы 
и рекордсмен мира Владимир Сальников. 
- Ветер, волны - все это влияет на скорость 
проплывания. Не всем удается справиться с 
этим, но компенсировать сложные погодные 
условия можно техникой плавания, опытом.

Собственно, заплывов в «Соединяя бере-
га» было два - первыми стартовали профес-
сионалы, через две минуты - любители. И те 
и другие усиленно разминались на мокром 
песке под дождем. Приехали многие издале-
ка - к примеру, Александр Ермилов приехал 
на заплыв из... Эстонии.

- Мне хочется испытать свои возможности, 
да и снова увидеть Волгу приятно! - поделил-
ся мужчина, - ведь когда-то давно я учился 
здесь в танковом училище.

Руководил заплывом чемпион мира среди 
полицейских и рекордсмен страны пловец 
Сергей Прохоров. Перед стартом он дал 
участникам общие указания: за буйки не за-
плывать, а станет плохо - поднять руку.

Журналисты и судьи сопровождали участ-
ников на катерах. С первых же минут отрыв 
лидера заплыва - уроженца Татарстана 
Александра Шимина - стал очевиден. Со-
провождаем его на своем судне и чувствуем 
- догнать не получается! Перехватывали по-
бедителя уже на берегу.

- Для меня честь принести победу своей 
земле, - рассказал Александр, - к заплыву я 
готовился долго и все-таки надеялся пере-
плыть всю Волгу. Жаль, что дистанцию при-
шлось сократить из-за погоды.

В женском зачете лучшей стала житель-
ница Ульяновска Анна Пшеничнова, второе 
место среди мужчин занял ульяновец Денис 
Киреев, в прошлогоднем заплыве финиши-
ровавший первым. Третье место поделили 
два казанца - они финишировали одновре-
менно, взявшись за руки!

По мнению четырехкратного олимпийско-
го чемпиона, заплыв в Ульяновске может и 
должен страть традиционным.

- С первого взгляда мне понятно, что здесь 
можно организовать и отличные места для 
зрителей, и великолепный старт для самих 
участников, - продолжил он. - В принци-
пе, можно организовать даже первенство 
России! Тут, на Волге, в Ульяновске - есть 
все, что нужно. Расходы на транспорт будут 
минимальными, температура воды соот-
ветствует. И даже такие капризы погоды, как 
сегодня, пловцов не остановят!
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Строим здоровье на «Неве»
Уже в пятницу, 15 июля, в Ульяновске начнет работу новая клиника «Нева».  
Накануне открытия одним из первых в учреждении побывал корреспондент «НГ».

может не вставать с него, так как кресло 
с легкостью трансформируется в кушетку 
для УЗИ. В кабинете есть все для сопрово-
ждения беременных, например, аппарат для 
наблюдения за плодом.

Уникально для нашего города и прокто-
логическое оборудование. Современная 
диагностика с возможностью визуализации 
позволяет совершенно безболезненно и 
максимально точно поставить диагноз, а 
одноразовые расходные материалы евро-
пейского производства обеспечивают пол-
ную безопасность пациенту.

Клиника максимально оснащена высо-
котехнологичным оборудованием. А вот 
стол главного врача чист. Пока. Но совсем 
скоро на его столе появятся ежедневные 

отчеты врачей о ходе лечения каждого 
пациента с самого открытия клиники.

- Бытует мнение, что частные клиники толь-
ко и заточены на то, чтобы получить как можно 
больше прибыли. На самом деле мы ориенти-
рованы на результат - здоровый пациент! Мы 
отличаемся от других тем, что наши пациенты 
не оказываются брошенными. Выздоровление 
пациента - главный показатель и цель нашей 
работы, - говорит Антон Малявин.

Уже с 15 июля каждый может получить 
подробную информацию о клинике по теле-
фону 8 (8422) 78-03-03.

Подготовила Арина СОКОЛОВА

Тел. 8(8422) 78-03-03
г. Ульяновск 

Московское шоссе, 61а.
nevaclinic.ru

Только до 31.08.2016. 

Прием всех  
врачей - 390 

рублей.

Работаем без выходных

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Реклама. Лицензия № ЛО-73-01-001628 от 08.07.2016, 
выдана Министерством здравоохранения семьи и социального 

благополучия Ульяновской области.

В клинике и сТены лечаТ
Дыхание могучей питерской красави-

цы, воспетой поэтами, музыкантами и 
художниками, теперь можно ощутить в 
Засвияжье на Московском шоссе, 61а. 
Здесь в трехэтажном здании разместилась 
клиника «Нева».

Как только попадаешь на ресепшен, не 
веришь своим глазам и невольно думаешь, 
что попал не в медицинскую организацию, а 
в очень уютный и милый отель где-нибудь на 
Невском проспекте. Девушки за стойкой ре-
гистрации все как на подбор, и кажется, они 
только что сошли с обложки журнала феше-
небельной авиакомпании. Гостеприимство, 
индивидуальный подход и деликатное отно-
шение - это точно визитная карточка клиники, 
которую чувствуешь буквально с порога.

На ресепшен нас встречает главный врач 
«Невы» Антон Малявин. Он проводит для нас 
экскурсию по очень светлой и просторной 
клинике. Ремонту и новейшим технологиям 
в отделке здесь отвели не последнее ме-
сто. Врачи уверены – стены не только дома 
лечат.

- Питерское название у клиники - это не 
просто красивое слово, это действительно 
европейский уровень оказания медицинской 
помощи. При этом клиника рассчитана на 
пациентов со средним уровнем достатка. А 
система беспроцентного кредитования дает 
возможность получить помощь каждому па-
циенту, - говорит Антон Иванович.

Основные направления работы клиники 
- отделения урологии, гинекологии, прокто-
логии, флебологии, неврологии. Новейшее 
европейское оборудование позволяет без 
боли и отрыва от привычного образа жизни 
лечить как интимные проблемы - геморрой, 
простатит, недержание мочи, воспалитель-
ные заболевания, бесплодие, так и многим 
известную проблему - варикоз.

На первом этаже располагаются приемные, 
смотровые и процедурные кабинеты, около 
каждого - мягкая мебель, так что ожидание 
своей очереди для пациентов пройдет неза-
метно. В планах у руководства медучрежде-
ния организовать для удобства клиентов ап-
теку. На втором этаже обустроены отделение 
эндоскопии, операционная и палаты дневного 
стационара. Оснащение клиники позволяет 
проводить минимально травматичные опе-

рации. Главная задача - сделать пребывание 
пациента максимально комфортным, а лече-
ние эффективным и быстрым.

Больше не надо БояТься
На данный момент штат медперсонала в 

«Неве» укомплектован полностью. И под-
бирался он очень тщательно. Перед тем как 
приступить к работе, за счет клиники врачи 
проходили обучение не только в России, но 
и в Германии и Австрии.

Врач ультразвуковой диагностики Мария 
Фунина рассказывает, что не думала ни дня, 
когда ее пригласили сюда. В свое время она 
работала в одной из ведущих самарских 
клиник, и ей есть с чем сравнивать ульянов-
скую «Неву»:

- Все здесь организовано на высочайшем 
уровне и соответствует всем стандартам. 
Это уникальная клиника для Ульяновска! За-
куплено оборудование только экспертного 
и премиум-класса. Аппарат ультразвуковой 
диагностики, например, один из лучших в 
городе. На нем можно выполнять все виды 
УЗИ с высочайшей точностью.

Современное и высококлассное обо-
рудование - предмет гордости и врача-
гастроэнтеролога Светланы Незвановой:

- Практически все пациенты боятся идти к 
гастроэнтерологу, потому что знают, чем это 
закончится, - ФГС или колоноскопия. Так вот 
благодаря современному оборудованию па-
циенты больше не испытывают этого страха, 
есть возможность проведения процедуры 
под наркозом. Аппарат значительно меньше 
в размерах, что делает процедуру комфорт-
ной для пациента, а четкость изображения 
позволяет увидеть то, что раньше мы не ви-
дели, из-за чего приходилось несколько раз 
проходить исследование. И еще не менее 
важно то, что персонал готовит человека к 
этой процедуре и все доходчиво объясняет.

Кабинет гинеколога выглядит, как кабинет 
будущего! Так, специальное анатомическое 
кресло с экранами, позволяет не только 
увидеть все манипуляции врача, но и прово-
дить все виды обследования, причем клиент 
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В июльские выходные на бульваре Новый Венец будут проходить выступления   ►
музыкантов, певцов, танцоров и других творческих людей в рамках проекта «Шляпа». 
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конкурс «НГ» +

Правильно ответил на вопросы викторины от 29 июня  
П.Р. Данченко (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя и приглашаем в редакцию за 
призом. Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.

Ответы на викторину  
от 29 июня

1 - б, 2 - а, 3 - а, 4 - б, 5 - а.

Ответы на 
кроссворд  
от 29 июня
По горизонта-

ли: 3. Пупс.  
5. Орало.  
6. Джип.  

7. Остол.  
8. Потомок.  

11. Аверс.  
13. Алдан.  

14. Нагайка. 
16. Активист. 

18. Уаскаран.
По вертикали: 

1. Носорог.  
2. Манта.  

3. Подливка.  
4. Пригорок.  

9. Облик.  
10. Окапи.  

12. Картинг. 
15. Фибра.  

16. Адур.  
17. Тест.

Кроссворд «Виток» Предлагаем вам призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы по адресу: 
432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ» или 
приносите в редакцию лично. Правильно ответившему - приз телекомпа-
нии «ТНТ». Ответы принимаются до 24 июля (по штемпелю). 

Овен
Вам пора отдохнуть. Отправляйтесь на при-
роду, на дачу - туда, где солнце и тепло. 

Одиноким Овнам звезды сулят удачу на личном 
фронте. Вы встретите человека, который может стать 
вашей судьбой. Будьте внимательнее в эти дни на 
дорогах. 

Телец 
За ваш труд вы, наконец, получите достойное 
вознаграждение. Это будет похвала от шефа 

или даже премия. Ее вы смело можете потратить 
на себя. Некоторым Тельцам будет непросто с их 
вторыми половинками. Не переживайте, вы просто 
оба устали. 

Близнецы 
В этот период не все будет идти так, как вы за-
планировали. Вместо того чтобы паниковать, 

пустите дела на самотек. Поверьте, удача вас не оста-
вит. Будьте мягче и терпимее по отношению к вашим 
детям. Почаще интересуйтесь, как у них дела.

Рак 
С коллегами по работе у вас будут скла-
дываться прекрасные отношения, а вот 

с домочадцами - нет. Компромиссы не помогут, 
отстаивайте свою позицию. Сейчас вам могут по-
ступать заманчивые предложения. Звезды советуют 
от них отказаться.

Лев 
Не удивляйтесь, если в этот период у вас будут 
дни, когда все буквально из рук валится. Их 

надо просто пережить. Ожидаются встречи с друзьями, 
успешные разрешения проблем и фееричный отдых. 
Но организовать его вам придется своими силами. 

Дева 
Идеальное время для планирования буду-
щего отпуска. До этого времени вам нужно 

завершить все начатые дела. Не затягивайте с этим, 
лучше уже сейчас делать шаги. Здоровье начнет 
шалить у тех, кто страдает сердечно-сосудистыми 
заболеваниями.

Весы 
Вам может поступить предложение, ка-
сающееся серьезных перемен. Они могут 

касаться и работы, и личной жизни. Не бойтесь идти 
им навстречу, они будут счастливыми. Тем, кто рабо-
тает на руководящих должностях, нужно быть мягче 
с сотрудниками. 

Скорпион
В ближайшее время вы разочаруетесь в одном 
из людей из вашего окружения. Не принимайте 

все близко к сердцу. Вслед за плохими новостями 
придут и радостные. Вас ожидает приятное известие, 
которое вы совершенно не надеялись получить. 

Стрелец 
Впереди у вас - тяжелый с эмоциональной 
точки зрения период. Возможны выговоры 

со стороны начальства, неурядицы в семье, глупые 
обиды друзей. Сократите время общения с окру-
жающими. Лучше не давайте деньги в долг - могут 
не вернуть.

Козерог 
Близкие родственники не дадут вам покоя. 
Они потребуют вашего присмотра. Держите 

себя в руках и не срывайтесь ни на ком. На работе 
у вас появится немного свободного времени - по-
тратьте его на разбор бумаг. Внимательно следите 
за питанием. 

Водолей 
Те, кто в этот период окажется в отпуске, будут 
несказанно этому рады. Вы хорошо отдохнете 

и наберетесь сил. Тем, кто остается на работе, звезды 
советуют набраться терпения - работы будет много! 
Доброжелательные коллеги скрасят ваши дни. 

Рыбы 
Появится возможность подняться на одну 
ступень по карьерной лестнице. Но учтите: 

обязанностей и ответственности у вас прибавит-
ся! Старайтесь в этот период избегать ссор. Чаще 
улыбайтесь, гасите конфликты - и останетесь в 
выигрыше. 

ДОм кинОàАстрологический прогноз с 13 по 19 июля

Викторина 
«ЧОП» 
1. Кого зовет на помощь Ан-
дрей?
а) Cвою маму;
б) Cвою сестру;
в) Cвоего отца.
2. Что дарит Лев Борисович Еле-
не Сергеевне?
а) Холодильник;
б) Фен;
в) Телевизор.
3. Зачем Лев Борисович устраи-
вает ЧП?
а) Чтобы заработать денег;
б) Чтобы закрыть бизнес-центр;
в) Чтобы проверить охранников;
4. Что делает Лев Борисович?
а) Похищает ребенка;
б) Ломает дверь;
в) Поджигает машину;
5. Куда приходится отправиться 
Льву Борисовичу?
а) В Тверь;
б) В Испанию;
в) В Бибирево;

«Варвара-краса, длинная коса», 
«Морозко», «Огонь, вода и медные 
трубы», «Кащей Бессмертный», 
«Вечера на хуторе близ Диканьки», 
«Королевство кривых зеркал» - 
сколько поколений выросло на этих 
сказках Александра Роу!

Это сегодня спецэффекты на 
экране создают с помощью ком-
пьютеров. А в советское время 
без навороченной техники такие 
чудеса снимали! У истоков этих 
экранных чудес стоял режиссер 
Александр Роу (1906 - 1973), ав-
тор 14 киносказок. 

Он родился в городе Юрьевец в 
интернациональной семье: отец - 
ирландец, мать - гречанка. Это не 
помешало ему создать на экране 
любимые русские сказки. 

Свой первый фильм «По щучьему 
веленью» он снял в 1938 году. До 
него чудеса на экране осуществ- 
лялись с помощью рисованной 
или кукольной мультипликации. 
Роу первым доверил волшебный 
сюжет живым актерам. Рабо-
тал изобретательно. К примеру, 
вспоминал, как не успели отснять 
зимние эпизоды - снег растаял: 
«Придумали в «щучье слово» вне-
сти новую сцену - «Обернись, зима 
лютая, летом красным». Так вышли 
из положения с зимней натурой, и 

картина обогатилась новым трю-
ком - переходом из зимы в лето 
на глазах у изумленного зрителя. 
К тому же в этой картине впервые 
в истории советского кино загово-
рили животные.

В «Василисе Прекрасной» есть 
эпизоды сражения Иванушки со 
Змеем Горынычем. На заводе игру-
шек в Подмосковье изготовили 
несколько Змеев разных разме-
ров. Самого большого - 11 метров 
длиной и 5 метров высотой - вез-
ли на съемки в Ялту на четырех 
платформах. Когда его собрали, 
внутрь поместили 20 человек. В 
головах - лилипуты. Сидевшие 
внутри двигались по команде - и 
многоглавое чудовище оживало! 
На съемках конь Ивана испугался, 
начал пятиться назад и встал как 
вкопанный. Съемку пришлось пре-
кратить. Целую неделю коня водили 
к Змею, на пути рассыпая вкусную 
приманку - овес, сено...

Знаменитый режиссер Стивен 
Спилберг называл фильм «Мо-
розко» предтечей целого ряда 
киношедевров Голливуда: именно 
из картины Александра Роу чер-
пали идеи создатели зрелищных 
спецэффектов во многих амери-
канских блокбастеров.
Подготовила Анна ГРИГОРЬЕВА

Главный  
киносказочник  
страны

По горизонтали: 3. Один оборот 
спирали. 6. У якутов злые духи. 7. Креп-
кое вино. 8. Облегающий спортивный 
костюм. 9. Водное растение на фото 1. 
12. Что идет без ног? 15. Все то, что на-
ходится сзади. 17. Настольная игра. 18. 
Разновидность химического элемента. 
19. Большая емкость. 20. Французский 
естествоиспытатель. 23. Морской оби-
татель на фото 2. 25. «Начинка» сигарет. 
27. Божество в ведической религии. 28. 
Сыпучая сухая масса. 29. Ковкий сплав 
железа с углеродом.

По вертикали: 1. Игра в дротики на 
современный лад. 2. Сибирская обувь. 
3. Он там, где и вход. 4. Число выпу-
щенных книг. 5. Инструмент художника. 
10. Многолетняя болотная трава. 11. В 
тесноте, да не в ней. 13. Имя Бальзака. 
14. Певчая лесная птица. 15. Безмер-
ное геометрическое понятие. 16. Род 
оптического стекла. 20. Вид гравюры. 
21. Мелкое двукрылое насекомое. 22. 
Жиденькая пародия на металл. 24. 
Деньги в банке. 26. Вид пиломатериа-
лов. Смотрите «ЧОП» с пн по чт  в 21.30 на ТНТ!
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15 июля в музее народного творчества состоится открытие выставки «Шедевры живописи», в экспозиции которой вышитые  ►
картины по мотивам произведений известных мировых художников: Шишкина, Репина, Леонардо да Винчи и др. (2+).

Макушка лета
народный календарьà

народный анекдотà

В воинскую часть приехал 
проверяющий. Ну, естествен-
но, траву и деревья покрасили, 
в казармах навели порядок. 
Зашел он в казарму, тоскливо 
оглядел все и говорит: 

- В роте плохо! 
И направился на 2-й этаж. 

Там расставили знамена на 
каждом шагу, все сверкает. 
Посмотрел он на это дело и 
говорит: 

- В роте плохо! 
Народ не знает, что и де-

лать, но тут один прапорщик 
быстренько подносит прове-
ряющему стаканчик водочки, 
огурчик... Тот выпил, закусил, 
перевел дух и говорит: 

- В роте полегчало!

… Как хорошо, что ты никог-
да и ни за что меня не пилишь! 
Не торчишь перед зеркалом… 
Не грозишь, что уйдешь ноче-
вать к подруге… И не грозишь, 
что на праздники приедет 
твоя мама… Не ругаешь за 
разбросанные носки, за бес-
порядок на кухне… Рада, когда 
приходят мои друзья, и с удо-
вольствием идешь со мной в 
гараж… Чудо ты мое! Ну что? 
Где твой поводок? Пойдем 
гулять!

Взрослая жизнь - это ког-
да «Марш домой!» кричит не 
мама, а жена.

Стоит эстонский гаишник, 
мимо него очень медленно 
проезжает автомобиль задом 
вперед. Диалог: 

- Паччему ви едете задом? 
- Улицца усскаяя, не магу 

расфернутся!!! 
Проходит полчаса, едет тот 

же эстонец, задом, зато в об-
ратную сторону. 

- Паччему ви опять едете 
задом? 

- Расфернулся!

Поймало племя людоедов 
американца, француза и рус-
ского. Вождь: 

- Этого худого фpанцузишку 
мы съедим на завтрак... Этого 
жирного американца мы съе-
дим на обед... 

Племя: 
- А русского мы съедим на 

ужин?
Вождь: 
- Hет, русского мы отпустим, 

я вместе с ним в одной группе 
в МГИМО учился.

Сын обращается к отцу: 
- Папа, пойдем поиграем в 

футбол?
- Сынок, в нашей стране 

футбола нет! Надо говорить: 
«Пойдем играть в мяч».
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Площадь 100-летия  
со дня рождения  
В.И. Ленина
16 июля, 17.00 - «Классика на эстра-
де»: концерт камерного ансамбля фи-
лармонии ( 6+).

17 июля, 18.00 - музыкальный мара-
фон «Рок у фонтана»: концерт групп 
«Магнум», Sambuca (12+).

17 июля, 15.00 - музей-мемориал  
В.И. Ленина: экскурсия «Тайны двух 
революций» (0+). 

Ульяновская областная  
библиотека для детей  
и юношества имени  
С.Т. Аксакова
(ул. Минаева, 48, тел. 41 81-93)

17 июля, 11.00 - семейный книжный 
выходной «С книгой по России. Алтай - 
перекресток культур» (0+).

Музей изобразительного 
искусства ХХ - XXI вв.
13 июля, 10.00 - выставка «Шедев-
ры зарубежной скульптуры конца  
XIX - XX вв. из собрания ГМИИ имени 
А.С. Пушкина» (0+).

Креативное пространство 
«Квартал»
(ул. Ленина, 78)

16 июля, 12.00 - мастер-класс по  
«мокрой акварели» от художника Вик-
тора Углача (за одно занятие, не имея 
художественных навыков, вы сможете 
нарисовать прекрасную акварель, кото-
рая навсегда останется с вами, 0+).

Внутренний дворик  
Дворца культуры  
«Губернаторский»
17 июля, 15.00 - «Летний Венец-2016»: 
коллективы Дворца культуры им. 1 Мая 
(народный коллектив эстрадная группа 
«Мираж»; народный коллектив студия 
эстрадной песни «Вернисаж»); кол-
лективы Дворца культуры УАЗ (школа 
брейк-данса Next Level, студия восточ-
ного танца «Мерджана»); мастер-класс 
народной студии по кружевоплетению 
и фриволите «Живая нить».

Двор дома Гончарова
14 июля, 19.00 - игра «Мафия» (12+).

16 июля, 21.30 - «Гарри Поттер и фило-
софский камень» (12+).

концерты

Середина июля - самая 
пора для сенокоса.

13 июля - Андрей. Но в 
народе этот день называли 
макушкой лета. Не выйти в 
этот день на покос считалось 
едва ли не грехом. А еще при-
слушивались к кукушке - если 
она куковала после Петрова 
дня, то снег в этом году вы-
падет поздно. 

14 июля - Кузьма и Де-
мьян, или по-другому Кузь-
минки. Кузьминки - это народ-
ный женский день. В этот день 

бабы ходили друг к другу и 
устраивали посиделки, причем 
обязательно с растительной 
пищей. С этого дня начинали 
есть молодые корнеплоды. 

15 июля - Кирик и Улита, 
или по-другому Берегиня. 
Если к этому дню на деревьях 
появились желтые листья, то 
осень будет ранней. 

16 июля - Мокий. Из-за со-
звучия имени Мокий со словом 
«мак» 16 июля называли еще 
Маков день. Маковые семена 
начинали собирать именно с 
этого дня. 

17 июля - Андрей Налива. С 
17 июля начинали готовиться к 
уборке озимых на полях и соби-
рали первый урожай с яблонь. 

18 июля - Афанасий. С 
наступлением темноты в этот 
день следили за месяцем. 
Если он сиял ярко, то осень 
должна быть сухой и теплой. 
Если прятался за тучи, то бу-
дет дождливой. 

19 июля - Еремей. С Ере-
мея начинали собирать чер-
ную смородину, или, как ее 
называли раньше, ягоду, и 
варили из нее варенье. 

Ощути кино на себе
конкурс à
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В преддверии вкусного дня рождения 
ТРЦ  АКВАМОЛЛ «НГ» проводит 
викторину, на кону которой при-
гласительные в кинотеатр 7D AVATAR 
(2-й этаж, фуд-корт). 

Чтобы получить билет, достаточно 
правильно ответить на вопрос:

А знаете ли вы, как назывался 

первый стереофильм, показанный 
публично?

а) Сила любви;
б) Сила страсти;
в) Любовь и смерть.

Ждем ваших ответов в среду, 13 
июля, с 13.00 до 14.00 по телефону 
8 (8422) 30-17-00. Первый дозвонив-
шийся читатель, верно ответивший 
на вопрос, получит билет.
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Присылайте нам свои фотографии на адрес:  
432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11  
или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru

Дорогие девочки, девушки и дамы! 
Напоминаем, пришла пора показать 
окружающему миру, насколько вы красивы  
и сногсшибательны.

«Народная газета» продолжает конкурс под названием «Со-
вершенно летняя». Условия участия в нем просты, как дважды 
два. Нужно всего-то прислать фотографию вашего летнего, 
как сейчас модно говорят, «лука». Для чего ваш образ предна-
значен - все равно: на работу вы едете или на дачу, гуляете по 
центру города или загораете на пляже. Главное - положитель-
ные эмоции и удовольствие, которые вы получаете от своего 
гардероба. Тогда женщина выглядит шикарно!

Победительница конкурса получит сертификат на стома-
тологические услуги на 5 тысяч рублей в стоматологической 
клинике «Премьер-Дент». Ее имя мы назовем в июле. Удачи! 

Совершенно летняя

Екатерина Эйрих в летящем платье признается в любви родным краям: «Фото 
сделано не «за бугром», а в Ульяновской области, точнее, на берегу Волги-матушки, 
в Старой Майне, в самой северной точке поселка. Проехать к месту можно либо 
на внедорожнике, либо по воде. Поэтому берег реки очень чистый. Когда увидела 
такую девственную красоту, захотелось взмыть в небеса и крикнуть всему миру, как 
прекрасна ЖИЗНЬ!»

Горячая пора для суставов

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Успейте купить АЛМАГ-01  
только до конца июля со скидкой!*

Только летом цены тают!

*наличие товара по акционной цене и окончательную 
цену уточняйте в аптеках и магазинах!
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Заказывайте у производителя: 391351, Рязанская 
область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  ул. Янина, д. 25.  
АО «Елатомский приборный завод»  
(в т.ч. наложенным платежом), ОГРН 1026200861620. 
Сайт в Интернете www.elamed.com.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

P Аптеки «Вита», 
P «Аптеки низких цен»,
P Аптеки «Вита-Экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.

P Аптеки «УльяновскФармация», 
тел. справочной 36-36-14.

P Магазины «Домашний доктор»:
- пр-т Лен. Комсомола, д. 37,  тел. 22-04-25;
- ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01;
- ул. Рябикова, 20а, тел. 58-19-20.

P Ортопедические салоны «Добрыня»:
- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а; 
- ул. К. Маркса, д. 33/2;
 - ул. Камышинская, д. 39.
И в других аптеках и магазинах медтехники Ульяновска и области.

как бороться с отеками летом?
Отеки - частый и очень неприятный симптом 

артритов и артрозов. Они представляют собой 
избыточное накопление жидкости в тканях и бурсе 
(суставной полости). Конечности выглядят опух-
шими, походка утяжеляется, а привычная обувь не 
налезает или жмет, вызывая дискомфорт. 

Практически все признаки артритов или ар-
трозов, отеки в том числе, обостряются в период 
летнего активного солнца. 

Почему отек усиливается летом?
Распространенной причиной отечности при 

артрозах и артритах являются нарушения крово-
обращения, воспалительные процессы и ин-
фекции. Жаркая погода в сочетании с высоким 
атмосферным давлением создают организму 
стрессовую ситуацию, понижая сопротивляе-
мость к патологическим факторам и провоцируя 
задержку воды. В жару может сгущаться кровь и 
нарушаться водно-солевой баланс, что тоже уси-
ливает отечность суставов.

Отек опасен, потому что увеличенные ткани 
вокруг сустава мешают ему функционировать 
полноценно, он испытывает кислородный голод и 
подвержен заражениям. Кроме того, отек мешает 

препаратам от артритов и артрозов работать 
полноценно, что ухудшает качество лечения, и 
болезнь продолжает прогрессировать.

Вот почему снимать отек необходимо.

только комПлексное лечение!
Для ликвидации отеков и лечения суставов 

используется система мер, в которую входят 
лекарства, ЛФК, санаторное лечение и физио-
терапия - необходимый компонент правильного 
комплексного подхода. Особенно хорошо заре-
комендовала себя магнитотерапия портативным 
аппаратом АЛМАГ-01 - настоящая находка для 
лечения суставов и устранения симптоматики 
артрозов и артритов.

Полезная способность АЛМАГа улучшать цир-
куляцию крови и ускорять обмен веществ может 
помочь избавиться от мучительных признаков 
артритов и артрозов и облегчить жизнь пациента 
летом. 

Важно, что АЛМАГ способен не просто убрать 
отечность, но и результативно бороться с самими 
суставными недугами.

В комплексном лечении артрозов и артритов 
АЛМАГ-01 способствует:
u ускорению кровообращения, а значит, улуч-

шенному снабжению органов питательными эле-
ментами и выведению токсинов;
u снятию воспаления и боли;
u успешному выведению жидкости и устране-

нию мучительных отеков;
u повышению действенности лекарственной 

терапии с возможностью со временем отказаться 
от нее.

что из себя Представляет алмаГ-01?
АЛМАГ сконструирован с учетом анатомии 

тела, чтобы его было удобно накладывать на ко-
нечности: четыре излучателя составляют гибкую 
линейку. Параметры магнитного поля выверены 
до мелочей и оптимальны для лечения суставов и 
снятия отечности. 

Именно поэтому магнитное поле аппарата мо-
жет работать в полную силу, словно вытягивая из 
организма излишки жидкости, чтобы возвратить 
людям энергичность и здоровье. 

АЛМАГ-01 показан, даже когда иные виды 
физиотерапии запрещены.

Почему алмаГ-01 - это надежно? 
u В России и за рубежом аппарату доверили 

свое здоровье 1 500 000 человек.
u АЛМАГ прошел длительные научные испы-

тания с привлечением экспертов. 
u  Аппаратом оснащены крупные медучреж-

дения страны, его используют в клиниках Гер-
мании. 
u  АЛМАГ ежегодно проходит проверку не-

мецких аудиторов и соответствует европейской 
системе качества.
u АЛМАГ - специалист достаточно широкого 

профиля. Его применяют, чтобы успешно лечить 
заболевания, связанные с нарушением кро-
вообращения: артрозы, артриты, остеохондроз, 
варикоз, гипертонию 1-2-й степени.
u Покупатель АЛМАГа всегда может рассчиты-

вать на бесплатное сопровождение в лечении, 
ведь у ЕЛАМЕДа есть и медицинский отдел, и 
бесплатный телефон завода, по которому оказы-
ваются бесплатные медицинские консультации по 
применению аппаратов, 8-800-350-04-13.

алмаГ-01 при суставных недугах нужен, 
если человек хочет:

P избавиться от ненавистного отека и забыть о 
свинцовой тяжести в конечностях;
P почувствовать прилив сил, бодрость и лег-
кость в ногах;
P улучшить внешний вид, а значит, настроение; 
P добиться длительной ремиссии артроза, из-
бавиться от артрита и позволить себе в полной 
мере наслаждаться летними радостями.

АЛМАГ - доступное и испытанное средство для борьбы с отеками при артрозах и артритах.
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На  ► 23 процента снизилась в области 
смертность от туберкулеза.

  ► 28 миллионов рублей дополнительно 
получат ульяновские сельхозпроизво-
дители молочной продукции.

  ► 100 пожарных напорных рукавов  
будет закуплено для нужд  
левобережных районов региона.

Более  ► 1 700 кубометров мусора 
было вывезено с территории  
садовых товариществ Ульяновска.

Трамвайная и автобусная остановки  ►
возле центрального автовокзала  
перенесены ближе к перекрестку  
улиц Полбина и Октябрьской.

новости одной строкойà

Под родным 
небом

незадолго до смерти летчик  
ряфагать Хабибуллин завещал родным  
похоронить его на родине  
рядом с могилой отца.

стр. 13 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!

В клинике и стены лечат
Как получить медицинскую помощь европейского уров-

ня, не выезжая из Ульяновска, рассказал главный врач 
новой клиники «Нева» Антон Малявин.  

будь здоров! à

стр. 29

стр. 2 - 3
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 www.ng73.ru
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Дом сгорел из-за сигареты

В пятницу на улице Механизации рабочего поселка 
Новоспасское загорелся двухквартирный жилой бре-
венчатый дом размером 14х6 м. 

В результате пожара огнем повреждена внутренняя 
отделка комнат, имеется один пострадавший. Как со-
общают пожарные, предположительная причина по-
жара - неосторожность при курении. Для ликвидации 
пожара были привлечены 4 единицы спецтехники  
и 9 спасателей.

УтонУл в прУДУ
На прошлой неделе в Николаевском районе днем  
в пруду возле села Рызлей утонул мужчина. 

В настоящий момент сотрудники полиции уста-
навливают личность погибшего и все обстоятельства 
его смерти. Тело было отправлено на проведение 
судмедэкспертизы. Ведется следствие.

Подготовил Андрей ТВОРОГОВ

Среда / 13 июля 2016 / № 28

с юбилеем позДравляет... пУтин!
Жительнице поселка Октябрьский Радищевского райо-
на Анне Асеевой вручили поздравительную открытку 
от президента Российской Федерации Владимира 
Путина. 

На прошлой неделе женщина отмечала 90-летие. 
Помимо руководителя страны, который поблагода-
рил юбиляра за долголетие заочно, Анну Николаевну 
поздравили глава администрации сельского посе-
ления, главный специалист департамента главного 
управления труда и другие чиновники. Делегация 
приехала не с пустыми руками - каждый привез ба-
бушке по подарку. Поздравляем ее и мы! 

Жизненный путь Анны Николаевны был не прост 
- мама умерла рано, отец работал в колхозе, а во 
время войны 15-летней девочкой Анна рыла окопы 
в Николаевском районе и работала на железной 
дороге в городе Сызрань. Ее трудовой стаж со-
ставил 42 года. Анна Николаевна воспитала троих 
детей. Она еще полна сил и энергии, которых ей 
хватает на воспитание шестерых внуков и семерых 
правнуков.

сироты полУчили жилье
Прокуратура Радищевского района Ульяновской  
области помогла трем девушкам-сиротам, права 
которых были нарушены бездействием властей, при-
обрести свое жилье.

Одинокие мамы девушек умерли, когда те еще 
были детьми. Жилья у них не было до сих пор. Про-
куратурой было выяснено, что региональное мини-
стерство строительства, жилищно-коммунального 
комплекса и транспорта по Ульяновской области сво-
их обязательств в отношении сирот не выполняло.

 В итоге прокурор Радищевского района Ульянов-
ской области направил в суд исковые заявления, 
чтобы региональное министерство строительства, 
жилищно-коммунального комплекса и транспорта 
выполнило свои обязательства и предоставило де-
вушкам долгожданное жилье. На сегодняшний день 
требования прокурора удовлетворены в полном 
объеме.

вместе 40 лет 
Жителям Николаевского района Александру  
и Ольге Комольцевым на прошлой неделе была  
вручена медаль «За любовь и верность». 

Супруги прожили вместе 40 лет, а награду из рук 
руководства региона получили на празднике, по-
священном Дню Петра и Февронии. Напомним, в 
торжествах приняли участие семьи, прожившие 25 
и более лет в любви и согласии и являющиеся при-
мером для подражания. 

безработица паДает,  
поголовье растет 

Министерство развития конкуренции и экономики 
региона подвело итоги достижения социально-
экономических индикаторов соглашений за первые 
пять месяцев текущего года. 

Новоспасский район, как и в предыдущем рейтин-
ге, показал одни из лучших результатов в регионе. К 
примеру, налоговые и неналоговые доходы консоли-
дированного бюджета в муниципальном образовании 
составили 119%. Показатель роста поголовья круп-
ного рогатого скота - 110,6%, жилищного строитель-
ства - 103,4%. А вот безработица, напротив, упала до 
мизерных 0,35%.

Центр прозрения
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Андрей ТВОРОГОВ 

Хронические 
заболевания для 
сельского жителя -  
это серьезная проблема: 
необходимы постоянное 
наблюдение у врача, 
процедуры  
на специализированном 
оборудовании... Где все 
это взять, если живешь 
в 200 км от областного 
центра? Десятилетиями 
жителям Новоспасского  
и других районов южного 
куста приходилось 
лечиться в Ульяновске. 

На прошлой неделе корреспон-
дент «НГ» посетил центральную 
больницу Новоспасского района. 
Правда, называть ее так теперь 
не совсем корректно - это целый 
медицинский комплекс, работа-
ющий на пять районов, осущест-
вляющий диагностические услуги 
и включающий в себя офтальмо-
логический и диализный центры. 
Так что теперь ехать никуда не 
нужно - в Новоспасском могут 
оказать практически любую по-
мощь.

- Новоспасский район стал 
центром здравоохранения всего 
южного куста, мы фактически 
работаем на семь муниципаль-
ных образований,  -  говорит 
главный врач больницы Сергей 

Овчаров. - Практически вся по-
мощь оказывается пациентам 
бесплатно. Скоро у нас откро-
ется консультативный центр, 
оборудование уже завезено, 
монтаж компьютерного томо-
графа завершится с недели на 
неделю. Доступность качествен-
ной медицинской помощи в разы 
увеличится! Специалисты у нас 
тоже есть: к примеру, недавно 
пришел врач-рентгенолог. А все-
го за последний год устроились 
на работу десять специалистов 
узкого профиля. 

КатараКтУ - 
бесплатно

О диализном центре в Ново-
спасском районе «НГ» уже пи-
сала. Офтальмологический же 
начал работать по программе 
обязательного медицинского 
страхования в январе этого года. 
Центр открылся по программе 
частно-государственного парт-
нерства: неотложное лечение - в 
случае, к примеру, катаракты, вы-
полняется по страховым полисам; 
другие услуги оказываются за 
счет пациентов. Впрочем, жители 
района рассказывают: цены не 
кусаются.

- Моя проблема - осложненная 
близорукость, постепенная по-
теря зрения, - делится с нами 
пациентка центра Валентина Под-
небесова. - Раньше я лечилась в 
областной больнице, но с откры-
тием этой клиники появилась воз-
можность проходить ежегодное 
лечение дома. Без лечения я не 
могу - нужно работать. А между 
тем осложненная близорукость 
требует регулярного лечения в 
течение всей жизни. Раньше при-
ходилось ездить в Ульяновск и 
ложиться в больницу. 

В региональном министерстве 
здравоохранения отмечают: 
открытие филиала офтальмоло-
гической клиники действительно 
позволило сделать медицинскую 
помощь данного профиля доступ-
нее не только для жителей отда-
ленных от областного центра на-

реплика
жаль, зарплаты маленьКие

С оборудованием и помещениями проблем нет, а как 
быть с кадрами? Высококлассные специалисты, расска-
зал главврач, приезжают в Новоспасское по программе 
«Земский доктор». Штат больницы по ней уже пополнили 
более десяти выпускников медицинских вузов. Среди них 
- акушер-гинеколог Евгения Сивак.

- О программе «Земский доктор» мы с мужем узнали 
в институте, - рассказала врач. - Сначала я приехала 
одна, через два года, окончив ординатуру, приехал муж. 
Нам выдали трехкомнатную квартиру и миллион рублей! 
Программа - это хороший способ устроить свою жизнь. 
И все-таки молодым специалистам следует подумать, 
прежде чем переезжать в область: зарплаты оставляют 
желать лучшего! К тому же пока нет возможности при-
менять новейшие методы лечения, которые мы изучали в 
университетах - нет соответствующего оборудования. 

Цифра 182 пациентам  
удалось оказать  
бесплатную  
помощь с начала года. 

селенных пунктов, но и для паци-
ентов из близлежащих регионов. В 
декабре 2013 года правительство 
региона оказало центру помощь в 
размере пяти миллионов рублей 
на приобретение дорогостояще-
го оборудования для проведе-
ния операций больным сахарным 
диабетом, катарактой на условиях 
возврата в виде налогов. 

три на область
С конца прошлого года здесь 

были проведены полная перепла-
нировка и ремонт помещений для 
создания операционного блока и 
новых врачебных кабинетов, заку-
плено медицинское оборудование, 
обучен медицинский персонал. 
Центр продолжает развиваться: 

недавно в нем начал функциониро-
вать кабинет аппаратного физио-
лечения.

- Помимо помощи при катаракте, 
в нашей клинике проводится полная 
расширенная диагностика органов 
зрения, работает физиокабинет, - 
рассказывает врач-офтальмолог 
Гульнара Яфясова. - Обращений 
очень много! Приезжают на осмотр 

и на оперативное лечение. Потреб-
ность в таком центре была довольно 
большая. Отделение хирургическо-
го профиля находится в Ульяновске, 
а наши районы очень удалены, при 
этом контингент больных - в основ-
ном люди пожилого возраста, им 
тяжело добираться до областного 
центра. В южных районах появилась 
возможность получить квалифи-

цированную, специализированную 
помощь. 

Кстати, всего в Ульяновской 
области функционируют три пол-
ноценные офтальмологические 
клиники: в Ульяновске - работает 
на центр и запад области, в Ди-
митровграде - на восток и здесь, 
в Новоспасском, - для жителей 
южных районов.

Готовьте школы 
летом
Марк КРОЛЬСКИЙ

В пятницу официально начнется приемка образо-
вательных учреждений к новому учебному году.

Со стороны кажется, что летом на заслуженном 
отдыхе находятся и ученики, и их преподаватели. 
Однако это не так. Во всяком случае, для последних 
стоят жаркие деньки, и связано это отнюдь не с по-
годными условиями. Идет комплексная подготовка 
школ к новому учебному году - начиная от ремонта 
и закупки учебников и заканчивая противопожарной 
безопасностью и обеспечением школяров горячим 
питанием.

Как сообщила министр образования и науки Екате-
рина Уба, в этом году на начало учебного процесса 
нужно потратить около 170 миллионов рублей. Почти 
100 миллионов из областной казны уже выделено.

- Мы планируем, что приемка продлится до двад-
цатых чисел августа. На сегодняшний день только 
10 процентов школ полностью готовы к началу учеб-
ного года. Но никаких сбоев не должно произойти, 
и 1 сентября во всех образовательных учреждениях 
занятия начнутся по расписанию, - подчеркнула 
Екатерина Уба.

Больше всего средств выделено Чердаклинскому 
району, в среднем получается по 679 тысяч рублей на 
школу. На втором месте стоит областной центр (547 
тыс. руб.), далее следуют Сурский район (407 тыс. 
руб.) и Новоульяновск (334 тыс. руб.). Меньше 100 
тысяч рублей на школу запросили для себя Староку-
латкинский, Майнский, Сенгилеевский, Павловский, 
Барышский, Старомайнский, Новоспасский, Ново-
малыклинский, Инзенский и Ульяновский районы. Ко-
нечно, много уже сделано за прошлые годы, но разве 
можно, даже учитывая предшествующую работу, 
подготовить школу на 20 тысяч рублей (показатели 
Старокулаткинского муниципалитета)? На эти деньги 
даже косметический ремонт не сделаешь, не говоря 
уже о более значительных вещах.

Продолжаются крупные ремонтные работы в 
ряде учебных заведений. В Выровской школе 
(Майнский район) восстановлена кровля здания 
и теперь ведется переоборудование спортзала. 
В Барышской школе происходит замена оконных 
блоков, по плану проходят ремонтные работы в 
Жадовской школе.

Не так радужно обстоят дела в многострадальной 
Шиловской школе, что в Сенгилеевском районе. 
Меняются окна, но вот с внутренней отделкой зда-
ния дела двигаются очень медленно. На минувшей 
неделе образовательное учреждение посетила 
представительная делегация во главе с первым за-
местителем губернатора Александром Якуниным и 
потребовала активизировать проведение ремонта. 
Также медленно идут работы, несмотря на большое 
количество выделенных средств, в новоульяновской 
школе № 1 и Криушинской СОШ. Но, тем не менее, 
ко Дню знаний весь запланированный ремонт обязан 
завершиться.

Большинство учебного времени приходится на 
холодные сезоны года, поэтому проблема под-
готовки к отопительному сезону значится в числе 
самых важных. На решение этой задачи выделено 
105 миллионов рублей. Лучшие успехи в подготов-
ке демонстрируют Димитровград и Николаевский 
район, в числе худших же - Павловское и Чердак-
линское муниципальные образования. Существует 
еще одна беда, характерная для всех бюджетных 
организаций, в том числе и для школ, которую 
необходимо решать, - это долги за поставленное 
топливо.

Областные школьные маршруты прирастут еще 
четырьмя новыми, всего их 397. Чтобы ребята 
смогли вовремя попасть к месту учебы, решается 
вопрос по закупке шести школьных автобусов. А вот 
со следующего года транспорта понадобится боль-
ше - согласно правительственному постановлению, 
начнется замена десятилетних автобусов. В 2017 
году предстоит загнать подальше в гаражи 33 маши-
ны, в 18-м - 69, а в 19-м - аж целых 70. Однако жизнь 
и безопасность детей - это не тот пункт, на котором 
нужно экономить.

Цифра 
На 3% увеличится  
количество учащихся,  
получающих горячее питание в школах.

Дети Солнца
Андрей ТВОРОГОВ

Современные педагоги  
уверены: палаточный лагерь 
ребенку не заменит никакая 
виртуальная симуляция.

- Лето - это самое звонкое, 
самое удивительное время года! 
- любит повторять директор Ради-
щевского центра детского творче-
ства Мария Иванова. 

К лету педагог со стажем отно-
сится с особым трепетом, поэто-
му и первый палаточный лагерь, 
который она организовала в парке 
поселка Октябрьский, получил 
название «Дети Солнца». В этом 
лагере, а также в лагере «Олимп» 
проходили смену 30 ребят от 12 
до 14 лет со всего муниципального 
образования.

- Деятельность летних про-
фильных палаточных лагерей во 
всех ее формах способствует 

развитию социально значимых 
качеств личности, - рассказала 
педагог. - Это и работа в коман-
де, и умение принимать ответ-
ственное решение... А благодаря 
занятиям с педагогами у ребят 
формируется позитивный опыт 
взаимодействия с различными 
объектами природы и социальной 
среды, раскрываются творческие 
способности.

А еще пребывание в летнем 
палаточном лагере особенно 
важно для детей, ограниченных в 
движении, в количестве физиче-
ской работы, вынужденных жить в 
отдалении от природы и склонных 
к пассивному отдыху: кино, ком-
пьютерные игры, телевидение. 
Ну а для педагогов летний пала-
точный лагерь - это прекрасная 
возможность лучше узнать своих 
воспитанников, познакомиться 
с их миром, проблемами и увле-
чениями.

сУхариКи -  
вон из палатКи!

 Ребята с удовольствием уча-
ствовали в традиционных для 
детских лагерей шоу- программах 
и в коллективном творчестве, ко-
торое, кстати говоря, развивает 
не только художественные спо-
собности, но и инициативу, так 
необходимую для современных 
молодых людей.

- Интересно было наблюдать, - 
продолжает директор Центра дет-
ского творчества, - как мальчишки 
и девчонки, которые еще вчера 
сломя голову бегали по школьным 
коридорам, становились взрослы-
ми и степенными, терпеливо объ-
ясняли новичкам, где лучше вы-
брать место для палатки и почему 
нельзя держать в своей палатке 
продукты - сухарики, чипсы.

 В начале новичков пугало все: 
отсутствие телевизоров, компью-

теров, шорохи ночного леса, гроза. 
Но прошло 3 - 4 дня, и воспитан-
ники уже совсем другими глазами 
смотрели на окружающий мир. 
Оказывается, можно прожить и без 
современных гаджетов. Появилась 
уверенность в собственных силах. 
Еще бы! Сами приготовили обед 
на костре, пережили в палатке 
сильный дождь.

лентяев лагерь  
не терпит

В лагере был организован и 
проведен еще ряд мероприятий: 
«Тропа испытаний», «Праздник          
дружбы», спортивно-туристическая 
эстафета «Юные туристы», празд-
ник Ивана Купалы, «Гиннес-шоу». 

Кстати, формы организации 
работы подбирались с учетом воз-
растных особенностей детей, их 
интересов и возможностей. При 
этом учитывались интересы каж-

дого ребенка: поддерживались и 
поощрялись детская инициатива, 
интересные идеи. 

- В летних профильных палаточ-
ных лагерях ребята учились быть 
самостоятельными, ведь там нет 
уборщиц, родителей, бабушек и 
дедушек, - подытожила педагог. 
- Всю работу там надо делать са-
мим. Да и лентяев такой лагерь не 
терпит. Оставишь костер без дров - 
значит, все будут без обеда. Жизнь 
в природе диктует свои правила 
поведения.

 Атмосфера взаимовыручки, 
азарт в решении повседневных 
проблем, увлеченность общим 
делом, интерес к жизни пала-
точного лагеря втягивает любых, 
даже самых трудных детей из не-
благополучных семей. Здесь на 
них действуют совершенно новая 
обстановка, люди, а также экс-
тремальные условия. Такая школа 
пригодится каждому.
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Присылайте нам свои фотографии на адрес:  
432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11  
или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru

Дорогие девочки, девушки и дамы! 
Напоминаем, пришла пора показать 
окружающему миру, насколько вы красивы  
и сногсшибательны.

«Народная газета» продолжает конкурс под названием «Со-
вершенно летняя». Условия участия в нем просты, как дважды 
два. Нужно всего-то прислать фотографию вашего летнего, 
как сейчас модно говорят, «лука». Для чего ваш образ предна-
значен - все равно: на работу вы едете или на дачу, гуляете по 
центру города или загораете на пляже. Главное - положитель-
ные эмоции и удовольствие, которые вы получаете от своего 
гардероба. Тогда женщина выглядит шикарно!

Победительница конкурса получит сертификат на стома-
тологические услуги на 5 тысяч рублей в стоматологической 
клинике «Премьер-Дент». Ее имя мы назовем в июле. Удачи! 

Совершенно летняя

Екатерина Эйрих в летящем платье признается в любви родным краям: «Фото 
сделано не «за бугром», а в Ульяновской области, точнее, на берегу Волги-матушки, 
в Старой Майне, в самой северной точке поселка. Проехать к месту можно либо 
на внедорожнике, либо по воде. Поэтому берег реки очень чистый. Когда увидела 
такую девственную красоту, захотелось взмыть в небеса и крикнуть всему миру, как 
прекрасна ЖИЗНЬ!»

Горячая пора для суставов

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Успейте купить АЛМАГ-01  
только до конца июля со скидкой!*

Только летом цены тают!

*наличие товара по акционной цене и окончательную 
цену уточняйте в аптеках и магазинах!
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Заказывайте у производителя: 391351, Рязанская 
область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  ул. Янина, д. 25.  
АО «Елатомский приборный завод»  
(в т.ч. наложенным платежом), ОГРН 1026200861620. 
Сайт в Интернете www.elamed.com.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

P Аптеки «Вита», 
P «Аптеки низких цен»,
P Аптеки «Вита-Экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.

P Аптеки «УльяновскФармация», 
тел. справочной 36-36-14.

P Магазины «Домашний доктор»:
- пр-т Лен. Комсомола, д. 37,  тел. 22-04-25;
- ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01;
- ул. Рябикова, 20а, тел. 58-19-20.

P Ортопедические салоны «Добрыня»:
- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а; 
- ул. К. Маркса, д. 33/2;
 - ул. Камышинская, д. 39.
И в других аптеках и магазинах медтехники Ульяновска и области.

как бороться с отеками летом?
Отеки - частый и очень неприятный симптом 

артритов и артрозов. Они представляют собой 
избыточное накопление жидкости в тканях и бурсе 
(суставной полости). Конечности выглядят опух-
шими, походка утяжеляется, а привычная обувь не 
налезает или жмет, вызывая дискомфорт. 

Практически все признаки артритов или ар-
трозов, отеки в том числе, обостряются в период 
летнего активного солнца. 

Почему отек усиливается летом?
Распространенной причиной отечности при 

артрозах и артритах являются нарушения крово-
обращения, воспалительные процессы и ин-
фекции. Жаркая погода в сочетании с высоким 
атмосферным давлением создают организму 
стрессовую ситуацию, понижая сопротивляе-
мость к патологическим факторам и провоцируя 
задержку воды. В жару может сгущаться кровь и 
нарушаться водно-солевой баланс, что тоже уси-
ливает отечность суставов.

Отек опасен, потому что увеличенные ткани 
вокруг сустава мешают ему функционировать 
полноценно, он испытывает кислородный голод и 
подвержен заражениям. Кроме того, отек мешает 

препаратам от артритов и артрозов работать 
полноценно, что ухудшает качество лечения, и 
болезнь продолжает прогрессировать.

Вот почему снимать отек необходимо.

только комПлексное лечение!
Для ликвидации отеков и лечения суставов 

используется система мер, в которую входят 
лекарства, ЛФК, санаторное лечение и физио-
терапия - необходимый компонент правильного 
комплексного подхода. Особенно хорошо заре-
комендовала себя магнитотерапия портативным 
аппаратом АЛМАГ-01 - настоящая находка для 
лечения суставов и устранения симптоматики 
артрозов и артритов.

Полезная способность АЛМАГа улучшать цир-
куляцию крови и ускорять обмен веществ может 
помочь избавиться от мучительных признаков 
артритов и артрозов и облегчить жизнь пациента 
летом. 

Важно, что АЛМАГ способен не просто убрать 
отечность, но и результативно бороться с самими 
суставными недугами.

В комплексном лечении артрозов и артритов 
АЛМАГ-01 способствует:
u ускорению кровообращения, а значит, улуч-

шенному снабжению органов питательными эле-
ментами и выведению токсинов;
u снятию воспаления и боли;
u успешному выведению жидкости и устране-

нию мучительных отеков;
u повышению действенности лекарственной 

терапии с возможностью со временем отказаться 
от нее.

что из себя Представляет алмаГ-01?
АЛМАГ сконструирован с учетом анатомии 

тела, чтобы его было удобно накладывать на ко-
нечности: четыре излучателя составляют гибкую 
линейку. Параметры магнитного поля выверены 
до мелочей и оптимальны для лечения суставов и 
снятия отечности. 

Именно поэтому магнитное поле аппарата мо-
жет работать в полную силу, словно вытягивая из 
организма излишки жидкости, чтобы возвратить 
людям энергичность и здоровье. 

АЛМАГ-01 показан, даже когда иные виды 
физиотерапии запрещены.

Почему алмаГ-01 - это надежно? 
u В России и за рубежом аппарату доверили 

свое здоровье 1 500 000 человек.
u АЛМАГ прошел длительные научные испы-

тания с привлечением экспертов. 
u  Аппаратом оснащены крупные медучреж-

дения страны, его используют в клиниках Гер-
мании. 
u  АЛМАГ ежегодно проходит проверку не-

мецких аудиторов и соответствует европейской 
системе качества.
u АЛМАГ - специалист достаточно широкого 

профиля. Его применяют, чтобы успешно лечить 
заболевания, связанные с нарушением кро-
вообращения: артрозы, артриты, остеохондроз, 
варикоз, гипертонию 1-2-й степени.
u Покупатель АЛМАГа всегда может рассчиты-

вать на бесплатное сопровождение в лечении, 
ведь у ЕЛАМЕДа есть и медицинский отдел, и 
бесплатный телефон завода, по которому оказы-
ваются бесплатные медицинские консультации по 
применению аппаратов, 8-800-350-04-13.

алмаГ-01 при суставных недугах нужен, 
если человек хочет:

P избавиться от ненавистного отека и забыть о 
свинцовой тяжести в конечностях;
P почувствовать прилив сил, бодрость и лег-
кость в ногах;
P улучшить внешний вид, а значит, настроение; 
P добиться длительной ремиссии артроза, из-
бавиться от артрита и позволить себе в полной 
мере наслаждаться летними радостями.

АЛМАГ - доступное и испытанное средство для борьбы с отеками при артрозах и артритах.
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На  ► 23 процента снизилась в области 
смертность от туберкулеза.

  ► 28 миллионов рублей дополнительно 
получат ульяновские сельхозпроизво-
дители молочной продукции.

  ► 100 пожарных напорных рукавов  
будет закуплено для нужд  
левобережных районов региона.

Более  ► 1 700 кубометров мусора 
было вывезено с территории  
садовых товариществ Ульяновска.

Трамвайная и автобусная остановки  ►
возле центрального автовокзала  
перенесены ближе к перекрестку  
улиц Полбина и Октябрьской.

новости одной строкойà

Под родным 
небом

незадолго до смерти летчик  
ряфагать Хабибуллин завещал родным  
похоронить его на родине  
рядом с могилой отца.

стр. 13 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!

В клинике и стены лечат
Как получить медицинскую помощь европейского уров-

ня, не выезжая из Ульяновска, рассказал главный врач 
новой клиники «Нева» Антон Малявин.  

будь здоров! à

стр. 29

стр. 2 - 3
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Мечеть среди лесов
В Димитровграде в следующем году начнется 
строительство новой главной соборной мечети 
города, рассчитанной на 700 прихожан.

В самом восточном городе области давно уже на-
зрела необходимость создания крупного культового 
сооружения для мусульман. Давал поручения по 
этому поводу и врио губернатора Сергей Морозов. 
Первый раунд публичных слушаний уже прошел, 
впереди - еще один, который намечается на конец 
лета. Место для строительства уже выбрано. Мечеть 
возведут в рекреационной зоне при въезде в Соц-
город. Экологи и радетели за благо природы могут 
не волноваться, окружающей среде урона нанесено 
не будет.

Как рассказал главный имам-ахунд области 
Ильдар-хаджи Сафиуллин, первый камень будет 
заложен уже в сентябре нынешнего года. А на строи-
тельство религиозного центра планируется выйти 
весной следующего года. Всего же возведение ме-
чети, по оценке специалистов, продлится около трех 
лет. Зависеть это будет от количества собранных 
мусульманами денежных средств.

В ближайшее время создадут попечительский 
совет, в задачи которого войдет сопровождение 
строительного проекта. Кроме представителей 
ислама, в его составе будут священнослужители и 
общественность других традиционных конфессий, в 
первую очередь православия.

Народная газета

Новостиà

ПроисШествиЯà
скрасил вечер  

На два с ПоловиНой года
В последние годы волна дизайнерских  
наркотиков, известных в народе под названием 
спайсов, захлестнула всю страну. Ни дня  
не обходится без сообщения о задержании  
торговцев смертью или их жертв-клиентов.

Схема приобретения наркотика практически всегда 
действует одинаковая. Потребитель зелья связыва-
ется со сбытчиком через Интернет или по сотовому 
телефону. Переводит деньги, после чего получает 
наводку о том, где спрятан пакетик с дурман-травой. 
На жаргоне такой тайник называется закладкой, и 
при извлечении ее на свет Божий чаще всего удается 
задержать наркоманов.

Один из хмурых прошлогодних октябрьских вече-
ров судимый за грабеж димитровградец Сергей К.  
решил скрасить, приобретя пакетик со спайсом. 
Созвонился с дилером и поехал за закладкой в один 
из домов на улице III Интернационала. Здесь его за 
преступным занятием и взяли под белые рученьки 
стражи правопорядка.

Бывшему грабителю предстоит вновь отправить-
ся в места не столь отдаленные. Правда, теперь 
уже по другой статье - за незаконное приобрете-
ние наркотических средств в крупном размере. 
За колючей проволокой Сергей К. проведет два с 
половиной года.

НетерПиМость в сети
На просторах Интернета размещается множество 
ресурсов как положительной, так и негатив-
ной, разрушительной направленности. Второе 
неудивительно, ведь анонимность во Всемирной 
паутине - главный козырь в руках злоумышлен-
ников. Однако полностью соблюсти инкогнито 
невозможно даже в Интернете.

На неделе сотрудники прокуратуры города 
Димитровграда в ходе проверки установили, что 
три интернет-ресурса являлись так называемыми 
«анонимайзерами». Говоря проще, они предостав-
ляли возможность доступа к любым сайтам, ранее 
заблокированным в связи с размещением на них 
экстремистских материалов. При этом пользователь 
мог спокойно просматривать видео и фотографии, а 
также читать статьи, направленные на возбуждение 
ненависти по признаку национальности, языка и 
религии. Доступ на «анонимайзеры» был свободным 
и бесплатным, предварительной регистрации либо 
введения логина и пароля не требовалось.

Прокурором Димитровграда направлено в суд 
заявление о признании информации, содержа-
щейся на трех «анонимайзерах», запрещенной к 
распространению на территории страны. Заявле-
ние было в полном объеме удовлетворено. Кроме 
того, готовится внесение указателей этих сайтов в 
единый реестр информации, запрещенной к рас-
пространению в РФ.

Подготовил Марк КРОЛЬСКИЙ
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Марк КРОЛЬСКИЙ

В Димитровграде  
продолжают решать проблемы 
жителей домов, попавших  
в зону подтопления.

Минувшая зима в европейской части 
России выдалась теплой и снежной, но, 
увы, такие климатические финты дарили 
людям не одни только радости. Весной 
мягкость природы аукнулась, и в некото-
рых местах это обернулось настоящим 
стихийным бедствием.

среагировали вовреМЯ
Одной из таких точек на карте нашей 

области стал Димитровград, где от по-
следствий паводка пострадали жители 257 
домовладений, стоящих на улицах Тоси 
Потаповой, Тухачевского, Земина, Куль-
кова, Тараканова и переулке Енисейском. 
Сильнее всего от майского наводнения 
пострадали обитатели домов на дороге, 
названной в честь димитровградской 
героини Великой Отечественной войны 
Антонины Потаповой. Вода затопила по-
греба и подвалы жилищ и смыла огороды 
их хозяев вместе со всеми посадками.

Задним числом сейчас можно сказать, 
что этой ситуации могло бы и не случить-
ся. Дома на опасном участке разрешили 
строить чуть больше тридцати лет назад. 
До этого опасались высокого уровня грун-
товых вод. Как показала жизнь, не зря боя-
лись. Кроме того, забывали и об очистке 
искусственного русла, отводящего стоки 
в Черемшан, от бытового мусора, веток 
и ила. Когда пришла большая вода, он не 
смог принять удар на себя и обезопасить 
людей.

Но после драки, как говорится, кулаками 
не машут. По поручению врио губернатора 
Сергея Морозова своевременно нача-
лись работы по ликвидации последствий 
каприза природы. 2 июня на территории 
зоны подтопления распоряжением главы 
Димитровграда Николая Горшенина было 
объявлено чрезвычайное положение. В 
сутки специалистами откачивалось по 2-3 
кубометра воды и сбрасы-
валось в Черемшан.

- В результате полной 
откачки ила и очистки 
засоренного коллекто-
ра произошло снижение 
уровня воды. И теперь мы 
можем сказать, что под-
топления на сегодняшний 

день больше не наблюдается, - отчитался о 
проделанной работе министр промышлен-
ности, строительства, ЖКК и транспорта 
Александр Букин.

Ликвидировав последствия водной 
стихии, власти приступили к решению 
материальных проблем жертв ЧП.

ПоМощь достаНетсЯ всеМ
Как сообщила на комиссии по чрез-

вычайным ситуациям, прошедшей в по-
страдавшем от весеннего паводка городе, 
руководитель Главного управления труда, 
занятости и социального благополучия 
Екатерина Сморода, в матпомощи нуж-
даются 48 домовладельцев. Но список 
продолжает уточняться - последствия на-
воднения будут давать знать о себе еще 
долго. Грунт после откачки воды оседает, 
а вместе с ним оседают и строения. У кого 
сарай покосится от этого процесса, а у 

кого трещина по стенке 
дома пойдет. Возникаю-
щие по ходу дела пробле-
мы будут обязательно ре-
шать, пообещал первый 
заместитель губернатора 
Александр Якунин.

- Мы оценили ущерб и 
выделили сумму в разме-

ре 491 тысячи рублей. Помощь по каждому 
домовладению варьируется от 2 до 37-38 
тысяч. Средства пойдут на ремонт как 
строений, так и пострадавшего в резуль-
тате подтопления газового оборудования, 
- сказала Екатерина Сморода.

Не забыли и про восстановление огоро-
дов. Каждому землевладельцу довезли до 
дверей дома по 10 кубометров песка и по 
30 кубометров грунта, предназначенных 
для этого аграрного занятия. Возместят 
и погибшие плодовые деревья молодыми 
саженцами. А трем многодетным семьям, 
для которых урожай с собственных соток 
служит важным подспорьем бюджету, бес-
платно выделили овощную подмогу карто-
фелем, капустой, морковью и луком.

Будет и дорога
Пока пострадавшие от подтопления 

вновь обживаются, власти думают над тем, 
как впредь избежать прихода большой 
воды в дома жителей района. Подобные 
случаи, правда, не сравнимые по масшта-
бу с произошедшим в этом году, случались 
и прежде.

На КЧС приняли два финансовых реше-
ния, и именно они помогут не допустить 
повторения чрезвычайной ситуации. 
Первым делом купят передвижную илона-

сосную станцию; в случае угрозы подтоп-
ления она сможет своевременно откачать 
лишнюю воду. Кстати, машина сможет ра-
ботать не только на этом опасном участке, 
но и перемещаться по всему городу и его 
окрестностям.

Но это лишь паллиатив, временная 
мера. Второе решение направлено на 
долгосрочную перспективу. Из областного 
бюджета выделят без малого 3 миллиона 
рублей, которые пойдут на организацию 
проектно-монтажных работ. В результате 
специалисты вынесут свой вердикт, какие 
инженерные коммуникации нужно вос-
становить или заново построить, чтобы 
вода спокойно уходила в реку, а не досаж-
дала людям. Еще в мае соответствующие 
поручения по этому поводу давал глава 
региона.

Однако и новые заботы появляются у 
пострадавших от подтопления. Грунт и 
песок подвозился на большегрузных ма-
шинах, а дороги не были рассчитаны под 
такой тоннаж. Как результат, проезжая 
часть улицы Тоси Потаповой пришла в 
негодность.

- Приведение в порядок дороги обяза-
тельно начнется после того, как тяжелая 
техника перестанет ездить по улице, - за-
верил Николай Горшенин.

Не осталось и мокрого места

Цифра 8 миллионов рублей 
потратят на покупку 
передвижной  
илонасосной станции.
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- Илонасосная машина 
будет сбрасывать 
откаченную воду  
в Черемшан.  
Но на станции 
установят специальную 
систему фильтрации, 
и никакие вредные 
вещества и грязь  
в реку не попадут.

Руководитель управления  
по вопросам общественной  
безопасности правительства  
Ульяновской области
Александр МУРАшОв:  

Готовьте школы 
летом
Марк КРОЛЬСКИЙ

В пятницу официально начнется приемка образо-
вательных учреждений к новому учебному году.

Со стороны кажется, что летом на заслуженном 
отдыхе находятся и ученики, и их преподаватели. 
Однако это не так. Во всяком случае, для последних 
стоят жаркие деньки, и связано это отнюдь не с по-
годными условиями. Идет комплексная подготовка 
школ к новому учебному году - начиная от ремонта 
и закупки учебников и заканчивая противопожарной 
безопасностью и обеспечением школяров горячим 
питанием.

Как сообщила министр образования и науки Екате-
рина Уба, в этом году на начало учебного процесса 
нужно потратить около 170 миллионов рублей. Почти 
100 миллионов из областной казны уже выделено.

- Мы планируем, что приемка продлится до двад-
цатых чисел августа. На сегодняшний день только 
10 процентов школ полностью готовы к началу учеб-
ного года. Но никаких сбоев не должно произойти, 
и 1 сентября во всех образовательных учреждениях 
занятия начнутся по расписанию, - подчеркнула 
Екатерина Уба.

Больше всего средств выделено Чердаклинскому 
району, в среднем получается по 679 тысяч рублей на 
школу. На втором месте стоит областной центр (547 
тыс. руб.), далее следуют Сурский район (407 тыс. 
руб.) и Новоульяновск (334 тыс. руб.). Меньше 100 
тысяч рублей на школу запросили для себя Староку-
латкинский, Майнский, Сенгилеевский, Павловский, 
Барышский, Старомайнский, Новоспасский, Ново-
малыклинский, Инзенский и Ульяновский районы. Ко-
нечно, много уже сделано за прошлые годы, но разве 
можно, даже учитывая предшествующую работу, 
подготовить школу на 20 тысяч рублей (показатели 
Старокулаткинского муниципалитета)? На эти деньги 
даже косметический ремонт не сделаешь, не говоря 
уже о более значительных вещах.

Продолжаются крупные ремонтные работы в 
ряде учебных заведений. В Выровской школе 
(Майнский район) восстановлена кровля здания 
и теперь ведется переоборудование спортзала. 
В Барышской школе происходит замена оконных 
блоков, по плану проходят ремонтные работы в 
Жадовской школе.

Не так радужно обстоят дела в многострадальной 
Шиловской школе, что в Сенгилеевском районе. 
Меняются окна, но вот с внутренней отделкой зда-
ния дела двигаются очень медленно. На минувшей 
неделе образовательное учреждение посетила 
представительная делегация во главе с первым за-
местителем губернатора Александром Якуниным и 
потребовала активизировать проведение ремонта. 
Также медленно идут работы, несмотря на большое 
количество выделенных средств, в новоульяновской 
школе № 1 и Криушинской СОШ. Но, тем не менее, 
ко Дню знаний весь запланированный ремонт обязан 
завершиться.

Большинство учебного времени приходится на 
холодные сезоны года, поэтому проблема под-
готовки к отопительному сезону значится в числе 
самых важных. На решение этой задачи выделено 
105 миллионов рублей. Лучшие успехи в подготов-
ке демонстрируют Димитровград и Николаевский 
район, в числе худших же - Павловское и Чердак-
линское муниципальные образования. Существует 
еще одна беда, характерная для всех бюджетных 
организаций, в том числе и для школ, которую 
необходимо решать, - это долги за поставленное 
топливо.

Областные школьные маршруты прирастут еще 
четырьмя новыми, всего их 397. Чтобы ребята 
смогли вовремя попасть к месту учебы, решается 
вопрос по закупке шести школьных автобусов. А вот 
со следующего года транспорта понадобится боль-
ше - согласно правительственному постановлению, 
начнется замена десятилетних автобусов. В 2017 
году предстоит загнать подальше в гаражи 33 маши-
ны, в 18-м - 69, а в 19-м - аж целых 70. Однако жизнь 
и безопасность детей - это не тот пункт, на котором 
нужно экономить.

Цифра 
На 3% увеличится количество учащихся, 
получающих горячее питание в школах.



Народная газета32 P.S.Среда / 13 июля 2016 / № 28

конкурсà

Р
е

кл
ам

а

Присылайте нам свои фотографии на адрес:  
432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11  
или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru

Дорогие девочки, девушки и дамы! 
Напоминаем, пришла пора показать 
окружающему миру, насколько вы красивы  
и сногсшибательны.

«Народная газета» продолжает конкурс под названием «Со-
вершенно летняя». Условия участия в нем просты, как дважды 
два. Нужно всего-то прислать фотографию вашего летнего, 
как сейчас модно говорят, «лука». Для чего ваш образ предна-
значен - все равно: на работу вы едете или на дачу, гуляете по 
центру города или загораете на пляже. Главное - положитель-
ные эмоции и удовольствие, которые вы получаете от своего 
гардероба. Тогда женщина выглядит шикарно!

Победительница конкурса получит сертификат на стома-
тологические услуги на 5 тысяч рублей в стоматологической 
клинике «Премьер-Дент». Ее имя мы назовем в июле. Удачи! 

Совершенно летняя

Екатерина Эйрих в летящем платье признается в любви родным краям: «Фото 
сделано не «за бугром», а в Ульяновской области, точнее, на берегу Волги-матушки, 
в Старой Майне, в самой северной точке поселка. Проехать к месту можно либо 
на внедорожнике, либо по воде. Поэтому берег реки очень чистый. Когда увидела 
такую девственную красоту, захотелось взмыть в небеса и крикнуть всему миру, как 
прекрасна ЖИЗНЬ!»

Горячая пора для суставов

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Успейте купить АЛМАГ-01  
только до конца июля со скидкой!*

Только летом цены тают!

*наличие товара по акционной цене и окончательную 
цену уточняйте в аптеках и магазинах!

Р
ек

ла
м

а.
 Р

У 
М

З
 №

 Ф
С

Р
 2

01
1/

12
16

1.
 С

ер
ти

ф
иц

ир
ов

ан
о

Заказывайте у производителя: 391351, Рязанская 
область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  ул. Янина, д. 25.  
АО «Елатомский приборный завод»  
(в т.ч. наложенным платежом), ОГРН 1026200861620. 
Сайт в Интернете www.elamed.com.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

P Аптеки «Вита», 
P «Аптеки низких цен»,
P Аптеки «Вита-Экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.

P Аптеки «УльяновскФармация», 
тел. справочной 36-36-14.

P Магазины «Домашний доктор»:
- пр-т Лен. Комсомола, д. 37,  тел. 22-04-25;
- ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01;
- ул. Рябикова, 20а, тел. 58-19-20.

P Ортопедические салоны «Добрыня»:
- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а; 
- ул. К. Маркса, д. 33/2;
 - ул. Камышинская, д. 39.
И в других аптеках и магазинах медтехники Ульяновска и области.

как бороться с отеками летом?
Отеки - частый и очень неприятный симптом 

артритов и артрозов. Они представляют собой 
избыточное накопление жидкости в тканях и бурсе 
(суставной полости). Конечности выглядят опух-
шими, походка утяжеляется, а привычная обувь не 
налезает или жмет, вызывая дискомфорт. 

Практически все признаки артритов или ар-
трозов, отеки в том числе, обостряются в период 
летнего активного солнца. 

Почему отек усиливается летом?
Распространенной причиной отечности при 

артрозах и артритах являются нарушения крово-
обращения, воспалительные процессы и ин-
фекции. Жаркая погода в сочетании с высоким 
атмосферным давлением создают организму 
стрессовую ситуацию, понижая сопротивляе-
мость к патологическим факторам и провоцируя 
задержку воды. В жару может сгущаться кровь и 
нарушаться водно-солевой баланс, что тоже уси-
ливает отечность суставов.

Отек опасен, потому что увеличенные ткани 
вокруг сустава мешают ему функционировать 
полноценно, он испытывает кислородный голод и 
подвержен заражениям. Кроме того, отек мешает 

препаратам от артритов и артрозов работать 
полноценно, что ухудшает качество лечения, и 
болезнь продолжает прогрессировать.

Вот почему снимать отек необходимо.

только комПлексное лечение!
Для ликвидации отеков и лечения суставов 

используется система мер, в которую входят 
лекарства, ЛФК, санаторное лечение и физио-
терапия - необходимый компонент правильного 
комплексного подхода. Особенно хорошо заре-
комендовала себя магнитотерапия портативным 
аппаратом АЛМАГ-01 - настоящая находка для 
лечения суставов и устранения симптоматики 
артрозов и артритов.

Полезная способность АЛМАГа улучшать цир-
куляцию крови и ускорять обмен веществ может 
помочь избавиться от мучительных признаков 
артритов и артрозов и облегчить жизнь пациента 
летом. 

Важно, что АЛМАГ способен не просто убрать 
отечность, но и результативно бороться с самими 
суставными недугами.

В комплексном лечении артрозов и артритов 
АЛМАГ-01 способствует:
u ускорению кровообращения, а значит, улуч-

шенному снабжению органов питательными эле-
ментами и выведению токсинов;
u снятию воспаления и боли;
u успешному выведению жидкости и устране-

нию мучительных отеков;
u повышению действенности лекарственной 

терапии с возможностью со временем отказаться 
от нее.

что из себя Представляет алмаГ-01?
АЛМАГ сконструирован с учетом анатомии 

тела, чтобы его было удобно накладывать на ко-
нечности: четыре излучателя составляют гибкую 
линейку. Параметры магнитного поля выверены 
до мелочей и оптимальны для лечения суставов и 
снятия отечности. 

Именно поэтому магнитное поле аппарата мо-
жет работать в полную силу, словно вытягивая из 
организма излишки жидкости, чтобы возвратить 
людям энергичность и здоровье. 

АЛМАГ-01 показан, даже когда иные виды 
физиотерапии запрещены.

Почему алмаГ-01 - это надежно? 
u В России и за рубежом аппарату доверили 

свое здоровье 1 500 000 человек.
u АЛМАГ прошел длительные научные испы-

тания с привлечением экспертов. 
u  Аппаратом оснащены крупные медучреж-

дения страны, его используют в клиниках Гер-
мании. 
u  АЛМАГ ежегодно проходит проверку не-

мецких аудиторов и соответствует европейской 
системе качества.
u АЛМАГ - специалист достаточно широкого 

профиля. Его применяют, чтобы успешно лечить 
заболевания, связанные с нарушением кро-
вообращения: артрозы, артриты, остеохондроз, 
варикоз, гипертонию 1-2-й степени.
u Покупатель АЛМАГа всегда может рассчиты-

вать на бесплатное сопровождение в лечении, 
ведь у ЕЛАМЕДа есть и медицинский отдел, и 
бесплатный телефон завода, по которому оказы-
ваются бесплатные медицинские консультации по 
применению аппаратов, 8-800-350-04-13.

алмаГ-01 при суставных недугах нужен, 
если человек хочет:

P избавиться от ненавистного отека и забыть о 
свинцовой тяжести в конечностях;
P почувствовать прилив сил, бодрость и лег-
кость в ногах;
P улучшить внешний вид, а значит, настроение; 
P добиться длительной ремиссии артроза, из-
бавиться от артрита и позволить себе в полной 
мере наслаждаться летними радостями.

АЛМАГ - доступное и испытанное средство для борьбы с отеками при артрозах и артритах.
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На  ► 23 процента снизилась в области 
смертность от туберкулеза.

  ► 28 миллионов рублей дополнительно 
получат ульяновские сельхозпроизво-
дители молочной продукции.

  ► 100 пожарных напорных рукавов  
будет закуплено для нужд  
левобережных районов региона.

Более  ► 1 700 кубометров мусора 
было вывезено с территории  
садовых товариществ Ульяновска.

Трамвайная и автобусная остановки  ►
возле центрального автовокзала  
перенесены ближе к перекрестку  
улиц Полбина и Октябрьской.

новости одной строкойà

Под родным 
небом

незадолго до смерти летчик  
ряфагать Хабибуллин завещал родным  
похоронить его на родине  
рядом с могилой отца.

стр. 13 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!

В клинике и стены лечат
Как получить медицинскую помощь европейского уров-

ня, не выезжая из Ульяновска, рассказал главный врач 
новой клиники «Нева» Антон Малявин.  

будь здоров! à

стр. 29
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Предупреждение  
за избиение

7 июля в Карсуне был оглашен приговор по делу 
студенток местного технологического техникума, 
которые зимой этого года жестоко избили свою 
сверстницу.

Инцидент прогремел на всю Россию. Произошел 
он 11 января в туалете общежития учебного заведе-
ния, куда 16-летнюю жертву завели ее сокурсницы. В 
качестве «инквизиторов» выступили четыре девушки 
- 19-летняя Светлана К., 18-летняя Ирина К. и еще 
две несовершеннолетние. Пятым участником пре-
ступления стал также несовершеннолетний юноша, 
который снимал процесс избиения на камеру теле-
фона и периодически подшучивал над жертвой, а 
подругам давал советы.

Через пару дней видеозапись была выложена 
«оператором» в Интернет, где она произвела эффект 
разорвавшейся бомбы. Сообщение об избиении в 
считанные часы разлетелось по новостным СМИ, в 
том числе и федеральным. Было начато расследо-
вание. Вскоре министерство образования наказало 
сотрудников техникума и персонал общежития, до-
пустивших подобный факт. В самом общежитии для 
предотвращения подобных случаев в дальнейшем 
были установлены видеокамеры.

А что же с избивавшими? В Сети им сыпали про-
клятия и выражали надежду на то, что они будут осуж-
дены на реальные сроки. Следствие завершилось к 
концу весны. В июне начался судебный процесс. И 
вот в минувший четверг был оглашен приговор.

Он, откровенно говоря, шокировал всех. Прокура-
тура и так запрашивала для участников избиения не 
самые строгие наказания - 18-летней Ирине К. три с 
половиной года лишения свободы условно, 19-летней 
Светлане К. год исправительных работ с отчислением 
10 процентов дохода в пользу государства, «операто-
ру» - восемь месяцев исправительных работ, двум не-
совершеннолетним девушкам - 120 и 140 часов обяза-
тельных работ соответственно. Но решение суда ока-
залось еще более мягким. Ирина К. приговорена к пяти 
месяцам исправительных работ с 10-процентными 
отчислениями. Все остальные хоть и признаны вино-
вными, но получили… предупреждения.

В областной прокуратуре нам ответили, что они не 
исключают того, что после поступления к ним дела 
из суда они будут оформлять апелляцию. Так что не 
факт, что вынесенные карсунским судом приговоры 
останутся столь же мягкими.

Подготовил Иван СОНИН
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Происшествия à

По сурскому пути
С 14 по 17 июля в Ульяновской области уже  
в третий раз пройдет этнокультурный  
туристско-спортивный фестиваль  
«По Суре из прошлого в будущее».

Как и в прошлые годы, он охватит три западных 
района, через которые река Сура протекает в полно-
водном течении: Инзенский, Карсунский и Сурский. 
Уже традиционно фестиваль будет состоять из не-
скольких составляющих. Первая - туристическая. Ее 
участники пройдут пешим, водным и велосипедным 
путями. Путешественники стартуют 14 июля из ин-
зенского села Коржевка, а днем 17-го прибывают в 
Сурское. Здесь же в воскресенье пройдет традици-
онный молебен на Никольской горе.

Параллельно с туристическим маршрутом прой-
дет автомобильная фотоэкспедиция «По следам 
Вильяма Каррика». Названа она так в честь русско-
шотландского фотографа, в XIX веке снимавшего 
жителей Симбирской губернии.

Во время остановок в селах и райцентрах будут 
разворачиваться две выставки - снимков фотографа 
Леонида Лазарева и картин Карсунской школы ис-
кусств имени Аркадия Пластова.

Готовьте школы 
летом
Марк КРОЛЬСКИЙ

В пятницу официально начнется приемка образо-
вательных учреждений к новому учебному году.

Со стороны кажется, что летом на заслуженном 
отдыхе находятся и ученики, и их преподаватели. 
Однако это не так. Во всяком случае, для последних 
стоят жаркие деньки, и связано это отнюдь не с по-
годными условиями. Идет комплексная подготовка 
школ к новому учебному году - начиная от ремонта 
и закупки учебников и заканчивая противопожарной 
безопасностью и обеспечением школяров горячим 
питанием.

Как сообщила министр образования и науки Екате-
рина Уба, в этом году на начало учебного процесса 
нужно потратить около 170 миллионов рублей. Почти 
100 миллионов из областной казны уже выделено.

- Мы планируем, что приемка продлится до двад-
цатых чисел августа. На сегодняшний день только 
10 процентов школ полностью готовы к началу учеб-
ного года. Но никаких сбоев не должно произойти, 
и 1 сентября во всех образовательных учреждениях 
занятия начнутся по расписанию, - подчеркнула 
Екатерина Уба.

Больше всего средств выделено Чердаклинскому 
району, в среднем получается по 679 тысяч рублей на 
школу. На втором месте стоит областной центр (547 
тыс. руб.), далее следуют Сурский район (407 тыс. 
руб.) и Новоульяновск (334 тыс. руб.). Меньше 100 
тысяч рублей на школу запросили для себя Староку-
латкинский, Майнский, Сенгилеевский, Павловский, 
Барышский, Старомайнский, Новоспасский, Ново-
малыклинский, Инзенский и Ульяновский районы. Ко-
нечно, много уже сделано за прошлые годы, но разве 
можно, даже учитывая предшествующую работу, 
подготовить школу на 20 тысяч рублей (показатели 
Старокулаткинского муниципалитета)? На эти деньги 
даже косметический ремонт не сделаешь, не говоря 
уже о более значительных вещах.

Продолжаются крупные ремонтные работы в 
ряде учебных заведений. В Выровской школе 
(Майнский район) восстановлена кровля здания 
и теперь ведется переоборудование спортзала. 
В Барышской школе происходит замена оконных 
блоков, по плану проходят ремонтные работы в 
Жадовской школе.

Не так радужно обстоят дела в многострадальной 
Шиловской школе, что в Сенгилеевском районе. 
Меняются окна, но вот с внутренней отделкой зда-
ния дела двигаются очень медленно. На минувшей 
неделе образовательное учреждение посетила 
представительная делегация во главе с первым за-
местителем губернатора Александром Якуниным и 
потребовала активизировать проведение ремонта. 
Также медленно идут работы, несмотря на большое 
количество выделенных средств, в новоульяновской 
школе № 1 и Криушинской СОШ. Но, тем не менее, 
ко Дню знаний весь запланированный ремонт обязан 
завершиться.

Большинство учебного времени приходится на 
холодные сезоны года, поэтому проблема под-
готовки к отопительному сезону значится в числе 
самых важных. На решение этой задачи выделено 
105 миллионов рублей. Лучшие успехи в подготов-
ке демонстрируют Димитровград и Николаевский 
район, в числе худших же - Павловское и Чердак-
линское муниципальные образования. Существует 
еще одна беда, характерная для всех бюджетных 
организаций, в том числе и для школ, которую 
необходимо решать, - это долги за поставленное 
топливо.

Областные школьные маршруты прирастут еще 
четырьмя новыми, всего их 397. Чтобы ребята 
смогли вовремя попасть к месту учебы, решается 
вопрос по закупке шести школьных автобусов. А вот 
со следующего года транспорта понадобится боль-
ше - согласно правительственному постановлению, 
начнется замена десятилетних автобусов. В 2017 
году предстоит загнать подальше в гаражи 33 маши-
ны, в 18-м - 69, а в 19-м - аж целых 70. Однако жизнь 
и безопасность детей - это не тот пункт, на котором 
нужно экономить.

Цифра 
На 3% увеличится количество учащихся, 
получающих горячее питание в школах.

Один из «черных ножей»
Иван СОНИН

Солдатами не рождаются, 
как не рождаются и героями. 
Ими становятся, когда 
Родина зовет. Так обычный 
тракторист из села тогда еще 
Карсунского уезда, а ныне 
одноименного района Малое 
Станичное Максим Денисов 
стал грозой фашистов.

с Передовой - на руках 
Максим Денисов родился в 1913 

году. Трудился в родном селе тракто-
ристом, а в 1935 году его призвали 
в армию. Началась его служба в За-
байкалье. На Дальнем Востоке он 
прослужил до 1941 года. Там же Де-
нисов впервые узнал, что такое война, 
приняв в 1939 году участие в боях на 
Халхин-Голе. 

В 1941 году Денисов окончил кур-
сы младших лейтенантов, а в начале  
1942- го попал на фронт - под Москву. 
Немцы к тому моменту были уже отбро-
шены от столицы, но напряжение сохра-
нялось. И так вышло, что именно на на-
правлении, где стояла часть Денисова, 
враг пошел на прорыв. Во время этого 
боя нашего земляка серьезно ранило, 
но он до последнего продолжал коман-
довать солдатами - пока его буквально 
на руках не унесли с передовой. 

В госпиталях Максим Денисов провел 
около года. И в итоге услышал долго-
жданные слова о том, что он может вер-
нуться в строй. 

 В 1943 году наш земляк попал в со-
став легендарного 10-го гвардейского 
танкового корпуса. Того, что немцы 
прозвали «Дивизия черных ножей» за 
то, что его офицеры были вооружены 
финками с черной рукоятью. Впервые 
немцы столкнулись с ними на Курской 
дуге. После этого слова Schwarzmesser 
Panzer-Division звучали для фашистов 
как смертный приговор. Одним из «чер-
ных ножей» был и Максим Денисов. 

По ломкому льду
Сколько раз за время войны Денисов 

отличился в боях, сказать сложно - спи-
сок его наград весьма и весьма длин-
ный. Например, одну из них он получил 
во время боев за Львов в 1944 году. Он 
был одним из тех, кто вошел в город с 
тыла и, разгромив комендатуру, захва-
тил несколько машин с документами. 
Главный же бой Денисова состоялся в 
январе 1945 года. После него наш зем-
ляк стал настоящей легендой. 

Произошло это во время переправы 
через Одер - одной из самых сложных 
операций завершающего этапа войны. 
Сложная она была хотя бы тем, что 
просто переплыть эту реку было нельзя 
- на ней был ледоход. Нужно было либо 
наводить мосты, но сделать это под 
огнем врага практически невозмож-
но, либо наступать по разломанному 
льду. Максим Денисов выбрал второй 
вариант. Вместе со своими бойцами 
он начал переправляться через Одер 
по ломким льдинам и стал первым, кто 
на этом участке ступил на западный 
берег. Но не просто ступил - «черные 
ножи» Денисова сходу влетели в не-
мецкие траншеи, что было для немцев 
полной неожиданностью. Враг не ждал 
того, что русские решатся бежать по 
льдинам. После этого боя в окопах 
остались лежать около роты фашистов. 
Еще больше полусотни предпочли не 
сопротивляться отчаянным бойцам и 
подняли руки вверх. 

За этот подвиг Максиму Денисову 
было присвоено звание Героя Совет-
ского Союза. Произошло это 10 апреля 
1945 года. Войну же старший лейтенант 
закончил уже после Дня Победы - он был 
одним из тех, кто брал Прагу, чей немец-
кий гарнизон сдался только 12 мая. 

После войны Максим Денисов хоть 
и был кадровым офицером, предпочел 
покинуть армию и вернулся к себе на 
родину. До самой смерти в 1970 году он 
жил и работал в Карсуне.

СПраВКа «НГ»
Всего Героями Советского Союза среди 
уроженцев Карсунского района стали 
восемь человек. На фронт отсюда были 
призваны около 17 200 человек. 7 971 из 
них погиб на фронте или умер от ран. 

Война короткая
Земляк Денисова Иван Филимонов младше его на шесть лет. 

До войны тоже работал трактористом. На фронт красноармеец 
Филимонов попал в начале 1942-го под Старую Руссу. В это 
время на волне успеха битвы под Москвой наша армия пыталась 
отбить этот древний город у немцев. Тогда еще никто не знал, что 
освободить его получится только через два года после долгих и 
кровопролитных боев. 

В самом начале битвы за Старую Руссу Ивана Филимонова 
определили в десантный стрелковый полк. А уже вскоре он уйдет на задание, 
ставшее для него роковым. Вместе с группой разведчиков Иван отправился в рейд 
по тылам врага. Сам рейд прошел удачно, сведений о противнике было собрано 
много, но во время возвращения разведчики попали в засаду. Нашего земляка тя-
жело ранило. На своих руках товарищи донесли его до части, откуда Филимонова 
отправили в госпиталь, там сказали: травма слишком серьезная, и продолжать 
воевать он больше не может. 

Иван Филимонов был комиссован и после лечения вернулся домой - в родное село, 
где начал ковать победу в тылу. Потом была работа зоотехником, переезд в Улья-
новск, работа на заводе «Комета». Из жизни Иван Филимонов ушел в 1987 году. 
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Присылайте нам свои фотографии на адрес:  
432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11  
или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru

Дорогие девочки, девушки и дамы! 
Напоминаем, пришла пора показать 
окружающему миру, насколько вы красивы  
и сногсшибательны.

«Народная газета» продолжает конкурс под названием «Со-
вершенно летняя». Условия участия в нем просты, как дважды 
два. Нужно всего-то прислать фотографию вашего летнего, 
как сейчас модно говорят, «лука». Для чего ваш образ предна-
значен - все равно: на работу вы едете или на дачу, гуляете по 
центру города или загораете на пляже. Главное - положитель-
ные эмоции и удовольствие, которые вы получаете от своего 
гардероба. Тогда женщина выглядит шикарно!

Победительница конкурса получит сертификат на стома-
тологические услуги на 5 тысяч рублей в стоматологической 
клинике «Премьер-Дент». Ее имя мы назовем в июле. Удачи! 

Совершенно летняя

Екатерина Эйрих в летящем платье признается в любви родным краям: «Фото 
сделано не «за бугром», а в Ульяновской области, точнее, на берегу Волги-матушки, 
в Старой Майне, в самой северной точке поселка. Проехать к месту можно либо 
на внедорожнике, либо по воде. Поэтому берег реки очень чистый. Когда увидела 
такую девственную красоту, захотелось взмыть в небеса и крикнуть всему миру, как 
прекрасна ЖИЗНЬ!»

Горячая пора для суставов

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Успейте купить АЛМАГ-01  
только до конца июля со скидкой!*

Только летом цены тают!

*наличие товара по акционной цене и окончательную 
цену уточняйте в аптеках и магазинах!
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Заказывайте у производителя: 391351, Рязанская 
область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  ул. Янина, д. 25.  
АО «Елатомский приборный завод»  
(в т.ч. наложенным платежом), ОГРН 1026200861620. 
Сайт в Интернете www.elamed.com.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

P Аптеки «Вита», 
P «Аптеки низких цен»,
P Аптеки «Вита-Экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.

P Аптеки «УльяновскФармация», 
тел. справочной 36-36-14.

P Магазины «Домашний доктор»:
- пр-т Лен. Комсомола, д. 37,  тел. 22-04-25;
- ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01;
- ул. Рябикова, 20а, тел. 58-19-20.

P Ортопедические салоны «Добрыня»:
- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а; 
- ул. К. Маркса, д. 33/2;
 - ул. Камышинская, д. 39.
И в других аптеках и магазинах медтехники Ульяновска и области.

как бороться с отеками летом?
Отеки - частый и очень неприятный симптом 

артритов и артрозов. Они представляют собой 
избыточное накопление жидкости в тканях и бурсе 
(суставной полости). Конечности выглядят опух-
шими, походка утяжеляется, а привычная обувь не 
налезает или жмет, вызывая дискомфорт. 

Практически все признаки артритов или ар-
трозов, отеки в том числе, обостряются в период 
летнего активного солнца. 

Почему отек усиливается летом?
Распространенной причиной отечности при 

артрозах и артритах являются нарушения крово-
обращения, воспалительные процессы и ин-
фекции. Жаркая погода в сочетании с высоким 
атмосферным давлением создают организму 
стрессовую ситуацию, понижая сопротивляе-
мость к патологическим факторам и провоцируя 
задержку воды. В жару может сгущаться кровь и 
нарушаться водно-солевой баланс, что тоже уси-
ливает отечность суставов.

Отек опасен, потому что увеличенные ткани 
вокруг сустава мешают ему функционировать 
полноценно, он испытывает кислородный голод и 
подвержен заражениям. Кроме того, отек мешает 

препаратам от артритов и артрозов работать 
полноценно, что ухудшает качество лечения, и 
болезнь продолжает прогрессировать.

Вот почему снимать отек необходимо.

только комПлексное лечение!
Для ликвидации отеков и лечения суставов 

используется система мер, в которую входят 
лекарства, ЛФК, санаторное лечение и физио-
терапия - необходимый компонент правильного 
комплексного подхода. Особенно хорошо заре-
комендовала себя магнитотерапия портативным 
аппаратом АЛМАГ-01 - настоящая находка для 
лечения суставов и устранения симптоматики 
артрозов и артритов.

Полезная способность АЛМАГа улучшать цир-
куляцию крови и ускорять обмен веществ может 
помочь избавиться от мучительных признаков 
артритов и артрозов и облегчить жизнь пациента 
летом. 

Важно, что АЛМАГ способен не просто убрать 
отечность, но и результативно бороться с самими 
суставными недугами.

В комплексном лечении артрозов и артритов 
АЛМАГ-01 способствует:
u ускорению кровообращения, а значит, улуч-

шенному снабжению органов питательными эле-
ментами и выведению токсинов;
u снятию воспаления и боли;
u успешному выведению жидкости и устране-

нию мучительных отеков;
u повышению действенности лекарственной 

терапии с возможностью со временем отказаться 
от нее.

что из себя Представляет алмаГ-01?
АЛМАГ сконструирован с учетом анатомии 

тела, чтобы его было удобно накладывать на ко-
нечности: четыре излучателя составляют гибкую 
линейку. Параметры магнитного поля выверены 
до мелочей и оптимальны для лечения суставов и 
снятия отечности. 

Именно поэтому магнитное поле аппарата мо-
жет работать в полную силу, словно вытягивая из 
организма излишки жидкости, чтобы возвратить 
людям энергичность и здоровье. 

АЛМАГ-01 показан, даже когда иные виды 
физиотерапии запрещены.

Почему алмаГ-01 - это надежно? 
u В России и за рубежом аппарату доверили 

свое здоровье 1 500 000 человек.
u АЛМАГ прошел длительные научные испы-

тания с привлечением экспертов. 
u  Аппаратом оснащены крупные медучреж-

дения страны, его используют в клиниках Гер-
мании. 
u  АЛМАГ ежегодно проходит проверку не-

мецких аудиторов и соответствует европейской 
системе качества.
u АЛМАГ - специалист достаточно широкого 

профиля. Его применяют, чтобы успешно лечить 
заболевания, связанные с нарушением кро-
вообращения: артрозы, артриты, остеохондроз, 
варикоз, гипертонию 1-2-й степени.
u Покупатель АЛМАГа всегда может рассчиты-

вать на бесплатное сопровождение в лечении, 
ведь у ЕЛАМЕДа есть и медицинский отдел, и 
бесплатный телефон завода, по которому оказы-
ваются бесплатные медицинские консультации по 
применению аппаратов, 8-800-350-04-13.

алмаГ-01 при суставных недугах нужен, 
если человек хочет:

P избавиться от ненавистного отека и забыть о 
свинцовой тяжести в конечностях;
P почувствовать прилив сил, бодрость и лег-
кость в ногах;
P улучшить внешний вид, а значит, настроение; 
P добиться длительной ремиссии артроза, из-
бавиться от артрита и позволить себе в полной 
мере наслаждаться летними радостями.

АЛМАГ - доступное и испытанное средство для борьбы с отеками при артрозах и артритах.
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